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Комсомолу - 97!
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ТВ-программа  
на Всю неделю!
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ноВосТи одной сТрокой

Свыше  ► 9 миллионов рублей  
из федерального бюджета поступило  
на развитие социально  
ориентированных НКО.

  ► 31 октября на проспекте Ульяновском  
в Заволжском районе состоится  
ярмарка  «Фестиваль рыбы».

  ► 90% детей в регионе привиты от гриппа.

Акция «Суббота доноров» пройдет на  ►
станции переливания крови 31 октября. 

  ► 142 участка автодорог в области  
отремонтировано в 2015 году  
на региональные средства.

кульТпоход

Дед и внук
В августе нынешнего года 

на российские экраны вышел 
историко-приключенческий 
фильм «Пираты Эгейского 
моря» производства Греции 
и России. 

стр. 25

среда обиТания

Осенний совопад
Почему этой осенью самые мудрые и сердитые птицы 

так яростно устремились в город? Только в конце прошлой 
недели буквально за пару дней на станцию юных натура-
листов в Ульяновске, где находится Центр спасения диких 
птиц, неравнодушные горожане принесли шесть неясытей 
- это птицы семейства совиных. 

стр. 8

образоВание

Включите наши души
Школа должна давать рав-

ные возможности для всех. 
Эта, казалось бы, старая 
мысль, разделяемая клас-
сиками педагогики от Ильи 
Ульянова и Яковлева до Ушин-
ского и Макаренко, сейчас 
выглядит новинкой и с трудом 
пробивает себе путь.

дорогие читатели!
следующий номер «народной газеты» 
выйдет во вторник, 3 ноября.
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С праздНиком!
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Митинг-реквием, посвященный Дню памяти жертв политических репрессий, состоится 30 октября.   ►
На сегодняшний день в Ульяновской области проживают 1 779 свидетелей этих событий.

Открыты для  
инноваций
Ольга ВАСЮКОВА

В столице России  
начал работу  
IV Международный форум 
по инновациям.

В этом году он посвящен 
теме «Человек на стыке 
трендов технологической 
революции». Продолжи-
тельность конгресса вы-
росла до пяти дней, каждый 
из которых будет посвящен 
отдельной сфере человече-
ской жизни, меняющейся 
под воздействием техно-
логий.

Ярким событием фору-
ма станет технологическая 
выставка «Открытые инно-
вации». Ведущие компа-
нии из сфер робототехники, 
биомедицины, промышлен-
ности новых материалов, 
IT-индустрии, новых медиа, 
индустрии игр, образования 
и многих других представят 
свои продукты.

Делегацию Ульяновской 
области на форуме возгла-
вит губернатор Сергей Мо-
розов.

Планируется, что глава ре-
гиона примет участие в пле-
нарном заседании, которое 
пройдет под председатель-
ством премьер-министра 
РФ Дмитрия Медведева, 
а также в губернаторской 
сессии «Как сделать регион 
инновационным?».

Сергей Морозов осмотрит 
экспозиции выставки, пред-
ставленные Ульяновским на-
нотехнологическим центром 
и ядерно-инновационным 
кластером, и посетит дет-
скую площадку «Иннокидс», 
где встретится со школьни-
ками из нашего региона.

Мы продолжаем серию публикаций 
к 25-летию «НГ» - юбилей будем от-
мечать в январе 2016 года. 

Наши читатели всегда любили вся-
ческие конкурсы. И, мы уверены, не 
только из-за призов. Ведь хороший 
конкурс - это всегда повод проверить 
свои знания, рассказать о себе, при-
слать любимые фотографии, вспом-
нить лучшие моменты своей жизни. 

Одним из самых популярных в на-
чале 2000-х стал очень романтиче-
ский конкурс «История любви». Его 
даже пришлось - после подведения 
итогов - продлевать еще на полгода. 
Впрочем, что тут удивительного? 
На любви держится мир. Без любви 
человек несчастен. Любовь творит 
чудеса.

Очень захотелось вспомнить фраг-
менты из писем, присланных на тот 
конкурс. Вот что написала Мария Сте-
пановна Батушина из р.п. Чердаклы: 
«В молодости все мы влюблялись и 
любили. Нам с мужем Иваном повез-
ло: мы познакомились 58 лет назад и 
до сих пор признаемся друг другу в 

любви. Познакомились мы в 1944 году. 
Но помню все как сейчас. 6 ноября я 
задержалась в школе, писала отчет 
о проделанной работе. На квартиру 
шла, когда на улице уже было темно. 
Тут появились мои друзья и увели 
меня на вечеринку. Знакомых было 
мало. И вдруг ко мне подошел воен-
ный с перевязанной рукой и без слов 
увел в другую комнату. Там мы с ним 
проговорили всю ночь и не заметили, 
как пролетело время. С тех пор мы с 
Иваном стали добрыми друзьями. Он 
никогда не оставлял меня одну и не 
отпускал никуда. Мы понимали друг 
друга с полуслова. Годы прожиты не 
напрасно».

Анатолий Михайлович Канаев из 
Инзы утверждал на страницах «НГ»: 
«Первая любовь не умирает даже 
спустя полвека». «Служил я в армии 
с 1952-го по 1956 год в Вологодской 
области в селе Сидорово. В увольне-
ние ходили в местный клуб на танцы. 
Там я и познакомился с Ольгой. Кра-
сивая, умная, серьезная, с шикарной 
косой. Помню, в первые дни нашего 
знакомства я даже боялся к ней при-

коснуться, но однажды, провожая 
домой, решился поцеловать. Наша 
дружба длилась около двух лет. Потом 
судьба разлучила нас, меня направили 
в Ярославль. Мы стали переписывать-
ся. Осенью 56-го получил последнее 
и очень печальное письмо от Ольги. 
Моя любимая писала: «Толя, извини 
меня. Так получилось, но я выхожу 
замуж». Спустя полвека переписка  
возобновилась. Оленька приедет 
ко мне. Что из этого получится, я не 
знаю. Знаю лишь одно: я опять увижу 
свою первую любовь». 

Любите друг друга.
Газеты читала  

Татьяна АЛЬФОНСКАЯ

Ванда АИСОВА

Оформите подписку на 
«Народную газету» и  
получите приз.

Только сегодня в здании 
главпочтамта в Ульяновске 
(ул. Гончарова, д. 9) с 10.00 
до 12.00 будет проходить 
День подписчика. Офор-
мить подписку на любимое 
издание, пообщаться с 
журналистами, подать за-
явку на участие в проектах 
«Народной газеты» - это и 
много других сюрпризов 
ждут гостей праздника.

Кульминационным мо-
ментом мероприятия ста-
нет розыгрыш призов сре-
ди подписчиков. Попытать 
удачу в нем смогут не толь-
ко те, кто оформил завет-
ную квитанцию 28 октября, 
но и все читатели, кто уча-
ствовал во Всероссийской 
декаде подписки (с 15 по 
25 октября). Организаторы 
уверяют: без внимания ни-
кто не останется.

На приглашение принять 
участие в Дне подписчика 
откликнулись известные 
люди города и области. 
Среди них многодетная 
семья Желтовых, супруги 

Ольга Владимировна и 
Михаил Анатольевич.

- С удовольствием чи-
таю «Народную газету» и 
считаю, что она полностью 
оправдывает свое назва-
ние - это действительно 
газета для семейного чте-
ния. Мы обязательно при-
дем с мужем сегодня на 
День подписчика, чтобы 
вместе с другими семья-

ми оформить подписной 
абонемент, - поделилась с 
нами Ольга Владимировна, 
начальник управления по 
семейной и демографи-
ческой политике адми-
нистрации губернатора 
Ульяновской области.

Ждем всех друзей «На-
родной газеты» на Дне под-
писчика. Проведем этот 
насыщенный день вместе!

Испытай удачу  
с «Народной»

Любите друг друга!
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НеблагоприятНые дНи в Ноябре 2015 г.
по данным Центра инструментальных наблюдений  

за окружающей средой и геофизических прогнозов

3 ноября (вторник) - 19.18 - 16.34;
11 ноября (среда) - 8.06 - 19.55;
19 ноября (четверг) - 14.34 - 10.27;
26 ноября (четверг) - 18.06 - 22.34.
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Егор ТИТОВ

27 октября исполнилось бы 80 лет 
академику Российской академии 
сельскохозяйственных наук, почетному 
гражданину Ульяновской области  
Николаю Сергеевичу Немцеву. От  
имени губернатора Сергея Морозова 
 на его могилу были возложены цветы.

Николай Сергеевич родился в Пензен-
ской области, но вся его научная био-
графия связана с нашим краем. После 
окончания Ульяновской сельхозакадемии 
он трудился агрономом, пока в 1975 году 

не возглавил опытную станцию, преобра-
зованную в 1989 году по его инициативе 
в Ульяновский НИИ сельского хозяйства. 
Академик Немцев занимался разработ-
кой почвозащитной системы земледе-
лия Среднего Поволжья, разработал и 
внедрил энергосберегающие способы 
обработки почвы. Им было опубликовано 
более 200 научных работ, в том числе пять 
монографий. Тяжелая болезнь унесла 
жизнь Николая Сергеевича 2 января 2008 
года, но его наследие внесло значитель-
ный вклад в развитие земледельческой 
науки Среднего Поволжья, а память о нем 
будет жить в сердцах коллег, учеников и 
всего научного сообщества.

Памяти академика

29 октября -  
День комсомола
Молодежь является 
главной движущей 
силой, инициатором 
прогресса и развития 
общества, внедрения 
новаций. Комсомолу 
Ульяновской области 
сегодня 96 лет. История 
организации яркая и много-
образная, боевая и творче-
ская, насыщенная трудовыми 
подвигами и новыми открытиями.

Первая комсомольская ячейка в Симбирской губернии 
была создана в Сурском районе. Молодежь начала XX века 
не только совершала боевые подвиги на фронтах Граж-
данской войны, она боролась с безграмотностью среди 
населения, опекала беспризорных детей, организовывала 
массовые мероприятия в городах и селах, строила в 30-х 
годах Турксиб, Магнитку, ДнепроГЭС, боролась с басма-
чами в Средней Азии. Комсомол 40-х грозных лет - это 
защитники Отечества, участники трудового фронта, дети 
военного времени. Ульяновская тыловая область снабжала 
фронт патронами, приборами, автомобилями, шинелями, 
продовольствием, и основными участниками всех трудо-
вых операций были именно комсомольцы и пионеры. Они 
первыми откликались на призывы партийных, советских 
и комсомольских органов, направляли учебники, одежду, 
инструменты на шахты, выезжали на восстановление Ста-
линграда, шахт и заводов Украины, Ростовской области. 
В 50-е годы разрушенное войной хозяйство страны было 
восстановлено и молодое комсомольское поколение 
осваивало новые просторы. Целина, КамАЗ, «АвтоВАЗ», 
БАМ, Саяно-Шушенская ГЭС - именно здесь ударными 
темпами трудилась молодежь. Во всех стройках участвовал 
наш, ульяновский комсомол. А в 70-е годы он принимал 
активное участие в главных стройках Ульяновска: Ленин-
ского мемориала, гостиницы «Венец», Дворца пионеров, 
«Авиастара», фабрик «Русь» и «Волжанка».

Эстафету добрых дел приняло молодое поколение  
XXI века. И сегодня мы хотим поблагодарить всех ульянов-
ских комсомольцев за огромный вклад в развитие Ульянов-
ской области и нашей страны. Сердечное спасибо за то, 
что продолжаете вести активную общественную деятель-
ность. Эта работа позволяет нам сохранять и преумножать 
традиции, воспитывая у молодого поколения ульяновцев 
искреннюю любовь к своему Отечеству. Желаем вам креп-
кого здоровья и сил на новые свершения!

Губернатор - председатель правительства
Ульяновской области   

С.И. МОРОЗОВ
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Ринат ТИМУРОВ

Крупнейшее производство 
автокомпонентов начинает 
работать в Ульяновске.

Производственные цеха открываю-
щегося в этом году завода турецкой 
компании «Мартур» осмотрело руко-
водство региона. Для иностранного 
инвестора это первый в России проект 
с общим объемом вложений более чем 
в 450 миллионов рублей. Современное 
предприятие с высокотехнологичным 
оборудованием и персоналом будет 
выпускать продукцию для крупнейших 
автоконцернов - «АвтоВАЗа» и «Рено-
Ниссана». В ульяновских цехах «Марту-

ра» наладят полный производственный 
цикл - от разработки и тестирования до 
конечной сборки автомобильных кресел 
для новейших моделей, выходящих на 
российский рынок - Lada XRay, Renault 
Duster и Renault Captur. В перспективе 
не исключено, что поставка будет осу-
ществляться и на местные автозаводы 
- УАЗ и «БАУ РУС Мотор Корпорэйшн». 

Ульяновск был в числе нескольких 
регионов, которые рассматривались 
турецким производителем для разме-
щения своего производства. После вы-
бора города и подписания соглашения 
прошел год до открытия завода.

- Мы рады, что наши партнеры оце-
нили все преимущества, которые мы 
предлагаем инвесторам, и остановили 
свой выбор на Ульяновской области, - 

отметил Сергей Морозов. - Это дает 
региону сотни новых рабочих мест и 
стимулирует развитие машинострои-
тельного кластера.

В настоящий момент на заводе уже 
работают 150 человек. В зависимости 
от ситуации на авторынке и заказа 
потребителей планируется увеличить 
общее количество сотрудников до 300 
человек.

- Нам интересны специалисты как с 
опытом работы на производстве авто-
мобилей, так и те, кто готов обучаться 
с нуля, - рассказал директор завода 
компании «Мартур» в Ульяновске Джи-
хан Акырлы. - Мы практикуем коман-
дировки за рубеж на группы заводов в 
Турции и в Румынии. 

Данный проект имеет очень важное 
социально-экономическое значение 
для региона, улучшает качественно 
и количественно производственные 
мощности, а также обеспечивает по-
требность в автокомпонентах субъек-
тов Приволжского федерального окру-
га и Центральной России. Руководство 
«Мартура» планирует производить до 
300 тысяч комплектов автрокресел 
ежегодно. В хорошем плюсе от этого 
и наша казна - только в текущем году 
налоговые отчисления в региональный 
бюджет от этого предприятия составят 
около шести миллионов рублей. В 
случае успеха не исключается возмож-
ность создания еще одного проекта от 
«Мартура» на площадке промышлен-
ной зоны «Заволжье». 

О главном

Форум по вопросам инвестиций в агропромышленный сектор экономики пройдет завтра в Ульяновске.  ►
Участники из различных регионов рассмотрят новые пути развития агробизнеса.
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Одобрен россиянами
Рейтинги президента России Владимира Путина уверенно растут вверх  
год от года. Нынешний исторический максимум доверия связан  
с борьбой в Сирии с террористами из ИГИЛ.  Кстати,  
рейтинг президента в Ульяновской области выше общероссийского - 91%. 

21 - 22 октября
Сергей Морозов находился в рабочей командировке в 
Москве, где провел ряд деловых встреч, в том числе с ру-
ководством Росатома. Также глава региона участвовал в 
полноформатном заседании российско-германской деловой 
платформы.

23 октября
Губернатор поздравил работников автомобильного транс-
порта и дорожного хозяйства Ульяновской области с про-
фессиональными праздниками. Провел открытое заседание 
общественного экспертного совета по развитию информаци-
онных технологий, на котором правительство региона и вузы 
заключили соглашение о сотрудничестве в сфере кадрового 
обеспечения ИТ-отрасли. Под председательством Сергея 
Ивановича прошло заседание региональной правительствен-
ной комиссии по туризму и сервису. 
Знаменательным событием стала торжественная церемония 
запуска циферблата чемпионата мира по хоккею с мячом 
2016 года. Глава области дал обратный отсчет времени до 
его начала.
Завершился рабочий день губернатора встречей с жителями 
аварийного общежития «Иштекс» в р.п. Ишеевка Ульянов-
ского района. Он заверил, что все 15 семей, проживающих 
в этом общежитии, обеспечат жильем в ближайшее время. 
Решение по каждой семье будет принято в индивидуальном 
порядке.

24 октября
В субботу на территории Засвияжского трамвайного депо в 
Ульяновске была заложена Аллея Славы МУП «Ульяновск-
электротранс». Мероприятие приурочили ко Дню работников 
автомобильного транспорта и городского пассажирского 
транспорта. Среди тех, кто высадил на аллее первые сажен-
цы, был губернатор. Также Сергей Морозов  принял участие 
в региональном форуме старших вожатых общеобразова-
тельных организаций. 

25 октября
Глава региона работал в столице, состоялось несколько 
деловых встреч.

26 октября
Сергей Морозов ознакомился с производством ново-
го топливозаправщика Ил-78М-90А, с началом работ 
по реконструкции взлетно-посадочной полосы и орга-
низации международного пункта пропуска в аэропорту  
им. Н.М. Карамзина, осмотрел производственные цеха 
современного высокотехнологичного завода компании 
«Мартур». 
В рамках заседания правительства области прошло аппарат-
ное совещание, на котором были рассмотрены актуальные 
социально-экономические вопросы. 

27 октября
Губернатор участвовал в парламентских слушаниях на 
тему «О прогнозе социально-экономического развития 
РФ до 2018 года и параметрах проекта федерального бюд-
жета на 2016 год». На встрече с министром правительства 
России Михаилом Абызовым подписано соглашение в об-
ласти совершенствования контрольно-надзорной деятель-
ности на территории Ульяновской области с Федеральной 
службой по надзору в сфере защиты прав потребителей и 
благополучия человека. 

дневнИк губернатора

Инвестиции, рабочие места, налоги

как известНо 
Ульяновская область признана одним из лидеров среди субъектов Федерации 
по привлеченным инвестициям и формированию благоприятного делового кли-
мата. За первые восемь месяцев текущего года в экономику региона поступило  
40,6 миллиарда рублей инвестиций, это почти на 10 процентов больше, чем за 
аналогичный период 2014 года.
- Вопрос привлечения инвестиций - один их ключевых приоритетов деятельности 
областной власти, - подчеркнул первый зампред правительства региона Алек-
сандр Смекалин. - По итогам трех кварталов текущего года мы наблюдаем зна-
чительный рост инвестиций, несмотря на общую тенденцию снижения капитала 
в экономику. Ни один из проектов не остановился, все реализуются в плановом 
режиме. В прошлом месяце мы открыли два новых предприятия, до конца года 
планируем завершить реализацию проектов компании «Хемпель» и «Хилтон».  
Надеемся, что с такими же высокими показателями завершим этот год. 

официальНо
В 2015 году Ульяновская область 
планирует привлечь не менее  
85 миллиардов рублей инвестиций. 
В прошлом году этот показатель был 
равен 82 миллиардам рублей. 
В текущем году в регионе введены в 
эксплуатацию десять крупных инве-
стиционных объектов, создано более 
двух с половиной тысяч новых высо-
кооплачиваемых рабочих мест.
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19 ноября ►

Пусть говорят

Руководителем Центра управления реформами с одновременным совмещением должности   ►
замгубернатора с 1 января 2016 года будет назначен министр экономического развития Олег Асмус. 
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Сергей Носков 
@NoskovSL

Жадовский мужской монастырь.  
3,5 часа в очереди! Но оно того стоит!

© Конфуций
Михаил Корепов
@id8472470

В октябре вышла в свет книга 
«Реки Ульяновской области», по-
священная результатам четырех-
летнего исследования крупных и 
средних рек нашего региона.

Сергей Семенов
@sneg73

Грязь и месиво в Арском.

Павел Антонов
@AntonovPavell

#ярмарка Итоги: 338 машин, общая 
сумма выручки 12,4 млн руб.

Вячеслав Рожнов 
@rozhnov73

Особенность фермеров Павлов-
ского р-на, если даже живут не бо-
гато, но везде чистота и порядок.

Ольга Желтова
@olgazheltova1

Мудрость: нельзя ни о чем жалеть в этой жизни. 
Случилось - сделали вывод и живите дальше.

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
Юлия Володина
@uokm2

К своему 120-летию краевед-
ческий музей объявляет конкурс 
на лучшее сэлфи.

Минус - на чиновников
Ситуацию с наполнением областной казны 

обрисовала в своем докладе региональный 
министр финансов Екатерина Буцкая. За 
первые три квартала текущего года нало-
говые и неналоговые поступления в консо-
лидированный бюджет составили 25 мил-
лиардов 515 миллионов рублей, превысив 
плановые показатели. Достигнутый темп ро-
ста позволил нашей области занять по этому 
показателю вторую строчку в Приволжском 
федеральном округе, пропустив вперед себя 
лишь Республику Татарстан.

Основной вклад в пополнение копилки 
внесли налог на доходы физических лиц, на-
лог на прибыль организаций и акцизные от-
числения от алкогольной продукции. Налога 
на прибыль поступило 5,873 миллиарда 
рублей (рост по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года на 27,3 процента). 
По мнению главного финансиста, факти-
чески этот показатель мог бы быть и выше, 
если бы не возвраты из бюджета, которые 
составили более одного миллиарда рублей.

Прирост в копилку продемонстрировал и 
важный налог на имущество организаций, 
этому способствовала отмена льготных 
преференций целому ряду неэффективных 
налогоплательщиков. На 49,5 процента от-
мечается рост по транспортному налогу и 
более чем в пять раз - от государственной 
пошлины через МФЦ. По остальным пока-
зателям также отмечается плановый рост. 
Перевыполнение от намеченного зафикси-
ровано и по поступлениям консолидирован-
ных бюджетов муниципальных образований, 
лишь бюджет Новоульяновска недополучил 
2,2 миллиона рублей.

Губернатор, назвав картину по сбору на-
логов относительно благополучной, под-
черкнул, что при этом возросла и нагрузка 
на казну.

- Сегодня при формировании бюджета 
2016 года моя принципиальная позиция 
- увеличение затрат на социальные обяза-
тельства при обязательном сокращении 
затрат на аппарат губернатора и чиновни-
ков, - заявил Сергей Морозов. - Прошу всех 
учитывать этот факт при подготовке финан-
сового документа.

Заработок для успеха
О создании высокопроизводитель-

ных рабочих мест, которые по своей 
сути должны гарантировать достой-
ную заработную плату, рассказала 
начальник регионального управления 
труда, занятости и социального благо-
получия Екатерина Сморода. Прове-
денный анализ в муниципальных об-
разованиях демонстрирует зачастую 
совершенно обратное - инвестицион-
ные проекты реализуются, а оплата 
труда на них не достигает заявленных 
показателей.

- Открываются новые производства, 
но реальная зарплата - 7 - 12 тысяч 
рублей - не соответствует уровню, ко-
торый характеризовал бы эти проекты 
как инвестиционные и передовые, - 
отметила Екатерина Сморода.

Но есть и положительные примеры. 
На инвестиционном проекте «Гости-
ница «Хилтон» 43 рабочих места, идет 
набор персонала с зарплатой от 23 
тысяч рублей, почти сотню вакансий 
предложил расширившийся торговый 
комплекс «Мегастрой», 17 сотруд-
ников требуются в «Альфа-Банке» с 
оплатой свыше 25 тысяч рублей.

- Нам нужны хорошо оплачиваемые 
рабочие места, формирующие затем 
отчисления в бюджет, - заявил губер-
натор. - От этого в том числе зависит 
благополучие региона.

Глава области критически выска-
зался в адрес ряда руководителей 
муниципальных образований, где 
показатели создания высокотехноло-
гичных вакансий на самом минималь-
ном уровне. В частности, в Ленинском 
районе Ульяновска плановые показа-
тели по этому направлению выполне-
ны всего на 5, а в Железнодорожном 
- на 10 процентов. По мнению Сергея 
Морозова, за подобные «достижения» 
главы районов должны готовиться 
к собственному переходу на другие 
рабочие места.

Рекорды урожая и ярмарок
Рекордные показатели по сбору под-

солнечника и свеклы будут достигнуты 
Ульяновской областью в текущем году. 
Об этом в своем докладе проинформиро-
вал руководитель профильного аграр-
ного министерства Александр Чепухин. 
Регион завершает уборку этих техниче-
ских культур. Подсолнечника уже намоло-
чено на 180 тысяч тонн, свеклы выкопано 
369 тысяч тонн (ожидается достичь к 
концу уборочной кампании показателя в 
400 тысяч).

Прошедшая в минувшую субботу в За-
свияжском районе Ульяновска сельскохо-
зяйственная ярмарка тоже побила рекорды. 
Для 25 тысяч посетивших ее покупателей 
бойкая торговля велась с 338 машин. 
Огромным спросом у горожан пользова-
лись картофель, капуста, морковь, свекла, 
лук, мясо, колбасные изделия, разливное 
молоко, сахарный песок, мука и крупяные 
изделия. Для продавцов минсельхоз разра-
ботал ориентировочные рекомендованные 
цены, но широкий ассортимент и конкурен-
ция сами наглядно показали, что стоимость 
продукции должен диктовать покупатель. 
Поэтому к концу работы ярмарки многие 
сельхозпроизводители и фермеры уже 
предлагали свои товары по ценам гораздо 
ниже, чем первоначальные. Впрочем, они и 
без того были на порядок «интереснее», чем 
в торговых сетях, - картофель от 9 до 11  
рублей, капуста - по 10 рублей за кило-
грамм, куриные яйца - от 42 рублей за 
десяток, сахар - по 40 рублей.

Следующая такая продажа запланиро-
вана на ближайшую субботу в Заволжском 
районе.

Александр Чепухин также выступил с ини-
циативой переформатировать деятельность 
региональной комиссии по продовольствен-
ной безопасности. 

- Мы достигли неплохого изобилия мест-
ной продовольственной продукции, - резю-
мировал Сергей Морозов. - Отныне главным 
вопросом должна стать тема качества пред-
лагаемых людям продуктов.

Подготовил Искандер МУДАРИСОВ

Максим Терляев
@aliseman

Марти Макфлая дождались? Теперь 
давайте ждать, когда Коля Герасимов 
13 апреля 2084 года прилетит в стра-
ну, где все бесплатно, люди летают 
на флипах, есть роботы с эмоциями, 
космические пираты, миелофон.

ГлавНые темы в обзоре ежеНедельНоГо  
аппаратНоГо совещаНия правительства 

Не болела  
голова у главы?
Степан АНТОНОВ

Рюмочные, распивочные и прочие питей-
ные заведения с креативными названия-
ми и доступным алкоголем неизвестного 
происхождения заполонили Ульяновск. 
Происходило все это при недовольстве 
горожан, радости забулдыг и безразли-
чии первых лиц города, пока на проблему 
не обратил внимание губернатор.

В последние два-три года число точек, где 
можно без проблем и в любое время принять 
за воротник, в областной столице начало 
расти в геометрической прогрессии. Зазы-
вающие названия и красочные вывески при-
тягивали к себе магнитом специфический 
контингент любителей опрокинуть стопочку-
другую по пути домой. Благо все эти «учреж-
дения досуга» и расположились-то аккурат 
возле оживленных магистралей и перекрест-
ков, неподалеку от проходных предприятий и 
даже на первых этажах многоквартирных до-
мов. Или, как любят говорить представители 
бизнеса, в шаговой доступности. Причем в 
такой, что мало кто замечал расположенные 
рядом детские сады, школы, спортивные 
площадки. Видимо,что-то неизвестное 
затмило глаза ответственным чиновникам 
и главе города, раздававшим разрешения 
на открытие подобных объектов розничной 
торговли вблизи общественных мест. 

Удивляться, впрочем, не стоит, если сам 
руководитель Ульяновска предлагал пред-
принимателям формировать список из 
имеющихся и будущих нежилых помеще-
ний на первых этажах жилых домов, с тем 
чтобы бизнесмены могли их выкупать под 
открытие в том числе и вышеназванных 
«очагов культуры». В начале 2013 года, ког-
да городские власти боролись с киосками 
и павильонной торговлей, именно глава 
Ульяновска Марина Беспалова выступала 
перед коммерсантами с предложением 
в качестве решения проблемы активнее 
создавать объекты общепита, на которые, 
как известно, запрет реализации алкоголя 
не распространяется. Было сделано это 
по незнанию или по какому-то умыслу - 
неизвестно. Зато хорошо известно, что с 
этого момента весь Ульяновск заполонили 
рюмочные с неизвестного происхождения 
алкоголем и антисанитарной обстановкой 
внутри. 

Жалобы и обращения всех неравнодуш-
ных к этой проблеме людей посыпались 
во все инстанции. Народ бил в набат, под 
звуки которого городские власти продол-
жали раздавать разрешения на открытие 
все новых и новых точек одурманивания 
населения и пополнения чьих-то карма-
нов. Жители одного из домов в центре 
Ульяновска десятки раз обращались к 
главе города с требованием прикрыть 
«разливайку» на первом этаже. Ответы 
руководства муниципалитета - все по 
закону и нарушений нет. Ссылки на нор-
мативные акты в реале же подкреплялись 
фактами превращенного в туалет подъ-
езда, трехэтажного мата от посетителей 
заведения и испорченного общедомового 
имущества. 

Вопрос запрета торговли и закрытия по-
добных рюмочных в Ульяновске был вынуж-
ден начать решать губернатор. В сентябре 
региональное правительство подготовило 
законопроект, наводящий порядок в этой 
сфере и ужесточающий контроль над тор-
говлей спиртосодержащей продукцией. 
Планируется ввести полный запрет на реа-
лизацию алкоголя в рюмочных. В ближайшее 
время депутаты Законодательного собрания 
должны принять этот документ.

Новый закон повесит замок на рюмочных 
и распивочных. Есть надежда, что и новый 
депутатский состав, и новый глава города 
помогут навести порядок в этом. 
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Индекс промышленного производства в Ульяновской области вырос на 3,5 процента за прошедшие  ►
девять месяцев. В течение этого времени создано 10 крупных инвестиционных объектов.
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Покупателя гипермаркетами не проведешь
За последние пару лет в 
Ульяновске появилось 
несколько новых гипермаркетов 
(в основном иногородних 
брендов), предлагающих 
строительные материалы, 
инструменты, товары для дома. 
Совсем недавно открылся 
очередной. 

Все эти огромные магазины зазывают покупа-
телей широким ассортиментом, низкими ценами, 
размахом своей торговли. Однако вскоре после 
того как оттрубят фанфары открытия, отлетают 
по залу воздушные шарики, ситуация у сетеви-
ков строительного ритейла меняется: и цены 
оказываются уже не такими привлекательными, 
как в первые дни, и количество посетителей в 
гипермаркетах заметно уменьшается. Многие 
ульяновцы, задумавшие строительство, ремонт, 
садовые работы, вновь перемещаются за по-
купками в привычные бутики торговых центров и 
рынков, где у каждой «точки» есть свой хозяин.

Почему люди делают такой выбор? Этот вопрос 
мы задали некоторым посетителям торгового 
центра «СтройГрад», много лет работающего на 
строительном рынке Ульяновска в мультибрен-
довом формате - через специализированные 
бутики. И вот какие ответы услышали. 

Супруги Антон и Юлия,  
состоят в браке 12 лет:
- Так получается, что именно в бутиках торго-

вого центра нам чаще удается подобрать необ-
ходимый товар. Сейчас ремонтируем квартиру, 
решили кардинально обновить интерьер. В одну 
из комнат хотели наклеить так называемые «об-
манчивые» обои - имитирующие кожу. Объехали 
много мест, в том числе крупные магазины, 
искали определенную расцветку и текстуру, но 
все равно вернулись сюда для покупки. Лишний 
раз убедились, что хозяйка здешнего бутика 
учитывает тенденции, моду, следит за новыми 
коллекциями, оперативно реагирует на запро-

сы покупателей. И цена соответствует качеству. 
Обои с цветочной композицией для детской ком-
наты тоже хотим приобрести здесь.

Павел Сергеевич, пенсионер:
- Сантехника или электрика со временем выхо-

дят из строя. А на пенсию сильно не разбежишься 
регулярно менять, скажем, смеситель целиком. В 
«СтройГраде» же есть «точки», где можно подо-
брать нужные детали для ремонта - прокладки, 
кран-буксы подходящего размера, отдельно гу-
сак для того же смесителя и прочее. Причем уда-
ется найти многое даже для ремонта приборов, 
которые уже не выпускают. И еще здесь можно 
поторговаться: продавцы уступают. С моими 
скромными доходами это очень важно.

Юрий, 38 лет, водитель:
- Привлекают скидки, которые можно получить 

практически у каждого продавца. И дельные со-
веты по ремонту, а не просто расхваливание сво-
его товара. Я постоянно бываю в центре города и 
часто захожу в торговый центр на Марата, 8. 

Посетители «СтройГрада» непроизвольно на-
звали многие преимущества мультибрендовой 
торговли строительными материалами и това-

рами для дома. Выделим основное. Если гипер-
маркеты обещают потенциальным покупателям 
широкий ассортимент продукции в целом, то в 
бутиках он более глубокий и специализирован-
ный. Да, торговая направленность у каждого 
бутика узкая - лакокрасочные материалы, наполь-
ные покрытия, сантехника, электрика и так далее. 
Зато владелец каждого из них не ограничивается 
десятком ходовых образцов по своему направ-
лению, а старается максимально разнообразить 
выбор для покупателя, предложит в случае не-
обходимости сделать заказ на понравившуюся 
вещь по каталогу, если товара нет в наличии. Это 
практически индивидуальный подход к каждому 
клиенту.

Также в бутиках торгового центра покупатель 
всегда может рассчитывать на высокопро-
фессиональную консультацию. Большинство 
арендаторов торговых мест давно занимаются 
своим бизнесом, изучили продукцию доско-
нально на собственном опыте, а не только по 
приложенной инструкции, могут рассказать о 
товаре почти все - как правильно использовать 
или установить, как лучше эксплуатировать, что-

бы дольше служил. Опытный хозяин-продавец 
всегда подберет оптимальный вариант покупки 
на любой кошелек. 

Серьезное преимущество мультибрендового 
формата - постоянно действующая гибкая си-
стема скидок. Здесь можно успешно торговаться 
по всему ассортименту и купить товар дешевле 
в любой момент, а не только во время каких-то 
пиар-акций или распродаж. Все зависит только 
от доброй воли продавца и покупателя. Классиче-
ский вариант привычного всем рынка. Владельцы 
торговых точек часто соглашаются снизить цену. 
Получается почти домашняя торговля в общении 
и содружестве. Покупатели, кстати, всегда воз-
вращаются за новыми покупками в «свои» бутики, 
продавцам которых доверяют. 

А торговые центры «СтройГрад», действую-
щие в Ульяновске, отличаются еще и удобным 
расположением. Комплекс на улице Марата, 8 
находится в самом центре города, где перио-
дически бывает почти каждый житель. Торговые 
центры на улице Шолмова, 20, на проспектах 
Ульяновский, 24 и Академика Филатова, 12а раз-
мещены по принципу «магазин у дома» - в шаго-
вой доступности от жилого сектора, с удобными 
подъездными путями. Так что любой желающий 
может легко сюда добраться, убедиться во всех 
преимуществах и увидеть, почему люди приходят 
за покупками в «СтройГрад». 

Добавим, что если сети «задушат» малого 
предпринимателя, то они смогут диктовать цены 
в условиях отсутствия конкуренции и немедленно 
этим воспользуются, вследствие чего могут по-
страдать тысячи ульяновцев.

 Цены поползут вверх, как у любого монополи-
ста. Не станет мелких торговцев - некому будет 
сдерживать аппетиты крупных воротил рынка. 
Выход один - совершать покупки в бутиках у 
предпринимателей на примере торговых центров 
«СтройГрад». Еще одно преимущество мульти-
брендовой торговли «СтройГрадов» - гибкость, 
индивидуальный подход к каждому клиенту. С 
хозяином бутика всегда можно торговаться, он 
волен сделать скидку на месте любому поку-
пателю. Будет очень жаль, если такая торговля 
сойдет на нет в Ульяновске, не выдержав ценовой 
конкуренции с мощными сетями. Город от этого 
многое потеряет.
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Егор ТИТОВ

Люди издревле 
стремились к покорению 
неба, и всякое событие,  
связанное с воздухо-
плаванием, вызывает у 
нас трепетное отношение.

Из УзбекИстана  
с «Илом»

Особенные чувства возникают 
при упоминании достижений 
самолетостроения - наш регион 
долго и упорно пробивал себе 
дорогу к заслуженному титулу 
авиационной столицы. Пре-
рванное Второй мировой войной 
строительство авиазавода в 
Засвияжье, создание самолето-
строительного гиганта на левом 
берегу Волги, первый полет 
«руслана» и кризис девяностых 
- вот лишь некоторые вехи на 
пути к небу. Несомненно, одной 
из них станет и создание перво-
го в россии топливозаправщика 
Ил-78М-90А, ведущееся в наши 

На пути к небу
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Все самолеты  
в гости к нам
Марк КРОЛЬСКИЙ

Аэропорт имени Н.М. Карамзина нача-
ли готовить к международным рейсам.

решение о том, что старейшие воздуш-
ные ворота города будут встречать гостей 
из других стран, было принято правитель-
ством рФ в прошлом году. К выполнению 
ответственной миссии они должны быть 
готовы в 2017 году: на эти цели из фе-
дерального бюджета направлено около 
двух миллиардов рублей. Уже полностью 
отремонтировано здание аэровокзала, 
и сейчас строители приступают к рекон-
струкции взлетно-посадочной полосы.

- Это позволит нам открыть несколько 
международных рейсов и, безусловно, 
будет способствовать дальнейшему 
развитию города и региона в целом, - 
отметил губернатор Сергей Морозов, 
осмотревший ход проведения подгото-
вительных работ.

После окончания реконструкции по-
лоса сможет принимать все типы воз-
душных судов. Для пассажиров между-
народных рейсов оборудуют четыре 
пропускные кабины. Изменится в лучшую 
сторону и городской ландшафт вокруг 
аэропорта. Близлежащую территорию 
озеленят и благоустроят, создадут подъ-
ездные пути и усовершенствуют транс-
портную инфраструктуру. А уже в 2018 
году через терминалы воздушных ворот 
пройдут гости и участники чемпионата 
мира по футболу. 

дни на «Авиастаре» - прежде они 
строились в Узбекистане.

Воздушный лайнер пред-
ставляет собой модификацию 
военно-транспортного самолета  
Ил-76МД-90А, с созданием ко-
торого ульяновские авиастрои-
тели знакомы не понаслышке. По 
просьбе заказчиков из Министер-
ства обороны рФ новая машина 
сможет исполнять роль как транс-
портника, так и топливозаправщи-
ка. Благодаря двум дополнитель-
ным емкостям по 70 тонн каждая 
(всего общий объем топлива на 
борту составит 110 тонн) сталь-
ная птица сможет одновременно 
«кормить» три самолета в воздухе 
и четыре на земле.

- В настоящий момент уста-
новлены крылья и идет процесс 

стыковки фюзеляжа. Задача на 
следующий год - поднять первый 
летный образец в воздух. Он будет 
проходить государственные испы-
тания. По результату мы надеемся 
заключить еще один госконтракт. 
А в следующем году попробуем 
поставить первый «Ил» на экспорт, 
- поделился планами генераль-
ный директор АО «Авиастар-СП»  
Сергей Дементьев.

П р о д о л ж а е т с я  с о з д а н и е 
и прототипов 78-го «Ила» -  
Ил-76МД-90А. Напомним, дого-
вор с военными на строительство 
39 машин был подписан в 2012 
году во время визита президен-
та россии Владимира Путина. 
В августе сего года на ульянов-
ском «Авиасалоне» представили 
один из воздушных лайнеров 

этой серии, которому было при-
своено имя выдающегося авиа-
конструктора Виктора ливанова. 
До конца года еще две машины 
планируются к сдаче ульянов-
скими самолетостроителями. 
Боевыми аппаратами госзаказ не 
ограничивается - на заводе про-
должаются работы по строитель-
ству двух Ту-204 для Управления 
делами президента.

ДетсаД 
самолетостроИтелей

Достигнутые результаты были 
бы невозможны без поддержки 
руководства области.

- Предприятию оказывается 
большое количество налоговых 
льгот, - рассказал посетивший 
создание самолета губернатор 
Сергей Морозов. - Совместно с 
«Авиастаром» осуществляется 
программа по строительству 
жилья для работников завода, на 
сегодняшний день мы передали 
почти пятьсот квартир. Пла-
нируем создание дошкольных 
учреждений с высокой степенью 
проф ориентации, и уже скоро мы 
откроем специализированный 
детский сад, где ребятам будет 
прививаться любовь к авиации.

Направляются денежные сред-
ства на развитие спорта и разви-
тие микрорайона авиастроите-
лей - Нового города. А это значит, 
что, несмотря на все трудности, 
Ульяновск сложился как столица 
российского авиастроения.

До конца года  
Минобороны РФ 
будут переданы  
три Ил-76.
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Â Ðîññèè æèâóò 23 ìèëëèîíà ìàëîèìóùèõ ãðàæäàí (16% âñåãî íàñåëåíèÿ). ×òîáû îáåñïå÷èòü  ►
èì åæåìåñÿ÷íóþ ïðèáàâêó õîòÿ áû â 500 ðóáëåé, òðåáóåòñÿ 138 ìèëëèàðäîâ ðóáëåé â ãîä.

Оставляйте свои комментарии к статьям на сайте ng73.ru

Нам пишутБратья на сезон
№ 41, Дмитрий Чуров - о домашних 

животных, оставленных на дачах
Я бы для таких людей, которые оставля-

ют своих питомцев на произвол судьбы, 
ввел статью в Уголовном кодексе. Ведь 
есть же в нем наказание за жестокое об-
ращение с животными. А бросить умирать 
пса от голода - это не жестокость? И во-
обще, может, пора вести учет домашних 
питомцев? И время от времени проверять, 
есть ли эти псы и коты у владельцев. Был 
и не стало - изволь объяснить, куда делся 
твой пес. Если умер - покажи документы из 
ветслужбы. А если выгнал или сбежал - то 
плати штраф! Значит, такой ты хозяин. 

Вячеслав Перваков 
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Ñ ýòîãî ãîäà ê ìåñòàì ïðîõîæäåíèÿ àëüòåðíàòèâíîé ãðàæäàíñêîé ñëóæáû äîáàâèëèñü  ►
îáîðîííûå ïðåäïðèÿòèÿ. Ñîîòâåòñòâóþùèé çàêîí ïîäïèñàë ïðåçèäåíò Ðîññèè Âëàäèìèð Ïóòèí.

24 ОКТЯБРЯ -  
ДЕНЬ СПЕЦНАЗА

КСТАТИ

Они уходят в осень
№ 42, Егор Титов - об осенней 

призывной кампании
Я вот все читаю и не могу понять - то у 

солдат офисная форма, то еще какая-то. 
Для чего все это? Солдат разве должен 
в офисе сидеть, если ему такую форму 
выдают? Я служил в 1960-х годах. И вся 
наша служба прошла в гимнастерках 
и шинелях. И мы тогда были самой 
сильной армией в мире! Шинель - это 
вообще символ русской армии. Она же 
от Суворова пошла. Это и есть наши ис-
конные традиции. Пусть солдат в поле 
выходит в бушлате - да, это современ-
но и нужно. Но почему вместо нашей, 
родной шинели их одевают в какие-то 
куртки-аляски, я понять не могу.

Михаил Маркеев 
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Àìåðèêàíñêàÿ äæàçîâàÿ ïåâèöà Ðèòà Ýäìîíä, ñâîáîäíî âëàäåþùàÿ ñâîèì ãîëîñîì â ÷åòûðå îêòàâû,   ►
âûñòóïèò 23 îêòÿáðÿ â ôèëàðìîíèè ñ óëüÿíîâñêèì äæàç-àíñàìáëåì «Àêàäåìèê-Áýíä».
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столицу
Поздравляем наших де-

тей с победой в 125-м Меж-
дународном фестивале-
конкурсе детского и юноше-
ского творчества «Бегущая 
по волнам», который про-
ходит в эти дни в Москве. 
Ансамбль танца Центра 
народной культуры Улья-
новской области участвовал 
в подобном конкурсе впер-
вые, однако среди 28 участ-
ников ему не было равных. 
В смешанной возрастной 
группе в номинации «На-
родный танец» наши ребята 
стали лауреатами первой 
степени. Не остались без 
кубка и юные танцоры в 
возрастной группе 13 - 16 
лет. В номинации «Народ-
ный танец» они стали сере-
бряными призерами.

Особые слова благодар-
ности нашему педагогу, про-
фессионалу, замечательно-
му человеку Хабаровой Ири-
не Ривгатовне. Спасибо вам 
за труд, терпение, заботу о 
наших детях, мастерство. 
Желаем вам творческого 
полета, реализации самых 
смелых желаний, послуш-
ных и способных учеников, 
а нашим детям - будущих 
побед! 

Благодарные  
и счастливые родители

Живу на севере в новом доме. Казалось 
бы, такой проблемы у нас не должно быть, 
но последние месяцы мучаемся из-за 
грязной, ржавой воды. Слесари из управ-
ляющей компании говорят, что ничего 
страшного в этом нет, мол, цвет на каче-
ство не влияет и вообще скоро она станет 
нормальной! Как доказать, что нам прихо-
дится употреблять некачественную воду?

Виктория Самойлова, Ульяновск
Комментирует председатель правления 

общества защиты прав потребителей «Успех» 
Дмитрий Щеглов:

- Для подтверждения факта подачи некаче-
ственной воды нужно взять пробу. Пробу можно 
отобрать в чистую емкость (банку), при этом 
производить фото- и видеофиксацию с на-
клеиванием бирки с датой забора и подписями 
собственника и лиц, присутствующих при забо-
ре. Пробу относим в санэпидемстанцию города 
Ульяновска (ул. Пушкарева, д. 5). 

Далее, после получения заключения, обра-
щаемся с письменной претензией к ресурсо-
снабжающей организации, а затем в суд с тре-
бованием прекратить нарушение и обеспечить 
подачу воды надлежащего качества. 

Согласно постановлению правительства РФ 
от 06.05.2011 № 354 «О предоставлении комму-
нальных услуг собственникам и пользователям 
помещений в многоквартирных домах и жилых 
домов», отклонение состава и свойств холодной 
и горячей воды от требований законодательства 
Российской Федерации о техническом регули-

ровании не допускается, а при несоответствии 
состава и свойств холодной воды требованиям 
законодательства Российской Федерации о тех-
ническом регулировании размер платы за ком-
мунальную услугу, определенный за расчетный 
период, снижается на размер платы, исчислен-
ный суммарно за каждый день предоставления 
коммунальной услуги ненадлежащего качества 
(независимо от показаний приборов учета). То 
есть со дня, когда вы письменно или устно об-
ратились в аварийную службу и зафиксировали 
нарушение качества подачи воды, плата за дан-
ную услугу не должна начисляться. 

Таким образом, обращаясь в суд, вы вправе 
требовать также перерасчета за водоснабжение 
и водоотведение, а также взыскания компенсации 
морального вреда и штрафа по закону «О защите 
прав потребителей» и всех убытков, которые вы 
понесли, в том числе на проведение экспертизы.

Фотографируйте воду! Какое лекарство 
положено?

- Я страдаю сахарным диабетом, у меня 
инвалидность, есть региональная льгота. 
Поэтому я должна бесплатно получать 
лекарства в аптеке. Но начиная с августа в 
аптеках выдают бесплатно только инсулин. 
Такое лекарство, как метфармин, а также 
тест-полоски и иголки для ввода инсулина 
мне приходится покупать самой. В аптеке 
говорят, что их нет и, когда будут, неизвест-
но. Когда можно будет получить положен-
ные лекарства на бесплатной основе?

Нина Саушкина, Ульяновск
Комментирует начальник отдела лекарственно-

го обеспечения министерства здравоохранения 
Ульяновской области Наталья Аббакумова:

- Лекарственные препараты и медицинские из-
делия для обеспечения льготных категорий граждан 
закупаются в рамках выделенного из бюджета финан-
сирования, при этом в первую очередь закупаются 
инсулины, далее на имеющиеся средства - медицин-
ские изделия. Медизделия и средства самоконтроля 
выдаются сначала детям и беременным, оставшиеся 
распределяются между другими пациентами. В 
настоящее время действующего стандарта меди-
цинской помощи больным с сахарным диабетом при 
амбулаторном лечении не имеется, поэтому обеспе-
чение медицинскими изделиями: тест-полосками для 
определения уровня глюкозы в крови, иглами для вве-
дения инсулина - нормативно не прописано.  Уточнять 
информацию о поступлении и выписке медизделий 
необходимо у лечащего врача или в аптеке.

«Народная»  
в каждый дом
Во всех почтовых отделениях про-
должается основная подписка на первое полугодие 
2016 года.

Подписаться на «Народную газету» можно за 68 рублей 
на 1 месяц и за 408 рублей на полгода. Эта цена едина 
для всех четырех изданий:

- «НГ-Центр» (Ульяновск, Новоульяновск, Ульянов-
ский, Чердаклинский, Цильнинский, Старомайнский, 
Майнский, Сенгилеевский, Тереньгульский районы).  
Индекс - 54495.

- «НГ-Запад» (Барышский, Кузоватовский, Карсунский, 
Вешкаймский, Сурский, Инзенский, Базарносызганский 
районы). Индекс - 54524.

- «НГ-Юг» (Новоспасский, Николаевский, Радищев-
ский, Павловский, Старокулаткинский районы). Индекс 
- 54513.

- «НГ-Восток» (Димитровград, Мелекесский, Ново-
малыклинский районы). Индекс - 54525.

По доброй традиции мы проведем розыгрыш призов 
среди наших верных подписчиков. На кону - ценные при-
зы. Удачи!

«Народная газета»: ближе к людям!

Купон розыгрыша призов
подписКа на I полугодие 2016 года

ФИО ______________________________________________
____________________________________________________

Контактный телефон, адрес проживания:___________

___________________________________________________

Дата подписки на I полугодие 2016 г. _______________

___________________________________________________

Фонд поддержки детей, находящихся в трудной жизненной ситуации,   ►
выделит Ульяновской области свыше 18 миллионов рублей на реализацию программы «Растем с мамой».

добрые вести

Между нами,  
женщинами

№ 42, Анна Григорьева - о теме жен-
ского одиночества

Это не просто статья, а самый настоя-
щий женский взгляд на проблему. Думаю, 
очень тонко и точно раскрыта тема одино-
чества слабого пола. Теперь-то понятно, 
почему дамы без избранников - гадкие 
утята по жизни, едко оценивающие своим 
цепким взглядом мужчину с грязными 
ботинками и скверными привычками. Но 
ведь эта проблема решаема, женщины! 
Превращаться в лебедя лучше вместе с 
таким же утенком-мужчиной в единой стае, 
ибо есть утку с черносливом гораздо инте-
реснее не в одиночку. Даже если даме при 
этом достается всего лишь гузка и пара 
черносливин!

Одинокий CARman
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Проблемы и решения

На прошлой неделе из бюджета Ульяновской области на социальную поддержку населения  ►
выделено более 60 миллионов рублей. Льготы получили свыше 63 тысяч человек.

Среда / 28 октября 2015 / № 43

Идем  
с опережением!
Ванда АИСОВА

Во всех муниципальных образованиях 
открыто 27 обособленных подразделений 
МФЦ. Это позволило региону стать одним 
из первых субъектов России, в которых 
доля населения, имеющего доступ  
к одному окну, достигает 90%.

Работа ведется в соответствии с исполне-
нием майского 601-го указа президента. В 
областном центре МФЦ есть в каждом райо-
не. В начале года подразделения под единым 
для всей страны брендом «Мои документы» 
были созданы в Заволжье и Засвияжье. 

- Заключительный этап по созданию сети 
многофункциональных центров предостав-
ления государственных и муниципальных 
услуг запланирован на 1 декабря 2015 года 
открытием 24 окон приема заявителей в 
муниципалитетах, а также 88 удаленных 
рабочих мест в сельских поселениях муни-
ципальных образований, - пояснила первый 
заместитель председателя правительства 
Ульяновской области Светлана Опенышева.

Как рассказывают сотрудники МФЦ, наи-
более актуальными госуслугами для граждан 
являются оформление субсидий на оплату 
ЖКХ. Особенно рады новым удобным офи-
сам пожилые люди.

- Пришла сюда, потому что мне надо 
оформить субсидию. Мы раньше теснились 
в маленьких помещениях, а здесь прекрасно, 
зайти приятно. Ждать долго не надо, тем бо-
лее мне помогли заполнить все документы, - 
рассказывает пенсионерка Нина Полесова.

К слову, в указе президента четко пропи-
сано - среднее время ожидания должно быть 
не более 15 минут. Рекорд МФЦ Заволжского 
района на прошлой неделе - 5,5 минуты. 

- Так что мы идем с опережением! - по-
хвалилась руководитель центра Татьяна 
Вохрина.

Новый бренд «Мои документы», под кото-
рым работают все отделения, помимо изме-
нений внешнего облика, предполагает, что в 
ближайшее время заявители будут приходить 
в МФЦ не за отдельными услугами, а смогут 
получать весь необходимый им комплекс до-
кументов в конкретных жизненных ситуациях. 
Это рождение ребенка, утрата документов, ин-
дивидуальное жилое строительство, открытие 
своего дела, выход на пенсию, утрата близкого 
человека, опека и попечительство, потеря или 
поиск работы, смена места жительства.

Кстати
Исполнение майских указов президента в 
Ульяновской области идет по плану. Важные 
вопросы, касающиеся контроля их исполне-
ния, поднимались на встрече губернатора 
Сергея Морозова с активистами Обще-
российского Народного фронта. Речь шла 
об обеспечении детей в возрасте от 3 до 7 
лет местами в детских садах, незаконной 
вырубке леса, строительстве физкультурно-
оздоровительных комплексов, газопроводов, 
о проблемах в сфере здравоохранения и т.д.
На данный момент обеспеченность местами в 
дошкольных учреждениях составляет 99,6%. 
По итогам восьми месяцев объем вводимого 
жилья превысил уровень прошлого года поч-
ти на 38%. Перевыполняется план по рассе-
лению людей из аварийного жилья. Всего за 
восемь месяцев в экономику региона посту-
пило 40,6 млрд руб. инвестиций, или 109,6% 
к аналогичному периоду 2014 года. 

В формате эффективности

- Василий Анатольевич, что предпо-
лагает «перезагрузка» в работе обще-
ственных приемных?
- Как известно, 2015 год губернатором 

Сергеем Морозовым объявлен Годом работы 
с избирателем. Президент России Владимир 
Путин недавно тоже заявил о том, что депу-
таты обязаны стать настоящими «народны-
ми» избранниками. Все это предполагает 
совершенно новый формат взаимоотноше-
ний с гражданами. Руководитель области 
на встрече с новым составом депутатского 
корпуса городской думы озвучил формулу, 
по которой видит их работу, - «Слышать лю-
дей, работать для людей, вовлекать людей 
и вместе получать нужные результаты». В 
сегодняшних реалиях депутатам важно знать 
проблемы конкретного человека и уметь 
решать их индивидуально. 

В каждом районе области и города от-
крыты и функционируют общественные 
приемные депутатов и членов партии 
«Единая Россия». К сожалению, некоторые 
из них работали только в формате личного 

приема граждан. Такой подход в работе 
общественных приемных сегодня партию 
не устраивает. Губернатор Сергей Морозов 
озвучил свою позицию: приемные «Единой 
России» должны стать общественными цен-
трами ежедневной работы с населением, 
площадками для обсуждения самых раз-
личных проблем, рассмотрения инициатив, 
выработки совместных планов и решений. 

 - Какая функциональная нагрузка ля-
жет на общественные приемные?
- Прежде всего активная работа с населе-

нием по обсуждению планов развития окру-
гов, поселков, городов, региона. Депутаты 
и члены партии станут не просто получать 
наказы избирателей и просьбы граждан, 
но и будут переводить работу на плановую 
основу, чтобы подкреплять все это через 
принятие бюджета, создание нормативных 
документов…

В приемных партии будут вестись встре-
чи одновременно с целыми категориями 
граждан (ветераны, бюджетники, моло-
дежь, общественники и др.), чтобы решать 

«Забота» - дело непростое
Иван ПОРФИРЬЕВ

Обновленная программа «Забота» 
действует в Ульяновской области уже 
больше полугода. Какие результаты 
она принесла и с какими трудностями 
столкнулась? 

Вчера в ЗСО прошло заседание рабочей 
группы по сопровождению приоритетного 
проекта «Забота». С начала года адресная 
помощь была оказана 2 642 ульяновцам, 
оказавшимся в трудной жизненной ситуа-
ции, на сумму, превышающую 60 миллио-
нов рублей. Помощь, надо отметить, идет 
не только из областного бюджета, но и из 
муниципального, а также со стороны ме-
ценатов. Так, средства благотворителей 
от общей суммы составили 8,7 миллиона 
рублей. 

Кроме адресной помощи, на плечах муни-
ципалитетов лежит еще три вида социаль-
ной поддержки: беременным, обеспечение 

питанием детей из малообеспеченных 
семей, подвоз в диализные центры людей 
с почечной недостаточностью. Граждан 
с таким диагнозом в области 389, из них 
абсолютное большинство - 296 человек - 
получают ежемесячные выплаты, 65 чело-
век пользуются бесплатным транспортом. 
Сложнее дела обстоят с беременными и 
малоимущими. Так, из 9 666 будущих мам, 
нуждающихся в витаминах, обеспечиваются 
положенными им препаратами лишь чуть 
более половины - 5 968 человек. В четырех 
районах - Барышском, Карсунском, Улья-
новском и Новомалыклинском - витамины 
получают менее 30% от положенного числа. 
Продуктовые наборы, также положенные 
некоторой категории беременных, получают 
от 80 до 100% от общего числа. Не повезло 
100 женщинам из Инзенского района - там 
такого понятия, как продуктовый набор для 
беременных, вообще не существует. 

Что касается обеспечения льготным 
питанием детей из малоимущих семей, из 

23 339 человек его получают только 16 915. 
В восьми муниципалитетах льготное пита-
ние получают менее 50% от положенного 
количества. 

Одной из причин такого положения дел 
председатель рабочей группы Игорь Ти-
хонов называет нерациональную работу 
муниципальных властей. В частности, это 
происходит тогда, когда районные власти, 
взяв на себя ответственность по поддерж-
ке малообеспеченных семей, просто не 
закладывают нужные суммы в бюджет. В 
то же время в число льготников попадают 
многодетные семьи, которые на самом 
деле вполне обеспечены. А дети из реально 
бедных семей, нерадивые родители кото-
рых не подают документы, не получают по-
ложенного. Соцработникам стоило бы такие 
семьи выявлять тщательнее. 

Сложившуюся ситуацию, как заявили чле-
ны рабочей группы, нужно полностью ис-
правлять. Необходимую поддержку должны 
получать все 100 процентов нуждающихся. 

Искандер МУДАРИСОВ

Об изменениях взаимодействия 
с населением - в интервью с 
руководителем региональной 
общественной приемной председателя 
партии «Единая Россия» Дмитрия 
Медведева, депутатом Законодательного 
собрания области Василием Гвоздевым.

их проблемы системно с приглашением 
чиновников, представителей профильных 
ведомств. Здесь будут рождаться проекты 
с экспертной оценкой, которые депутатский 
корпус и члены партии станут реализовы-
вать совместно с людьми. Общественные 
центры возьмут на себя функцию предвари-
тельного анализа гражданских инициатив, 
чтобы их воплощение в жизнь проходило 
более эффективно и продуктивно. В этом 
случае человек получит возможность лучше 
знать свои права, куда ему обращаться и 
как поступать в решении проблем.

 Личный прием должен быть не только в 
формате приемных, но и с выездом на дом 
к маломобильным категориям граждан. 
Нужно, чтобы депутат первым приходил на 
связь с избирателем, не дожидаясь от него 
просьбы о помощи. 

С переформатированием общественных 
приемных мы предлагаем видоизменить и 
схему взаимоотношений с органами исполни-
тельной власти. Должна быть единая система 
«депутаты - администрация», которые сообща, 
в одной команде исполняют наказы граждан.

 - Василий Анатольевич, в день своего 
создания - 1 декабря - партия прове-
дет не совсем привычную встречу с 
гражданами в своих приемных.
 - Напомню, общественные приемные 

«Единой России» в нашей области работа-
ют с 2008 года. За это время мы получили 
более десяти тысяч обращений граждан, 
ежемесячно только на личные встречи (не 
считая звонков и писем) к нам приходят 
около полутора сотен человек. Центральная 
приемная председателя партии находится 
в Ульяновске по адресу: улица Ленина, дом 
№ 146. Контактный телефон - 41-41-19. 

В день рождения «Единой России» -  
1 декабря - мы приняли решение провести 
на территории области единый день прие-
ма граждан. Каждый депутат - член партии 
проведет прием людей там, где он считает 
это наиболее эффективным - в своем по-
селке, городе, общественной приемной. В 
этот же день планируем использовать все 
способы работы с населением - и выезды 
на дом к маломобильным гражданам, и 
проведение сходов жителей, и встречи с 
избирателями… Постараемся отработать 
максимально эффективно. 

Мы всегда открыты к диалогу с насе-
лением, настроены на оказание помощи. 
Поэтому приглашаем людей в приемные - 
общественные центры «Единой России».
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Пересдавать  
разрешается
Марк КРОЛЬСКИЙ

Год 2015-й был едва ли не рекордсменом 
по количеству новшеств, выпавших на 
долю финального школьного экзамена. 
И подведение итогов нынешней государ-
ственной аттестации вышло не простым 
перечислением достижений и неудач, а 
поводом задуматься о повышении каче-
ства образовательной системы.

- Результаты единого экзамены должны 
использоваться для принятия организацион-
ных решений и стать основанием внедрения 
новых методик обучения и новых механиз-
мов оценки квалификации учителей, - под-
черкнул губернатор Сергей Морозов на за-
седании государственной экзаменационной 
комиссии Ульяновской области.

О том, как вернулись сочинение и изложе-
ние в качестве допуска к сдаче ЕГЭ и что из 
этого вышло, мы писали в прошлом номере. 
Второе по значимости нововведение - рас-
ширение досрочного периода сдачи ито-
говой аттестации. Воспользовались новой 
опцией четыре выпускника, один из которых 
сумел показать наивысший результат - сто 
баллов.

А вот с другим изменением прошло не все 
так гладко. Экзамен по математике в 2015 
году был разделен на базовую и профильную 
части, а по иностранным языкам - на пись-
менную и устную. Математику «со звездоч-
кой» выбирали выпускники, чьи абитуриент-
ские амбиции связаны с точными науками 
и инженерными специальностями. Таких 
набралось почти шесть тысяч человек, а вот 
показать знания, соответствующие необхо-
димому уровню, удалось лишь тысяче. Благо 
в первый раз выпускники могли проэкзаме-
новаться в обеих математиках, в следующем 
году такая лафа не предвидится, и будущим 
студентам надо ответственнее подходить 
к выбору специальности, а наставникам и 
вузам подробнее объяснять требования, 
необходимые для поступления.

Вообще снижение успеваемости по цари-
це наук - негативная тенденция последних 
трех лет в нашей области. Тянет за собой 
она показатели и по предмету, где требу-
ются хорошие математические знания, 
- информатике. Если в 2009 году средний 
уровень по ИКТ составлял 58 баллов при 
56,1 по России, то в 2015-м - 51,9 при 53,6 
соответственно. В числе отстающих и био-
логия, она также попала в нисходящий по-
ток. Почти трех баллов не хватило ульянов-
ским школьникам до средней российской 
оценки.

Но все же положительные итоги экза-
менационной кампании перевешивают на 
чаше весов негативные, притом достаточно 
сильно. Аттестаты получили все выпуск-
ники Новомалыклинского, Радищевского, 
Павловского районов и Новоульяновска. 
Кстати, в двух первых муниципалитетах сто-
процентный успех в сдаче ЕГЭ сопутствует в 
четвертый раз подряд.

Были, конечно, нарушения во время 
проведения итоговой аттестации, но не-
замеченными они не оставались. Что 
неудивительно, ведь система контроля 
стала пятиступенчатой. У пяти нянек дитя не 
осталось без глазу. Совместными усилиями 
зафиксировали 35 нарушений со стороны 
участников и 6 - со стороны организато-
ров. Провинности школяров год от года не 
блещут разнообразием, традиционно они 
игнорируют запрет на сотовые телефоны 
и шпаргалки. Но последствия попытки об-
легчить себе жизнь только осложнят ее -  
выпускника ждет удаление или аннулирова-
ние результатов экзамена и, как следствие, 
один потерянный год без аттестата. С 
окончанием школы завершается и детство, 
и за свои поступки приходится отвечать 
по-взрослому.

Включите наши души
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Данила НОЗДРЯКОВ

Школа должна давать равные 
возможности для всех. Эта, 
казалось бы, старая мысль, 
разделяемая классиками 
педагогики от Ильи Ульянова 
и Яковлева до Ушинского и 
Макаренко, сейчас выглядит 
новинкой и с трудом пробивает 
себе путь.

Средняя общеобразовательная школа  
№ 42 приютилась на Верхней Террасе. 
Обычное здание типичной планировки, та-
кие проекты в народе назывались «самоле-
тиком». Учебных заведений на квадратный 
метр в микрорайоне достаточно много. В 
соседях две гимназии, числящиеся под по-
рядковыми номерами 44 и 59. Но школа в их 
тени не теряется - многие жители Заволжья 
и не только выбирают ее местом учебы 
своих детей. Только в нынешнем году она 
пополнилась 70 новыми учениками.

Равные с Равными
Если театр начинается с вешалки, по-

ликлиника - с регистратуры, то с чего 
начинается школа? Конечно, с проверки 
второй обуви. Объявление на входной две-
ри школы извещает, что вход учеников без 
оного предмета, а всех остальных без бахил 
строго воспрещен.

Строго спрашивает женщина-охранник, 
кто такой и куда держу путь. После предъ-
явления удостоверения она смягчается и 
примирительно говорит: «Сами понимаете, 
дети». По дороге в кабинет директора за-
мечаю на дверях надписи «1 - 4-е классы», 
«5 - 7-е классы» и так далее до выпускных. 
Как потом оказалось, за ними скрываются 
раздевалки, предназначенные для опреде-
ленного возраста. Конечно, на раздельных 
раздевалках перечень ноу-хау не закан-
чивается, но об уровне заботы о детях это 
говорит многое.

Директор Олег Куликов жмет руки и сразу 
переходит в общении на ты. Никакого пани-
братства нет и в помине, как первоначально 
может показаться, в школе равных возмож-
ностей к равенству относятся не просто 
как к слову. Значит, оно гораздо больше и 
определяет всю стратегию работы.

42-я является одной из шести федераль-
ных площадок по инклюзивному образо-
ванию. Как тут уху земляка, отдыхавшего 
за рубежом, не услышать знакомое «олл 
инклюзив», означающее, что все включено в 

счет проживания в отеле. Но при чем здесь 
образование? У обоих слов один корень, 
только в случае педагогики дело касается 
включения детей с ограниченными воз-
можностями здоровья в процесс обучения 
в обычной школе.

- Обозначает этот термин школу, доступ-
ную для всех. Ребенок не должен сидеть в 
четырех стенах на домашнем обучении, а 
постоянно находиться в коллективе. Часто, 
особенно в начальной школе, если ученик 
отстает по каким-то дисциплинам, на него 
начинают вешать ярлыки. Это совершенно 
неверно, ведь все дети разные, - сокруша-
ется Олег Юрьевич.

Для своих коллег директор Куликов хочет 
донести одну простую мысль - его школа 
только сейчас является инновационной, 
но в ближайшем будущем инклюзивное 
образование будет внедряться по всей 
Российской Федерации.

Пишите стихи,  
а не математику

В подтверждение своих размышлений 
Олег Юрьевич приводит хрестоматийный 
пример:

- В своих мемуарах Пущин вспоминает, 
как Пушкина вызывали к доске решать при-
мер по математике. «Что у вас получается?» 
- спрашивает поэта учитель. «Ноль», - от-
вечает Пушкин. «Всегда на моем предмете 
у вас получается ноль. Возвращайтесь за 
парту и пишите стихи». То есть сейчас ему 
пришлось бы несладко в школе.

Инклюзивный метод появился срав-
нительно недавно - в девяностые годы 
прошлого столетия на Западе и пред-
полагает не подстраивание инвалидов 
под систему образования, а, наоборот, 
адаптацию системы к учащемуся. Дети 
с психическими и физическими откло-
нениями от нормы обучаются в обычных 
общеобразовательных классах по обыч-
ной учебной программе. Есть, конечно, 
и специальные классы, но дети в них на-
долго не задерживаются - подтянут зна-
ния к требуемому уровню и переводятся 
к остальным сверстникам.

 Признаться, еще до посещения школы 
мне не давало покоя опасение - как ладят 

друг с другом ребята. Дети порой бывают 
жестоки, и шутка, кажущаяся невинной, 
может больно ранить другого. Мрачный фон 
думам создавал и нашумевший прошло-
годний фильм «Класс коррекции», снятый 
в традициях чернушного перестроечного 
кинематографа и посвященный непросто-
му отношению к особенным подросткам в  
современной школе.

Жизнь развеяла сомнения. Бойкий 
мальчишка-третьеклассник, несмотря на 
свою прикованность к инвалидному креслу, 
не отстает на перемене от игр и забав своих 
однокашников. Под стать ему и девчушка 
с похожими проблемами. И таких детей в 
школе много. Все они любимцы учителей и 
школьников - никаких трений в отношениях 
не возникает.

из учеников  
в коРРесПонденты

Вообще ученики школы открытые и об-
щительные, привычные к вспышкам фото-
камеры. Ученые гости и государственные 
деятели в учреждении образования нередки 
- статус федеральной площадки обязывает 
проводить научные конференции и делить-
ся опытом с коллегами.

Включение детей с ограниченными воз-
можностями здоровья в социум - не един-
ственное, чем может поделиться 42-я. 
Директор школы не только занимается 
педагогикой, но и связан с масс-медиа. И то, 
что учеников он приобщил к СМИ, выглядит 
вполне логично. Репортажи школьного теле-
видения занимали призовые места на все-
российских конкурсах. Качеству школьной га-
зеты, по словам Олега Юрьевича, изумлялись 
финские коллеги, чья система образования 
признается едва ли не самой прогрессивной 
в Европе. И все это делают простые дети из 
простой школы. Наверное, в этом и заключа-
ется главный урок, который может дать обыч-
ная средняя общеобразовательная школа 
№ 42 - из всходов равных возможностей 
всегда вырастает богатый урожай.

КСТАТИ
Инновационно и преподавание информатики 
в школе. Вместо обычного стационарного 
кабинета выбран… передвижной. В тележку-
сейф складываются ноутбуки с системой 
подзарядки, и во время занятий любой 
обычный класс оснащается современными 
технологиями, необходимыми для проведе-
ния урока компьютерной грамотности. 

В школе есть свое телевиде-
ние и издается своя газета.

Среди учеников  
не возникает проблем  
в общении.

Даниил Старых - любимец всей школы.

СПРАВКА «НГ»
Инклюзия пришла на смену интегриро-
ванной системе обучения. Прогрессивную 
методику первыми начали применять 
скандинавские страны. Почти одновре-
менно новшество появилось и в Советском 
Союзе – уже в 1991 году появилась школа 
инклюзивного образования «Ковчег». Хотя 
идея совместного обучения, как это часто 
бывает, из разряда хорошо забытого старо-
го. Более двухсот лет назад ее высказывал 
известный швейцарский педагог Иоганн 
Генрих Песталоцци.
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Школьники  
в дефиците
Марк КРОЛЬСКИЙ

Ежегодный областной список  
малокомплектных школ утвержден.

Такое постановление приняли депутаты 
Законодательного собрания области. Воз-
держался во время голосования лишь один 
региональный сенатор. Перечень образова-
тельных учреждений с недостатком учащихся 
принимается каждый учебный год.

- Школы, в которых не хватает учеников, 
испытывают трудности с финансированием. 
Связано это с тем, что денежные средства 
направляются в расчете на каждого уча-
щегося. При этом расходы остаются как у 
обычной школы, следовательно, требуется 
дополнительная помощь из бюджета, - по-
яснил необходимость принятия списка за-
меститель председателя Заксобрания Игорь 
Тихонов.

Как того и требует денежный вопрос, 
региональное министерство образования 
и науки тщательно подходит к разработке 
документа, согласовывая его с главами му-
ниципальных образований. 

На сегодняшний день 80 школ признаны 
малокомплектными. На посильную помощь 
им в областной казне заложено 166,4 мил-
лиона рублей.

По сравнению с прошлым учебным годом 
список «пополнел» на одну школу: шесть 
образовательных учреждений выбыли, на их 
место пришли семь новых. Покидают пере-
чень школы в связи с увеличением числен-
ности обучающихся, различными видами 
реорганизаций и изменением транспортной 
доступности храмов знаний. Поменялся 
статус двух школ - Артюшкинская Сенгиле-
евского района преобразована из средней в 
основную, а Большеборлинская Тереньгуль-
ского района присоединена к Сосновской. 
Они покинули категорию малокомплектных. 
Но такие изменения идут лишь на пользу.

Креативный класс в галстуках
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Егор ТИТОВ

Профессия вожатого 
ассоциируется с 
отдыхом в загородных 
лагерях и пионерским 
движением. И хотя 
времена красных 
галстуков остались в 
прошлом, воспитатели 
детей в современную 
школу возвращаются.
Флагманы молодежи

Зажигают сердца детей и 
ведут за собой вперед пока еще 
небольшое количество людей - 
около трехсот старших вожатых 
числятся в школах Ульяновской 
области. Но все когда-то начи-
нается с малого, особенно воз-
рождение. Поделиться опытом 
и обсудить свои думы и чаяния 
они собрались на форум во 
Дворце творчества детей и мо-
лодежи, который многие пред-
ставители старшего поколения 
по привычке называют Дворцом 
пионеров.

Место встречи выбрано не 
случайно. Старшие вожатые 
видят в себе наследников пио-
нервожатых, хотя отличия, ко-
нечно, тоже имеются. Больше 
двадцати лет не существует 
Всесоюзной детской организа-
ции, да и корпус подростковых 
лидеров формируется не из 
комсомольцев. Поменялся цвет 

флага страны на трехцветный, 
не ограничивается цветовая 
гамма галстуков одним лишь ку-
мачом. Но одно осталось неиз-
менным - верность воспитанию 
подрастающего поколения. Или 
как пели сами опекуны ребят: 
«Отдавать сердце детям».

- Человек, который является 
флагманом и вожаком молоде-
жи, обязательно должен быть в 
каждой школе. Вожатый либо 
уже не ученик, но еще не учи-
тель, либо тот учитель, который 
по духу ближе к сидящим за 
партой. Это такая возможность 
перекинуть мостик от детства к 
взрослой жизни, - поделилась 
региональный министр обра-
зования и науки Екатерина Уба, 
прошедшая в свое время во-
жатскую школу.

Вожатые на стаВку
Чтобы привлечь новых людей 

в молодежные флагманы, ин-
ститут вожатства планируется 
поддерживать и переводить из 
разряда добровольных в про-
фессиональные. Ставки старших 
вожатых существуют в школах 
Димитровграда, Базарносызган-
ского, Майнского, Мелекесского 
и Тереньгульского районов. Воз-
можно, появятся они и в других 
образовательных учреждениях 
области, а степень поддержки 
будет сравнима с преференция-
ми сельским учителям.

Пионеры Плюс скауты
Неоднократно на форуме 

высказывалась мысль о необхо-

димости возвращения и детско-
юношеской патриотической 
организации. Правда, сделать 
это можно только в масштабах 
всей страны. И, как подчеркнул 
губернатор Сергей Морозов, 
наряду с советским опытом 
учитывать практику скаутского 
движения, как зарубежную, 
так и уже появившуюся отече-
ственную.

- Старшие вожатые - это креа-
тивные люди, осуществляющие 
необходимый для нашей страны 
проект. Сегодня мы с гордостью 
можем говорить, что вы самые 
молодые, самые творческие и 
самые боевые представители 

педагогического сообщества, 
- обращаясь к собравшимся, 
сказал глава региона.

Первый камень в основание 
здания объединения творче-
ских и боевых представителей 
педсообщества был положен 
во время форума - утверждена 
программа «Поддержка раз-
вития детского движения». Она 
предусматривает создание 
региональной школы вожат-
ского мастерства «Как вести за 
собой», проведение областно-
го конкурса «Замечательный 
вожатый-2016» и областного 
слета детских объединений в 
мае будущего года.

Старшие вожатые - передовой отряд педагогического 
сообщества.

лучшие и надежные!
16 октября на кондитерской фа-

брике «Глобус» отметили профессио-
нальный праздник - День работников 
пищевой промышленности. К этой 
дате для сотрудников компании ад-
министрация подготовила празднич-
ную программу. В гости к работникам 
приехали артисты музыкального 
коллектива, которые исполнили на-
родные песни и танцы, наполненные 
яркими и красочными ритмами. 

Лучшим работникам кондитерской 
фабрики «Глобус» от министерства 
сельского хозяйства были вручены 
почетные грамоты, руководство 
компании наградило своих передо-
виков и отличившихся сотрудников 
ценными призами и подарками. 

- Наши технологи, мастера, ла-
боранты и рабочие ежедневно тру-
дятся над тем, чтобы обеспечивать 
людей высококачественной и вкус-
ной продукцией, - отметил в своей 
поздравительной речи директор 
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Ринат ТИМУРОВ

Лидер регионального рынка кондитерских изделий 
- ульяновская кондитерская фабрика «Глобус» - 
выпускает продукцию, повышающую настроение. 
Иначе и быть не может, ведь на фабрике работают 
добродушные и жизнерадостные специалисты - 
настоящие мастера своего дела!

кондитерской фабрики «Глобус» 
Александр Глухов. - В день профес-
сионального праздника мы от всего 
сердца благодарим сотрудников и 
желаем жизненных благ. Впереди у 
нашей компании большие планы и 
перспективы, которых мы сможем 
достичь только совместно!

В лидерах  
у ПокуПателей 

Сегодня ульяновская фабрика 
«Глобус» - отличный пример совре-
менного производства и настоящая 
гордость региона. Предприятие, ве-
дущее свою историю с 1997 года, по 
праву считается одним из крупней-
ших производителей кондитерских 
изделий в Поволжье. 

Более 250 наименований вы-
пускаемой продукции «Глобуса» 
успешно конкурируют с товарами 
ведущих российских и зарубежных 
предприятий. Ежегодно покупате-
лям отгружается до 30 тысяч тонн 
сладостей - цифра, которой можно 
позавидовать! Впрочем, это и не-
удивительно, ведь фабрика «Глобус» 
известна как производитель высоко-
качественной и популярной продук-
ции, которая, кстати, соответствует 
сертификату безопасности FSSC  
22 000. А это надежная, основанная 
на стандартах ISO, признанная на 
международном уровне схема ау-
дита и сертификации системы ме-
неджмента безопасности пищевых 
продуктов в цепи поставок. Соот-
ветствие данным стандартам под-
разумевает тщательный контроль 

и управление качеством на всех 
этапах производства: от производ-
ства сырья до реализации готового 
продукта!

Широкий ассортимент, представ-
ленный из различных видов печенья, 
карамели, помадных, оригинальных, 
молочных и шоколадных конфет, а 
также регулярный вывод на рынок 
новинок всегда гарантируют по-
купательский спрос и интерес к 
продукции из Ульяновска. Поэтому 
сладости от КФ «Глобус» сегодня 
хорошо известны и популярны не 
только в самых различных регионах 
россии, но и востребованы в Казах-
стане, Узбекистане, Кыргызстане, 
Азербайджане, Армении, Молдавии, 
Эстонии, Монголии, Германии и в 
других странах. 

для Всей семьи
Кондитерская фабрика «Глобус», 

будучи флагманом рынка по про-
изводству кондитерских изделий, 
активно занимается не только раз-
витием своей розничной сети, 
но и приступила к продвижению 

собственного бренда кафетериев 
нового формата.

- Наши кафе - это прежде всего 
место семейного отдыха, - рас-
сказывает генеральный директор 
компании «Глобус» Алексей Быков. 
- Мы очень дорожим этим социаль-
но ориентированным видом своего 
бизнеса, популяризируя через 
кафетерии исконные ценности - со-
вместное общение детей и родите-
лей в красивой и уютной обстановке 
за дегустацией вкусных сладостей 
от местного производителя.

Яркая и сказочная обстановка за-
ведений не оставит равнодушными 
маленьких посетителей и поднимет 
настроение взрослым. В кафетериях 
можно полакомиться свежей вы-
печкой, мороженым, коктейлями и 
пообедать картошкой фри, куриными 
крылышками и многим-многим дру-
гим. Для детей предусмотрено специ-
альное меню и оборудованы игровые 
комнаты, для родителей имеется зона 
wI-FI. Самых маленьких гостей ждут 
детские стульчики и возможность 
въезда в кафетерий с коляской.

В компании «Глобус» всегда рады своим покупателям и посетителям.  
Добро пожаловать в страну сладости и радости!!!

Страна сладости и радости
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Региональное отделение «Ассоциации юристов России» получит президентский грант.   ►
Объединение стало победителем второго в 2015 году конкурса по выделению грантов НКО. 

вопрос юристу

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте 
право73.рф, по электронной почте: pravo.
sovet73@yandex.ru, в блоге директора 
государственно-правового департамен-
та правительства Ульяновской области 
Алексея Преображенского alekseyzazakon.
livejournal.com либо на адрес Ульяновско-
го регионального отделения Ассоциации 
юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).
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В долях  
или твердой сумме?
Так сложилось, что мы с мужем разво-
димся. Ситуация, конечно, выбивает из 
сил. Я сейчас в растерянности. Подска-
жите, по какому принципу взыскиваются 
алименты на детей и можно ли изменить 
размер уже присужденных выплат?

Елена М., Инзенский район
Правовые вопросы взыскания алиментов 

являются весьма актуальными в России. 
Данные правоотношения урегулированы Се-
мейным кодексом Российской Федерации, 
которым предусмотрена обязанность роди-
телей по содержанию несовершеннолетних 
детей (статья 80 СК РФ).

Алименты могут быть взысканы судом по 
заявлению одного из родителей как в период 
брака, так и после его расторжения. Иск может 
быть подан в суд по выбору истца по своему 
месту жительства либо по месту жительства 
ответчика - плательщика алиментов. 

Семейным законодательством предусмо-
трено два способа взыскания алиментов 
на несовершеннолетних детей в судебном 
порядке: в виде ежемесячных выплат в 
долях к заработку и (или) иному доходу пла-
тельщика (пункт 1 статьи 81 СК РФ); в виде 
ежемесячных выплат в твердой денежной 
сумме (статья 83 СК РФ). На одного ребенка 
взыскивается 1/4 от всех видов заработка и 
(или) иного дохода. 

В некоторых случаях суд может определить 
размер взыскиваемых алиментов на несо-
вершеннолетних детей в твердой денежной 
сумме. Необходимость установления раз-
мера алиментов в твердой денежной сумме 
может возникнуть при наличии у родителя, 
уплачивающего алименты, нерегулярного или 
меняющегося заработка или дохода. Размер 
твердой денежной суммы, подлежащей вы-
плате на содержание несовершеннолетних 
детей в качестве алиментов, определяется 
судом исходя из материального и семейного 
положения сторон и с учетом всех других 
обстоятельств конкретного дела.

Взыскание алиментов в твердой денежной 
сумме позволяет обеспечить большую ста-
бильность в содержании ребенка. Взыскание 
алиментов в твердой денежной сумме явля-
ется единственной возможностью взыскания 
при полном отсутствии у плательщика зара-
ботка или дохода. 

Если вы посчитаете, что размер взыскивае-
мых уже алиментов не обеспечивает ребенка 
средствами в объеме, необходимом для 
удовлетворения его самых элементарных по-
требностей в пределах прожиточного мини-
мума, или убеждены, что плательщик умыш-
ленно скрывает свой заработок, то вы вправе 
обратиться в суд с заявлением об изменении 
размера уже присужденных алиментов.

Основанием для вынесения решения об 
увеличении или уменьшении доли, подлежа-
щей взысканию на содержание несовершен-
нолетних детей, является материальное или 
семейное положение сторон или наличие 
иных заслуживающих внимания обстоя-
тельств. После вынесения судом решения 
исполнительный лист направляется в службу 
судебных приставов для исполнения. «Юристу года» возраст не помеха

В профессиональный день служителей 
Фемиды, который в России отмечается  
3 декабря, станут известны имена  
победителей региональной премии 
«Юрист года».

Она учреждается Ульяновским регио-
нальным отделением общероссийской 
общественной организации «Ассоциация 
юристов России» и является знаком при-
знания заслуг специалистов в области 
права перед обществом и государством. 
Премия присуждается как одному со-

искателю, так и коллективу по четырем 
номинациям: «За вклад в оказание бес-
платной юридической помощи», «Право-
вое просвещение и воспитание», «За 
вклад в развитие законодательства», 
«Лучший молодой юрист года». Так, бла-
годаря высоким результатам в научной 
и практической деятельности в прошлом 
году в последней номинации победил 
Константин Кузнецов, тогда пятикурсник 
юридического факультета Ульяновского 
государственного университета. 

Право выдвигать кандидатов на соиска-
ние премии имеют органы государственной 

власти, органы местного самоуправления, 
государственные и негосударственные 
организации, в том числе общественные 
объединения, за исключением политиче-
ских партий, а также государственные и 
общественные деятели Ульяновской об-
ласти.

Заявки на получение премии принима-
ются в срок до 10 ноября. Их необходимо 
направить в аппарат регионального от-
деления Ассоциации юристов России по 
адресу: г. Ульяновск, ул. Спасская, д. 8,  
оф. 250 (254).

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

Под прицелом ИГИЛ - девушки 
Как террористы вербуют россиян

АНтитеррор

Анна СВИРИДОВА

Всего за год террористическая 
группировка ИГИЛ 
превратилась в одну из главных 
угроз глобальной безопасности, 
которую обсуждают в ООН. 
И ведущую роль в этом 
превращении сыграла активная 
пропагандистская работа в 
социальных медиа.

Террористические группировки по всему миру, в том числе состоящие из вы-
ходцев из России и стран СНГ, активно занимаются совершенствованием своей 
пропагандистской работы в соцсетях, разрабатывая новые форматы и подходы.

Терроризм сегодня - это действитель-
но глобальная проблема. С этого тезиса 
начался наш разговор с сотрудником 
Федеральной службы безопасности. В 
ФСБ есть целый отдел, специалисты 
которого изо дня в день скрупулезно 
отрабатывают все детали, которые так 
или иначе могу быть связаны с напастью 
XXI века. 

- На сегодняшний день можно гово-
рить, что мировое сообщество в целом 
и Российская Федерация в частности 
столкнулись с новым вызовом глобальной 
безопасности - вызовом, который свя-
зан не только с безопасностью в прямом 

смысле слова, но и с необходимостью 
защитить современные средства коммуни-
кации от их стремительного превращения 
в пропагандистское оружие фундамента-
листских террористических группировок. 
Умение вести информационную, идеоло-
гическую, пропагандистскую работу - один 
из опаснейших аспектов современного 
терроризма. Его идеологи оперативно 
адаптируются к меняющейся ситуации, 
эффективно используют реальные пробле-
мы современного мира, международные и 
внутренние конфликты и кризисы, ведут 
активную пропаганду, - рассказывает наш 
собеседник.

Вербовщики ИГИЛ обещают 
дамам в соцсетях большую 
и чистую любовь.

В террористы через интернет 
Феномен мировой известности и пе-

чальной популярности ИГИЛ («Исламское 
государство Ирака и Леванта», ныне назы-
вающее себя просто «Халифатом»), контро-
лирующей в настоящее время значительную 
часть территории Ирака и Сирии, в гораздо 
большей степени связан именно с исполь-
зованием медийной сферы в пропагандист-
ских целях, нежели с чем-либо иным. 

Для повышения влияния на сторонников 
и широкие массы аудитории террористи-
ческие исламистские организации при-
меняют все более современные методы 
пропаганды. Об этом свидетельствует, в 
частности, появление у исламистов сразу 
нескольких специализированных «медиа-

центров», занимающихся производством 
профессионального пропагандистского 
контента для социальных сетей - фото-
графий, инфографики, видеороликов на 
десятках языков мира.

При этом вместе с ростом качества кон-
тента наблюдается и работа по улучшению 
системы его распространения. После рас-
пространения кадров казни американского 
журналиста Джеймса Фоули и связанной с 
этим блокировки аккаунтов пропагандистов 
исламистских террористических организа-
ций в крупнейших американских соцсетях, 
один из «медиацентров» разработал и опу-
бликовал новую стратегию распростране-
ния информации, одним из пунктов которой 
является перенос центра распространения 
материалов на платформу социальной сети 
«ВКонтакте». В соответствии с этой стра-
тегией в российском сервисе оперативно 
были созданы и действуют по настоящее 
время официальные аккаунты террористи-
ческих организаций, работающие не только 
на русскоязычную, но и на арабоязычную 
аудиторию.

за любоВью на смерть 
Основной причиной, по которой террори-

стическое подполье начинает разворачивать 
активную информационную деятельность, 
является необходимость в привлечении 
денежных и людских ресурсов. Обычно это 
происходит, если группировка нуждается 
в расширении сферы влияния и защиты 
предыдущих достижений. Соответственно, 
такое поведение характерно для органи-
заций, располагающихся на территории 
Сирии и Ирака и ведущих активные боевые 
действия.

В особой зоне риска находятся девушки 
от 18 до 35 лет. Это идеальные кандидаты на 
вакансию террористки-смертницы. Как по-
казывает практика с россиянками Варварой 
Карауловой и Алсу Ахметшиной (32-летняя 
жительница Ульяновска, обманувшая роди-
телей и уехавшая воевать на стороне боеви-
ков в Сирию вместе с маленьким сынишкой), 
вербовщики ИГИЛ выбирают девушек в 
соцсетях или на сайтах знакомств, обещая 
им большую и чистую любовь. Затем выма-
нивают потенциальных жертв на территории 
стран третьего мира (Турция, Египет и др.), 
откуда переправляют их в лагеря террори-
стов ИГИЛ, расположенные в Сирийской 
Арабской Республике. А как только жертва 
попадает в лагерь, назад уже пути нет. 
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В регионе предлагается проводить день парков и скверов. В этот день на их территориях   ►
будут проводиться выставки, лекции, кинопоказы, экскурсии, детские программы и фестивали.
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она стараниями людей взлетит, то, скорее 
всего, ей не поздоровится. 

- Не трогайте сову, тогда вороны просто 
потеряют к ней интерес, - советует защит-
ница пернатых.

Помогать нужно только в случае, если 
сова в ослабленном состоянии сидит низко 
на ветках, находится на земле или пытается 
спрятаться под машинами или другими 
предметами. При этом не стоит забывать, 
что даже раненая сова - это хищник, а не 
просто милаха с картинок в Интернете. Не 
пытайтесь брать эту с виду беззащитную 
пташку голыми руками - своими когтями и 
клювом она может нанести такие раны, что 
помощь уже понадобится вам. 

- На сову сверху нужно накинуть кусок 
плотной ткани, куртку или одеяло. Аккурат-
но и бережно замотать птицу, нейтрализуя 
таким образом когти. В таком виде ее 
можно поместить в картонную коробку или 
багажник машины и связаться со мной, - 
говорит Галина Пилюгина.

Мертвые голуби
Также в последнее время ульяновцы 

стали замечать и то, что на улицах города, 
во дворах стало больше мертвых птиц, 
в основном это голуби, вороны и галки. 
Специалисты комментируют - в этом нет 
ничего сверхъественного. Вороны и голуби 
в городе погибали всегда. Просто раньше 

об этом мало где говорилось. Сейчас же 
благодаря сообщениям в Сети люди стали 
больше узнавать о таких случаях. 

Бить тревогу и сообщать в санэпидем-
службу нужно о действительно массовых 
случаях гибели птиц. Причиной тому может 
стать инфекция в птичьих стаях, которыми 
живут голуби, галки и вороны. В частности, 
именно поэтому не рекомендуется трогать 
трупы птиц. 

Погибнуть крылатые могут и от рук че-
ловека. К сожалению, зародившееся не-
сколько лет назад движение кроухантеров 
(дословно «охотников на ворон») никуда 
не делось. Эти люди продолжают отстре-
ливать из пневматических пистолетов и 
винтовок городских птиц. 

«НГ» напоминает, что по закону любая 
стрельба на улицах населенных пунктов за-
прещена. Стало быть, увидев кроухантера с 
винтовкой или пистолетом, смело вызывай-
те полицию. Убитых им птиц вы уже не спа-
сете, но пыл «охотника» охладите точно. 

Осенний совопад

Только за пару дней  
горожане нашли  
шесть неясытей.

Птицы и животные не различают город и природу. Для них  
парк - это такой же лес, а мусорка - просто отличная столовая. 

Игорь УЛИТИН

Почему этой осенью самые 
мудрые и сердитые птицы так 
яростно устремились в город?

Только в конце прошлой недели букваль-
но за пару дней на станцию юных натура-
листов в Ульяновске, где находится Центр 
спасения диких птиц, неравнодушные 
горожане принесли шесть неясытей - это 
птицы семейства совиных. У всех пернатых 
обнаружены травмы и раны разной слож-
ности. Странное явление переселения птиц 
поближе к цивилизации сотрудник центра 
Галина Пилюгина назвала «совопадом». 

Пусть сидит
Чем урбанизация так привлекла сов, к 

сожалению, точного ответа на этот вопрос 
специалисты не находят. Галина Пилюгина 
высказала только предположение:

- Вероятно, что в более северных обла-
стях уменьшились кормовые ресурсы - пти-
цы, грызуны, - что заставило сов откочевать 
южнее в поисках пропитания. А в городах 
крысы, мыши и вороны в изобилии. 

В городских условиях сов можно встре-
тить там, где, естественно, много деревьев: 
в парках, скверах и даже в богатых зелены-
ми насаждениями дворах. Правда, если в 
обычном лесу до сидящей на ветке совы 
никому нет дела, то в городе все не так 
безоблачно. Во-первых, на нее нападают 
другие обитатели флоры и фауны, самые 
грозные - вороны. Чаще всего во время 
сражений за место под солнцем люди и 
замечают лесных гостей. Некоторые пы-
таются, как они считают, помочь птицам, 
например, ставят лестницы, чтобы снять 
сову, или специально пугают, чтобы она 
улетела в наиболее укромное место. Но 
таким образом горожане только вредят 
ночной хищнице. По словам Галины Пилю-
гиной, поведение совы, когда она просто 
сидит на дереве, не обращает внимания 
на ворон, - это ее защитная тактика. Если 

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А

Ф
о

то
 Г

ал
и

н
ы

 П
И

Л
Ю

ГИ
Н

О
Й

Галина Пилюгина не советует помо-
гать совам голыми руками.

Котам можно
Ольга ВАСЮКОВА

Железнодорожники разрешили пере-
возить братьев наших меньших в плац-
картных вагонах. Воспользоваться этим 
правом в поездах дальнего следования, 
курсирующих по территории России, 
владельцы домашних животных смогут  
с 13 декабря.

Головная боль пассажиров, как у дамы 
с маленькой собачонкой из знаменитого 
детского стихотворения Маршака, решена. 
Сдавать в багаж и расставаться с любимым 
питомцем на время путешествия больше 
не придется.

Если ранее услуга была доступна только 
пассажирам отдельных купе, то сейчас ради 
перевозки барбосов и мурзиков планируют 
отдавать целый вагон. В составах поездов 

будет выделено по одному плацкартному 
вагону с классом обслуживания 3У и одно-
му вагону для сидения с классом обслужи-
вания 2В и 3Ж.

Как сообщают в пресс-службе Волго-
Камского региона Куйбышевской железной 
дороги - филиала ОАО «РЖД», к провозу 
допускаются мелкие домашние животные 
(собаки, кошки, кролики, морские свинки 
и хомяки), а также птицы, черепахи и рыбы. 
Животные должны транспортироваться в 
специальных контейнерах (ящиках, корзи-
нах), не превышающих в объеме 180 см по 
сумме трех измерений. В вагоне контейнер 
с животным должен быть размещен на ме-
сте, предназначенном для ручной клади. 
Сверх установленной нормы провоза ручной 
клади (36 кг) один пассажир может перевез-
ти не более двух животных, занимающих не 
более одного багажного места.

К перевозке в поезде не допускаются 
крупные собаки и животные, которые могут 
угрожать жизни и здоровью окружающих 
(хищники, рептилии, насекомые).

Ограничения не распространяются на 
провоз собак-проводников пассажирами 
с ограниченными физическими возмож-
ностями. Допускается проезд таких живот-
ных в вагонах всех типов, при этом собака 
должна иметь ошейник и намордник и на-
ходиться у ног пассажира, которого она 
сопровождает.

При перевозке животных пассажиры-
владельцы должны обязательно иметь 
при себе соответствующие ветеринарные 
документы и соблюдать чистоту и порядок 
в вагоне. За перевозку животных (за ис-
ключением собак-проводников) взимается 
отдельная плата, размер которой зависит 
от длины маршрута. 

Не проплывайте 
мимо
Яна КРАПИВИНА

К апрелю 2016 года на территории  
Ульяновской области планируется завер-
шить установку указателей - всего  
100 штук - по всем экскурсионным объек-
там. Что еще будет сделано для индустрии 
путешествий, обсуждали на заседании  
региональной правительственной  
комиссии по туризму и сервису.

 Количество путешествующих по России 
за последнее время сильно выросло. По 
данным статистики, в то время как выездной 
туризм упал почти на 40 процентов, въезд-
ной увеличился больше чем на 30.

 Многие туроператоры, которые ранее 
занимались только организацией вывоза 
наших граждан за рубеж, сегодня активно 
переориентируются на внутренний рынок. 
Для регионов это шанс развить свой ту-
ристический потенциал. И представители 
туриндустрии ждут от субъектов четких, 
понятных предложений. Сформулировать 
их, правда, пока удается далеко не всем. По-
мочь сделать это должны туристические па-
спорта регионов, в которые войдет основная 
информация об экономических и культурных 
преимуществах туристических объектов, а 
также имеющейся инфраструктуре.

 - К 1 марта 2016 года туристические па-
спорта должны быть созданы во всех субъ-
ектах РФ, - отмечает министр искусства и 
культурной политики Ульяновской области 
Татьяна Ившина. - Конечно, этот паспорт 
больше нужен даже не для туристов. Он 
нужен для инвесторов, для членов туристи-
ческой индустрии, для органов власти. Это 
некий документ, который систематизирует 
все ресурсы территории. С его помощью 
можно будет сравнивать субъекты. У кого-
то он будет большим, у кого-то, может быть, 
скромнее, но мне почему-то кажется, что 
туристический паспорт Ульяновской об-
ласти тоже будет достаточно интересным 
документом.

 Особое внимание в регионе в ближай-
шее время будет уделяться санаторно-
курортному направлению.

 - Мы понимаем, что большое количество 
туристов прибывает к нам с оздорови-
тельными целями, потому необходимо в 
кратчайшие сроки изучить весь имеющийся 
санаторно-курортный комплекс, провести 
инвентаризацию всех учреждений данной 
сферы и разработать предложения по улуч-
шению и продвижению услуг рекреационно-
го и оздоровительного туризма, - комменти-
рует глава региона Сергей Морозов.

 Большие возможности для развития 
туристической отрасли, по мнению экс-
пертов, кроются и в таком направлении, как 
речной туризм. Несмотря на то что в Улья-
новске с каждым годом растет количество 
судозаходов - сейчас в сезон к нам в порт 
заходят примерно 70 теплоходов, огромное 
количество судов проходят мимо нашего 
города. Гораздо лучшими результатами мо-
гут похвастаться не только крупные города: 
Самара или Казань, но и совсем маленькие, 
такие как Мышкин или Углич - в сезон к ним 
заходят свыше 300 судов, а количество тури-
стов в этот период в десятки раз превышает 
число местных жителей.

 Отметим, что именно водный туризм был 
определен приоритетным направлением 
для РФ в рамках развития въездного туриз-
ма. В настоящее время на федеральном 
уровне разрабатываются меры поддержки 
субъектов, которые готовы его развивать, и 
правительство РФ ждет от регионов советов, 
что нужно сделать для того, чтобы решить 
накопившиеся проблемы, какие средства 
на это направить. По словам Татьяны Ивши-
ной, задача Ульяновской области - сфор-
мулировать конкретные предложения. Чем 
более реалистичными они будут, тем больше  
шансов, что регион получит помощь.
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Иван СОНИН

История о том, как 
активисты ОНФ искали 
в Ульяновске дороги 
без ям.

Летом этого года от нулевого 
километра России, что возле 
Кремля, в путь по России отпра-
вился микроавтобус с несколь-
кими членами федерального 
штаба ОНФ. Поехала эта группа 
товарищей во главе с депутатом 
Госдумы, лидером движения 
«Убитые дороги» Александром 
Васильевым для того, чтобы 
оценить качество российских 
дорог. Собственно, сам проект 
так и называется «Оценим ка-
чество дорог», а проводит его 
«Дорожная инспекция ОНФ». 
За те несколько месяцев, что 
активисты едут по нашей стра-
не, они побывали в десятках 
городов. И на прошлой неделе 
добрались до Ульяновска.

Все гениальное 
просто

Фактически родиной проекта 
«Оценим качество дорог» можно 
считать даже не Москву, а Псков. 
Именно в этом древнем городе 
зародилось общественное дви-
жение «Убитые дороги». Там же 
была придумана и калабашка - 
«прибор», которым измеряются 
размеры ям. Калабашка - это 
доска, полностью соответствую-
щая размерам ямы, которые до-
пускает ГОСТ, - длиной 60 санти-
метров, шириной 15, толщиной 
пять сантиметров. Если эта доска 
полностью помещается в выбои-
ну, значит, ее пора заделывать. 
«Изобретение» калабашки стало 
вынужденной мерой.

- Мы отправляли в ГИБДД 
фотографии разбитых дорог, - 
рассказывают участники проек-
та. - Но когда этих фотографий 
стало слишком много, в по-
лиции нам стали говорить, что 
непонятно, каких размеров яма. 
Тогда и решено было сделать 
эту доску, соответствующую 
ГОСТу. А название «калабашка» 
ей уже потом дали журналисты 
из «Русского репортера».

Работает калабашка просто 
- ее кладут в яму, делают фото-
графию - так, чтобы был виден 
адрес, а потом снимок отправ-

Калабашка - 
враг халтуры
ляется в ГИБДД. И остается 
ждать результатов. По словам 
активистов, наделать таких 
досок может любой. Кроме 
калабашки, участники проекта 
пользуются еще двумя про-
стыми «приборами» - это из-
мерительная планка и рулетка. 
В общем, у Народного фронта 
все по-народному.

третьи с конца
Вооруженные этими тремя 

приспособлениями, борцы с 
разбитыми дорогами приеха-
ли и в Ульяновск. Претензии к 
нашему городу у них начались 
сразу же. «Дорожная инспек-
ция» ездит в городах не по всем 
дорогам, а только по тем, ко-
торые были отремонтированы 
недавно и сейчас находятся на 
гарантии. Обычно информацию 
о гарантийных дорогах им пре-
доставляли городские власти. 
Но не в Ульяновске - тут членам 
ОНФ пришлось получать такие 
сведения на сайте госзакупок.

Дальше - больше.
- Обычно мы ищем ямы, в 

которых наша калабашка может 
поместиться. В Ульяновске нам 
пришлось искать такие, в кото-
рые она не помещается, - гово-
рит Александр Васильев.

Из 10 гарантийных дорог, ко-
торые объехала «Дорожная ин-
спекция», ни одна не осталась 
без претензий со стороны ак-
тивистов. В том числе и те три, 
по которым они проехали с жур-
налистами. На улице Рябикова, 
отремонтированной в 2012 году 
и потенциально находящейся 
на гарантии, были ямы, в кото-
рые могли поместиться едва 
ли не две калабашки. Такая же 
картина была и на улице Лив-
чака. На улице Карла Маркса 
оказались слишком высокими 
«лежачие полицейские», а про-
садка канализационного люка, 
наоборот, слишком глубокой. 
Нашлись и ямы, и другие про-
блемы на улицах Островского, 
Федерации, Энтузиастов, Камы-
шинской, Деева. На проспекте 
Ульяновском, где ремонт был в 
2014 году, активисты Народного 
фронта следов этого ремонта 
не нашли. В общем, беда у нас с 
дорогами.

Хотя, по словам активистов, 
в Ульяновске еще не самые 
плохие дороги. Из 44 городов, 
которые они проехали, наш 

город был… третьим с конца. 
Хуже дороги были только в Ар-
хангельске и Якутске. Правда, 
стоит понимать, что это города 
Крайнего Севера с погодными 
условиями, какие Ульяновску и 
не снились.

«сВободные» 
школьники

Кроме гарантийных дорог, 
активисты ОНФ проверяли еще 
и то, как оборудованы дороги 
возле школ, парковки и панду-
сы у больниц. Увы, но трассы у 
школ тоже не прошли проверку. 
По стандарту они должны быть 
оборудованы пешеходными 
переходами, ограждениями 
возле этих переходов, «лежа-
чими полицейскими» и знаками 
ограничения скорости до 20 
и 40 километров в час. Около 
ульяновских же школ были толь-
ко знаки и переходы.

- Практически у всех прове-
ренных нами школ была одна 
беда - у них не было ограж-
дений, которые не позволяли 
бы детям выбегать на дорогу 
вне перехода, и искусственных 
неровностей, которые застав-
ляли бы водителей сбрасывать 
скорость, - говорит Александр 
Васильев.

С больницами тоже все ока-
залось нерадостно. Судя по от-
чету ОНФ, из 10 обследованных 
больниц у абсолютного боль-
шинства нет мест под парковку 
инвалидов, а пандусы не обо-
рудованы перилами.

Естественно, после такого 
разноса, устроенного феде-
ральными активистами ОНФ 
ульяновским дорогам, встает 
вопрос: а что дальше? По сло-
вам Александра Васильева, 
дальше будут письма в ГИБДД, 
прокуратуру и городские орга-
ны власти.

- Мы проводим эту инспекцию 
для того, чтобы подрядчики, 
которые обязаны по гарантии 
следить за состоянием дорог, 
делали это за свой счет. Деньги 
налогоплательщиков, то есть 
наши с вами, на это идти не 
должны, - подытожил лидер 
«Дорожной инспекции ОНФ».

Из 10 гарантийных 
дорог, которые 
объехала «Дорож-
ная инспекция»,  
ни одна не осталась  
без претензий.

Калабашка - это 
доска, полностью 
соответствующая 
размерам ямы,  
которые  
допускает ГОСТ.

Сразу видно - яма не по ГОСТу!
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В ТЕМУ
В минувшую субботу в Ульяновске заложили аллею в честь работ-
ников электротранспорта.
Расположилась она возле Засвияжского трамвайного депо. 
Участие в закладке аллеи приняли несколько десятков человек, 
в том числе губернатор Сергей Морозов. Торжество приурочили 
сразу к двум датам. Во-первых, Дню работника автомобильного 
и городского пассажирского транспорта, который отмечался 
в воскресенье. Во-вторых, 135-летию российского трамвая.  
В память о закладке аллеи возле депо установили камень с 
табличкой. 
В этот же день прошло и фактически официальное открытие па-
мятника ульяновскому трамваю чешской марки «Татра». А еще 
возле депо теперь будет находиться Доска почета работников 
«Ульяновск электротранса».

Долгожданное 
переселение
Алекс МИТРИЕВ

Десятилетняя история переселения  
жителей бывшей ишеевской фабрики  
«Иштекс» подошла к концу. Губерна-
тор Сергей Морозов нашел выход из 
правовой коллизии, на которую столько 
времени ссылались разные официальные 
органы, совершенно не учитывая, что 
речь идет о живых людях.

«Закон что дышло, куда повернешь, туда 
и вышло». Этим, к сожалению, руководство-
вались некоторые официальные органы, 
решая проблему 15 семей, проживающих в 
общежитии бывшей (и, кстати говоря, одной 
из лучших в России), текстильной фабрики. 
Некоторые люди по 30 с лишним лет отдали 
производству, а в ответ…

Возникла правовая коллизия. Хозяева 
фабрики исчезли, людей бросили, местный 
муниципалитет этого почему-то не заметил. 
Вот и живут люди в адских условиях. Нет ни 
газа, ни горячей воды, один туалет на всех, 
замерзающий в зиму. Электрические обо-
греватели за свой счет (и еще какой!) ставят 
только те, кто может себе позволить. При 
этом народ зарабатывает как может. У одной 
из жительниц, как выяснилось при встрече с 
губернатором, ее дети 25 и 23 лет работают 
неофициально! И не потому, что они этого 
хотят, а просто не могут оформиться. Ведь 
они… как бы нигде не живут. Их общагу, как 
невидимку Герберта Уэллса, никто не видит!

Конечно, хочется тут же заявить, кого и 
куда посадить за такое безобразие. Но, 
как это было во многих других регионах, 
виновные исчезли. А люди остались. Кто 
должен теперь решать их вопросы? Местная 
администрация районного поселка Ишеевка 
не справилась. Руководство Ульяновского 
района также не решило вопросы. Мол, по 
закону нельзя признать общагу аварийным 
жильем, исходя из этого под программы 
переселения здание не подпадает.

Почти 20 комнат. Трещины по стене, тепло 
от обогревателей, вода из неблизкого ко-
лодца… Это XXI век? Эти и другие вопросы в 
жестком виде поставил перед руководством 
Ульяновского района губернатор Сергей 
Морозов. Глава региона дал поручение еще 
раз обсудить с жителями все проблемы и 
срочно изыскать варианты по расселению 
жителей в квартиры маневренного фонда 
муниципалитета.

- На данный момент для расселения жителей 
в районе уже имеется шесть квартир маневрен-
ного фонда, - прокомментировала ситуацию 
Маргарита Архипова, глава администрации МО 
«Ульяновский район». - Сейчас рассматривает-
ся вариант о переводе под маневренный фонд 
еще одного помещения. Здание находится в 
хорошем состоянии и может быть благоустрое-
но под жилье шести семей.

По последним данным, сегодня уже 
сформированы списки 15 семей, которые 
определились, чего они хотят и как их будут 
переселять. Вариантов достаточно много. 
Не сказать, что все они идеальные, но это 
точно шаг вперед. Более того, региональное 
правительство обещало помочь не только 
в переселении, но и готово сопровождать 
каждую семью во всех ее проблемах!
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Кино в кино

Кадр из фильма «Королева красоты».

со 2 по 8 ноября
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До семейной  
жизни  
еще не доросла

После очередного скандала с 
родителями Катерина отправ-
ляется в Москву. И ее мечта 
сбывается! Красота простой 
деревенской девушки Катерины 
Пановой покорила мир. Она ста-
ла лицом советской моды 60-х 
годов и первой манекенщицей, 
признанной на Западе. Русской 
красавице рукоплескали Париж 
и Прага, пресса называла ее «на-
циональным достоянием СССР», 
а дома... Дома ее ждали совет-
ская действительность, зависть, 
интриги, ревность и трагическая 
любовь. Чем обернется для Кати 
прекрасная сказка? Выдержит ли 
ее любовь испытание славой? 

На канале «Россия 1» начал-
ся показ мелодраматического 
сериала «Королева красоты». В 
роли Кати Пановой - 28-летняя 
актриса Карина Андоленко.

Были сомнения
Карина родилась в Харькове. 

Ее бабушка и дедушка были 
глухонемыми. Девочка с 12 лет 
участвовала в спектаклях Дома 
культуры для глухонемых детей. 
Первые театральные работы 
оказались удачными, а потому 
очень скоро юная Карина влюби-
лась в искусство. Актриса тепло 
вспоминает о родных людях: «С 
дедушкой я была очень близка. 
Он был сильным и целеустрем-
ленным человеком. Несмотря ни 
на что, научился сам писать и чи-
тать. И всегда говорил: «Если бы 
я слышал, стал бы генералом». 
Меня дедушка баловал и многое 
позволял». 

Окончив музыкальную школу 
по классу фортепиано, Карина 

готовилась к поступлению в 
Харьковскую академию куль-
туры. А потом решила ехать в 
Москву. Позже призналась: «Ко-
нечно, у меня были сомнения. 
Родители не сразу меня поняли, 
потому что относились к моему 
занятию просто как к хобби. Но 
желание заниматься любимым 
делом было сильнее». 

Андоленко поступила в Школу-
студию МХАТ на курс Константи-
на Райкина. После окончания 
несколько лет проработала в 
«Сатириконе». «Главное, чему 
я научилась у Константина Ар-
кадьевича, - трудоголизму, - 
говорит актриса. - Он не умеет 
работать в полноги. И в школе-
студии, и во время выпусков 
спектаклей у него всегда вы-
сокая планка и четкое пред-
ставление: есть время отдыха, 
а есть время работы. И когда 
репетируешь, об отдыхе просто 
не думаешь». 

Уроки мастера не прошли 
даром. Уже с четвертого курса 
Карину пригласили на главную 
роль в криминальной драме 
«Розы для Эльзы». Фильм ре-
жиссера Егора Кончаловского 
практически сразу сделал Ан-
доленко звездой российского 
кино. И фильмография молодой 
актрисы начала стремительно 
пополняться новыми ролями. Ей 
легко удается смена жанров, она 
с удивительной естественностью 
вживается в любой образ, чем 
порой поражает даже профес-
сионалов. Карина попробовала 
себя во множестве жанров: дра-
ме, фантастике, исторических 
фильмах, мелодраме. 

Как у всякой красивой и замет-
ной актрисы, у девушки хватает 
недоброжелателей. Некоторые 
считают, что Карина во всех 
фильмах играет одну и ту же 
роль простушки, не способной 
делать выводы из уроков, кото-
рые ей преподносит сама жизнь. 
Наверное, так считают те, кто 
завидует актрисе, в биографии 
которой всего одна эпизоди-
ческая роль! Зато есть главные 
почти в трех десятках фильмов 
и сериалах, в том числе извест-
ных: «Вангелия», «Васильки для 
Василисы», «Только ты», «Дело 
было на Кубани», «Арифметика 
подлости».

«Боюсь людей  
Без чувства юмора»

Любимый фильм Андоленко - 
«Рябиновый вальс», за который 
она получила приз «Лучшая жен-
ская роль» на фестивале «Со-
звездие». Это картина о любви, 
которая настигла героев в нелег-
кое послевоенное время. «Очень 
интересно играть то, что далеко 
от тебя, - считает Карина. - И 
дело не в костюмах и прическах, 
главное - это менталитет. В те 
времена у людей были чувство 
долга, семьи, колоссальная вера 
в свою Родину... То, что многие 
из нас сейчас потеряли. Навер-
ное, именно это и помогло им 
победить в войне».

А в сегодняшних людях Андо-
ленко больше всего ценит чест-
ность, трудолюбие и особенно 
чувство юмора. Признается: 
«Я боюсь людей, которые не 
обладают чувством юмора и 
самоиронией. В жизни все так 
небезусловно, неоднозначно, и 
понять и принять это отсутствие 
черного и белого можно, толь-
ко имея чувство юмора. Наша 
жизнь - это подарок, данный нам 
на время, и важно относиться к 
нему с легкостью, но и не безот-
ветственно». 

Готова к 
приключениям 

О личной жизни Карины из-
вестно немного: она не замужем 
и не связана отношениями. Но 
в некоторых интервью актриса 
все же признается, что совсем 
недавно у нее был молодой че-
ловек. Они встречались, когда 

учились в МХАТе. Пара жила 
вместе несколько лет, многие 
думали, что дело идет к свадьбе. 
Но после того как актриса стала 
сниматься в кино, на личную 
жизнь у нее оставалось совсем 
мало времени. Девушка отка-
залась бросать кино ради лю-
бимого. И отпустила его, поняв, 
что человеку нужны семья, уют и 
дети, чего Карина дать не могла. 
«Я понимаю, что до семейной 
жизни еще не доросла, пока на 
первом месте - моя работа», - 
говорит актриса.

В свободное время Карина 
старается больше общаться с 
друзьями и родными. Устраива-
ет им кулинарные вечеринки с 
любимыми блюдами - борщом 
и пампушками. Актриса считает 
себя спонтанным человеком. 
Говорит: «Мне нравится не знать, 
что готовит день грядущий. Надо 
быть готовой к приключениям!».

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВА

В небольшой подмосковной деревне живет  
Катя Панова, мечта местных кавалеров.  
Но она отвергает всех и верит, что ей уготована иная 
судьба. Ее заветная мечта - стать манекенщицей  
и отправиться в Париж. 
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На каток с «Народной»
Два билета за один правильный ответ! «НГ» проводит викторину для внима-
тельных читателей, на кону которой пригласительные на семейные катания в 
Ледовый дворец «Волга-Спорт-Арена».

Сколько раз сборная Латвии по хоккею с мячом выходила из группы В?

Ждем ваших ответов в среду, 28 октября, с 13.00 до 14.00 по телефону 
(8422) 30-17-00. Первый дозвонившийся и верно ответивший на вопрос 
получит билеты.

конкурс

«синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Черная месса» (криминальная драма), 
«Скауты против Зомби» (комедия), По-
следний охотник на ведьм (фэнтези), 
«Приключения Пикси» (анимация), «Кре-
пость. Щитом и мечом» (анимация), 
«Неуловимые. Последний герой» (крими-
нальная мелодрама), « Война полов» (ко-
медия), «Паранормальное явление: При-
зраки» (ужасы), «Монстры на каникулах-2» 
(анимация), «Без границ» (комедийная 
мелодрама), «Багровый пик» (ужасы), 
«Марсианин» (фантастика), «Прогулка» 
(экшен), «Мульт в кино» (выпуск № 17).

киноцентр  
«ХуДоЖЕсТВЕннЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Монстры на каникулах-2» (анимация), 
«Крепость» (фантастический боевик), 
«Без границ» (комедийная мелодрама), 
«Прогулка» (экшен-триллер), «Родина» 
(драма, триллер).
31 октября, 18.00 - «Оперные шедевры 
на экране цифровых кинотеатров»: Джу-
зеппе Верди «АИДА».

 «ЛЮМЬЕр» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Крепость. Щитом и мечом» (анимация), 
«Родина» (драматический триллер), 
«Кинороман» (комедийная мелодрама), 
«Крутые яйца» (анимация). 

«Крепость. Щитом и мечом»
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Прокурор Ульяновской области и уполномоченный по защите прав предпринимателей   ►
проведут совместный прием граждан 6 ноября в здании администрации Новоульяновска. 
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Дмитрий ЧУРОВ

Почти 15 лет назад систему 
отопления Дома культуры села 
Красная Река в Старомайнском 
районе разморозило,  
и с тех пор центр жизни села 
стал… летним, так как зимой 
в холодных помещениях 
проводить какие-либо 
мероприятия было невозможно. 
Ремонт затягивался, и лишь три 
года назад благодаря личному 
вмешательству губернатора 
Сергея Морозова вопрос 
сдвинулся с мертвой точки.

ДК уже поет
Сегодня Краснореченский Дом культуры 

не узнать. От здания, построенного в 1978 
году и ни разу за это время капитально 
не ремонтировавшегося, остались только 
стены, все остальное полностью заменено. 
Современная кровля и двери, пластиковые 
окна, отопление, инженерные сети, новые 
полы, концертная сцена и отделка. В гри-
мерках за сценой теперь есть даже горячий 
душ. Работы, которые были начаты в мае 
2012 года, практически закончены.

Всего на возрождение ДК ушло около 
30 миллионов рублей, большая часть из 
которых выделена из областного бюджета. 
Модернизация учреждений культуры прово-
дится в рамках федеральной целевой про-
граммы «Культура России» и регионального 
проекта «Развитие культуры и сохранение 
объектов культурного наследия в Улья-
новской области» на 2014 - 2018 годы. По 
словам директора ДК Натальи Кузнецовой, 
обновленный клуб должен открыть двери 
для сельчан в начале следующего года.

- Но уже сейчас у нас на втором эта-
же действует кружок пения, куда с удо-
вольствием ходят дети, - рассказывает 
руководитель ДК. - В задумках - открытие 
танцевального кружка, других секций. Мы 
постоянно интересуемся тем, что люди 
сами хотели бы увидеть в нашем клубе, 
ориентируемся на их предложения. Напри-
мер, в танцевальном зале будут проходить 
дискотеки, причем для разных возрастов, 
от детей до взрослых. Новое учреждение 
отвечает всем требованиям программы 
«Доступная среда».

С приближающимся Годом российского 
кино не останутся без великого искусства 
и краснореченцы. Правительство региона 
поставило задачу оборудовать все сельские 
дома культуры аппаратурой для показа 
фильмов. Новый киноконцертный зал об-
новленного клуба села Красная Река смо-
жет принять 120 человек уже в 2016 году.

НеДорого и тепло
Местные жители почти каждый день при-

ходят, интересуются, как идут работы, когда 
открытие. «У нас ведь и пойти больше неку-
да, - говорят сельчане. - Молодежь по ули-
цам и подворотням шныряет». Несколько 
детей приходят к ДК, проверяют… не затоп-
тали ли посаженные ими елочки, которые 
они недавно выиграли на конкурсе.

- Они сами проявили инициативу, -  

рассказывает Наталья Кузнецова. - Пришли 
к нам с предложением посадить перед До-
мом культуры елочки. И сами ухаживают за 
ними, даже небольшие ограждения поста-
вили, чтобы рабочие их не повредили.

Оригинально и достаточно просто решен 
вопрос с отоплением. В подсобное поме-
щение ДК встроили небольшую пеллетную 
котельную, два котла мощностью в 200 ки-
ловатт. Она уже действует, и ее тепла может 
хватить даже на несколько прилегающих 
зданий.

Что такое пеллеты? Это биотопливо, 
получаемое из отходов лесного произ-
водства - опилок, обрезков, стружек. 
Все это спрессовывается в небольшие 
гранулы - пеллеты. Для поддержания ра-
боты одного котла нужно 100 килограммов 
пеллет в день. Эффект теплоотдачи лишь 
немногим уступает газу, но зато не надо 
тянуть дорогостоящие газопроводы, про-
ходить сложный разрешительный процесс, 
обучать персонал. Пеллетная котельная 
очень проста в обслуживании, полностью 
автоматизирована и оснащена датчиками, 
реагирующими не только на изменение 
погоды, но и на ситуацию внутри здания. 
Есть занятия в кружках - одна темпе-
ратура, никого нет - чуть ниже. А самое 
главное - цена вопроса. Пеллеты стоят 
недорого, завод по их производству всего  
в 10 километрах, в Старой Майне.

В клуб возвращается жизнь

Новый облик ДК радует глаз.

В новом ДК появится кино-
концертный зал на 120 мест.

Егор НОТТОВ

За последние годы не было сезона, чтобы в селе 
Восход не прорывало улицу Ветеранов. Старый, 
ржавый водопровод давно не справлялся со сво-
ими функциями, его срочно необходимо было 
менять. И наконец-то глас народа услышали.

Речь идет о небольшом (менее 400 жителей) на-
селенном пункте в Старомайнском районе. Ржавой 
водой здесь уже давно никого не удивишь. Она под 
цвет водонапорной башни, установленной еще 40 
лет назад. К тому же, как сказали специалисты, 
башня - самодельная, в то время, видимо, только 
так и строили подобные объекты.

У каждого объекта, кто бы и из чего его ни стро-
ил, есть свой срок службы. У старой водонапорной 
башни поселка Восход он давно истек. В прямом 
смысле слова истек водой, которая не доходила 
до подворий. Жители не раз роптали, собирали  
подписи, жаловались властям. Наконец, год назад на-
селенный пункт попал в программу «Чистая вода».

На прошлой неделе работы по замене системы 
водоснабжения села подошли к завершению. Уже 
пробурена новая скважина (артезианская) глубиной 

в 50 метров, заменено 1 800 метров водопровода, 
смонтирована новая водонапорная башня. Осталось 
только ее установить, отрегулировать систему, и 
вода вновь забьет чистым ключом в каждом доме 
Восхода.

В Старомайнском районе в этом году это уже 
четвертое «перерождение» сельского водопрово-
да. На следующий год в рамках федеральных про-
грамм (при участии областного бюджета) работы 
по ремонту и строительству новых водопроводов 
продолжатся - по объему не меньше, а, скорее 
всего, даже больше, чем в этом году. Сейчас идет 
корректировка планов, да и областной бюджет, как 
известно, пока еще не сверстан. Напомним, что в 
2015 году на реконструкцию систем водоснабжения 
Ульяновской области региональное правительство 
выделило более 108 миллионов рублей.

Активность проявляет население. Например, по 
программе «Народные инициативы» жители посел-
ка Дмитриево-Помряскино обратились с просьбой 
восстановить водоснабжение их села. Уже готова и 
утверждена проектно-сметная документация, под-
считана необходимая сумма (около 800 тысяч рублей).  
В следующем году жители данного населенного пун-
кта вполне могут разделить радость восходовцев.

Новый водный Восход

Две «бомбы» в ДеНь
В прошлую пятницу ульяновским экстренным 
службам пришлось дважды выезжать на пои-
ски взрывного устройства. 

Первый звонок с сообщением о заложен-
ной бомбе в одной из школ Заволжского 
района поступил в 11.37. Приехавшие на 
место спасатели и полицейские эвакуи-
ровали всех, кто находился в здании, оце-
пили учебное заведение, провели поиск, 
но никакой бомбы не нашли. Зато удалось 
оперативно отыскать виновника случивше-
гося. Им оказался 14-летний ученик другой 
школы. Мальчишка сказал, что он просто 
пошутил. Правда, на пульт единой дежурно-
диспетчерской службы он звонил все-таки с 
телефона товарища, а не со своего. 

Сейчас по этому факту проводится про-
верка и решается вопрос о возбуждении 
уголовного дела. 

Второе сообщение поступило буквально 
через несколько минут. Звонивший мужчи-
на, как позже выяснилось, находившийся 
в подпитии, сообщил, что он увидел возле 
автовокзала двух подозрительных людей, 
которые, возможно, являются террориста-
ми. Такой вывод он сделал потому, что у 
мужчин в руках были большие сумки, одеты 
они были в темную одежду и вышли из тем-
ной машины.

Силовикам пришлось эвакуировать лю-
дей, оцеплять здание автовокзала и искать 
в нем бомбу. К счастью, и на сей раз тревога 
оказалась ложной. Кстати, в этом случае 
мужчине за звонок наказание не грозит. Ведь 
он всего лишь проявил бдительность. 

техНогеННая пучиНа
Необычную и чрезвычайно сложную спа-
сательную операцию пришлось провести 
ульяновским сотрудникам МЧС на прошлой 
неделе. Они не дали утонуть 22-летнему пар-
ню в смеси битума и мазута. 

Происшествие случилось на территории 
заброшенного хранилища мазута на Верхней 
Террасе. Спасателям позвонил мужчина и 
сообщил, что в одном из резервуаров с ма-
зутом тонет человек. Когда сотрудники МЧС 
приехали на место происшествия, то оказа-
лось, что дело обстоит более чем серьезно. 
У молодого человека, упавшего в резервуар, 
над поверхностью зыбкой массы были толь-
ко голова и руки. При этом достать его было 
весьма непросто - от края резервуара до 
поверхности битумно-мазутной смеси было 
около пяти метров глубины. 

Сначала парня попытались поднять с по-
мощью альпинистской петли, за которую он 
ухватился. Но это не помогло. Густая масса 
слишком сильно сковала его и не позво-
ляла выбраться. Тогда один из спасателей 
спустился вниз, с помощью валяющегося 
здесь же листа металла добрался до парня 
и с огромным трудом смог подцепить его 
альпинистской петлей под мышками. Лишь 
после этого молодого человека удалось вы-
тащить из техногенного болота. 

Отойдя от шока, парень рассказал, что по-
платился за свое любопытство. Он подошел 
к краю резервуара, чтобы посмотреть вниз. 
В этот момент под ним обвалилась крыша, и 
он рухнул в густую массу. 

ЦветочНые воры
Преступление из разряда курьезных произо-
шло в минувшую субботу в Засвияжском 
районе Ульяновска. Двое молодых людей 
попытались украсть из цветочного ларька два 
букета. 

Схватив их, они пустились наутек. Однако 
не учли, что рядом находится отдел полиции. 
Оттуда шел сотрудник уголовного розыска, 
который среагировал на крики цветочниц и 
задержал двух похитителей. Как оказалось, 
молодые люди хотели всего лишь продать 
украденное. Но теперь им придется отвечать 
перед законом по статье «грабеж». 

Подготовил Игорь УЛИТИН-
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Блиц-опрос

ВЛКСМ на карте области

Последней комсомольской стройкой Ульяновской области стал авиапромыш-
ленный комплекс имени Устинова.  В память об этом главную улицу района 
авиастроителей назвали проспектом Ленинского Комсомола. 

Во всех районных центрах области обязательно 
есть улица, переулок или площадь, связанные с 
ВЛКСМ. Например, Комсомольская улица в Ише-
евке, Сурском или Вешкайме; улица Комсомола 
в Старой Кулатке или площадь 50-летия ВЛКСМ в 
Радищеве. Любопытно, что особенно много юби-
лейных названий, посвященных 40- и 50-летию 
комсомола. Далее то ли популярность органи-
зации стала падать, то ли просто стало меньше 
ударных молодежных строек, но круглые даты 
почти перестали появляться на уличных таблич-
ках. Редкое исключение - улица 70-летия ВЛКСМ 
в Новоспасском. Это произошло за два года до 
«черного» XXII чрезвычайного съезда в 1991 году, 
где организацию официально распустили.

Комсомол ушел, но остались имена. Особенно 

много их в Ульяновске и Димитровграде, на два 
города - около 40 комсомольских топонимов. Мно-
гие, кстати, повторяются. Есть и всем известные 
проспекты 50-летия ВЛКСМ и Ленинского Комсо-
мола, парк 40-летия ВЛКСМ в Ульяновске, памят-
ник и улица Марии Мусоровой в Димитровграде.

Всем известная «Молодая гвардия» представ-
лена на улицах областного центра практически 
в полном составе, зачастую пересекаясь друг 
с другом и составляя целые «комсомольские» 
микрорайоны. К 70-летию Победы на улице Ми-
наева открылась и Аллея героев-комсомольцев: 
Александра Чекалина, Леонида Голикова, Вален-
тина Котика, Зинаиды Портновой, Марата Казея, 
Александра Бородулина, Владимира Дубинина, 
Ивана Туркенича, Олега Кошевого, Любови 

Общая численнОсть ВлКсМ  
сиМбирсКОй губернии и ульянОВсКОй Области:

1919 г.

1925 г.

1943 г.

1948 г.

1958 г.

1965 г.

1968 г.

1978 г.

1979 г.

1986 г.

1989 г.

1990 г.

1991 г.

1919 г.

1943 г.

1958 г.

1986 г.

1979 г.

Дмитрий ЧУРОВ

Ленинский комсомол на память о себе оставил серьезный топонимический 
след на территории нашего региона, но стоит ли этому удивляться области, 
родившей великого вождя? Давайте прогуляемся по улицам и переулкам...

Шевцовой, Ульяны Громовой, Сергея Тюленина, 
Ивана Земнухова, Виктора Третьякевича, Зои 
Космодемьянской и Александра Матросова.

Есть в Ульяновске всем известный Комсомоль-
ский переулок - бойкая торговая улочка перед 
центральным рынком. Зато, как ни странно, не 
все знают, что на Верхней Террасе есть и ули-
ца, и переулок 40 лет ВЛКСМ. Большая часть 
комсомольского наследства, отображенного на 
наших домах, - это фамилии молодых людей, 
погибших во время Великой Отечественной 
войны. Все знают улицу и парк Александра Ма-
тросова, до Нового города добираются чаще 
всего по улице Владимира Деева, а кто когда-
то ходил в кинотеатр «Современник», обяза-
тельно пересекал улицу Героев Свири. Среди  
12 смельчаков, вызвавшихся в июне 1944 
года форсировать реку Свирь и получивших 
за это звание Героя Советского Союза, пять 
ульяновцев-комсомольцев: Аркадий Барышев, 
Владимир Маркелов, Михаил Тихонов, Борис 
Юносов и Иван Мытарев.

Наиболее титулованный ульяновский комсомо-
лец - участник войны Иван Полбин. Улица в честь 
дважды Героя Советского Союза проходит возле 
автовокзала. Не менее знакомые имена звучат 
в названих улицы Геннадия Корюкина (где нахо-
дится областной Пенсионный фонд) и переулка 
Николая Гастелло, о воздушном таране которого 
знают даже не самые успевающие школьники. 
Но есть и те, о ком не могут вспомнить и люди 
старшего поколения. 

Мало кто знает, что переулок Михаила Ано-
шина, героя войны с японцами на Халхин-Голе, 
находится почти в центре Ульяновска и выходит 
на улицу Кирова. Вряд ли кто вспомнит, почему и 
когда Марина Раскова была примером для всех 
комсомольцев. А это, между прочим, первая жен-
щина, получившая звание Героя СССР в 1938 году. 
Маленькая тихая улочка спряталась почти перед 
самым «носом» железнодорожного вокзала.

Отдельные моменты прошлого могут кому-то 
не нравиться, как и ВЛКСМ (ныне расколовшийся 
на множество самостоятельных организаций), но 
это наша история, и мы никуда от нее не денемся. 
Ее нужно знать. Может, когда-то и вашу фамилию 
впишут на табличке новой улицы Ульяновска.

«Народная газета» 
спросила: что вам  
дал комсомол? 

Виктор Антипов, председатель 
а г р а р н о г о  к о м и т е т а  З а к о н о-
дательного собрания Ульянов-
ской области V созыва; в 1978 
- 1981 годы - секретарь комитета  
ВЛКСМ завода «Контактор», в 
1981 - 1983 гг. - второй, а затем 
первый секретарь Ленинского 
райкома ВЛКСМ города Ульянов-
ска, в 1985 году - инструктор от-
дела комсомольских организаций 
Ульяновского обкома ВЛКСМ.

- Комсомол дал мне путевку в жизнь. Начав 
в 1978 году свою трудовую деятельность про-
стым инженером-конструктором, благодаря 
комсомольской работе я сделал хорошую 
жизненную карьеру и в 2000 году работал уже 
заместителем главы администрации Улья-
новской области. Именно комсомол помог 
мне создать собственную семью, в которой 
я воспитал двоих сыновей, а сейчас подрас-
тают внуки. Считаю, что комсомол учил только 
хорошему. Он дисциплинировал, делал жизнь 
людей интереснее.

Михаил Кривошеев, командир-
инструктор Ил-76; в 1975 - 1979 
годы - комсорг роты в Актюбинском 
высшем летном училище граждан-
ской авиации; в 1979 - 1984 годы 
- комсорг 324-го Ульяновского 
летного отряда:

- Чувство ответственности. У меня оно было 
с рождения, но именно абсолютную ответ-
ственность за все происходящее я осознал, 
работая комсоргом. 

Тамара Пчелкина, первый директор 
Дворца пионеров; в 1966 - 1971 
годы - заведующая школьным от-
делом, секретарь горкома комсо-
мола по школам, второй секретарь  
по идеологии:

- Комсомол дал мне творческую путевку в 
жизнь. Я же до комсомола работала учителем. 
И если бы я осталась там, то у меня и был бы, 
никому не в обиду сказано, кругозор учителя. 
Но когда я перешла в комсомольскую орга-
низацию, пришлось решать многие вопросы. 
Институт наставничества был очень развит, 
очень хорошо учили. Я благодарна Юрию Фро-
ловичу Горячеву и нашему первому секретарю 
горкома Анатолию Ивановичу Матросову. Они 
научили меня как руководителя.

Зинаида Кудинова, советник-
наставник при губернаторе Улья-
новской области по направлению 
«Государственная политика в сфе-
ре социальной защиты населения», 
председатель общественной орга-
низации «Ульяновское областное 
отделение Союза женщин России»; 
в 1974 - 1983 годы секретарь Улья-
новской областной организации 
ВЛКСМ:

- Благодарна судьбе за то, что была в ком-
сомоле. Во-первых, я встретила очень много 
интересных людей. Во-вторых, комсомол 
дисциплинировал. Мы жили делами, встре-
чами, дружбой, событиями… Много было 
всего очень интересного. Мы занимались 
организационной деятельностью (например, 
создали в 1980 году в Ульяновске Пост № 1), 
организовывали лагеря труда и отдыха, вос-
питывали молодежь. Мы работали не ради 
денег, а потому что нам это нравилось, нам 
так хотелось. Тогда не оценивалось все день-
гами, мы жили совсем другими категориями. 
Комсомол растил лидеров, воспитывал па-
триотов. Очень приятно, что сейчас в нашем 
регионе вновь заработали такие комсомоль-
ские проекты, как «Зарница» и «Пост № 1». 
И сегодня современные школьники также 
борются за право быть их участниками. И как 
раз те лидеры комсомольского движения, 
которые 30 - 40 лет назад занимались этими 
проектами, сейчас передают свой опыт моло-
дежи. Традиции, которые сегодня связывают 
поколения, продолжают жить. Очень хорошо, 
что наш губернатор Сергей Морозов поддер-
живает эти традиции и находит возможность 
их модернизировать, развивать.

Что в имени твоем, комсомол?
Однако в некоторых уездах комсомольцы 

начали образовывать свои ячейки еще весной 
того года. Так что, можно сказать, Симбирский 
край и здесь был одним из первых. Добавим, 
что первоначальная численность губернского 
РКСМ, как сначала назывался комсомол, со-
ставляла 1 200 человек. По тем временам, надо 
сказать, немало. Правда, вскоре почти все они 
отправились на фронта Гражданской войны...  
В межвоенный период ульяновские комсомоль-
цы стали одними из тех, кто восстанавливал по-
трепанную боями страну. Причем работали они 
не только на своей земле. Ульяновцы отметились 
на всесоюзных стройках в Магнитогорске, Орске 
и даже в далеком Комсомольске-на-Амуре.  
В е л и к а я  О т е ч е с т в е н н а я  в о й н а ,  е с т е -
ственно, не могла обойти стороной наших 
земляков-комсомольцев. На фронт ушли 
о к о л о  1 8  т ы с я ч  н а ш и х  м о л о д ы х  у л ь я -
новцев. Из 130 Героев Советского Союза  
70 - это комсомольцы. Александр Матро-
сов, Александр Корюкин, Владимир Деев...  
Послевоенные годы стали звездным часом 
ВЛКСМ. Комсомольские стройки, освоение 
целины и восстановление Ташкента после 
землетрясения. Комсомол везде был в первых 
рядах. В том числе и ульяновский. Наши пар-
ни и девушки отметились в целинных степях  

и, конечно же, на строительстве БАМа, на освое-
нии сибирских месторождений нефти и газа. А 
уж где побывали знаменитые комсомольские 
стройотряды из нашей области - не перечесть.  
В конце 1960-х комсомольские стройки пришли 
и в Ульяновск. Сотни молодых людей строили 
Ленинский мемориал, УГПИ и вообще весь 
архитектурный комплекс города, чье создание 
было приурочено к 100-летию со дня рождения 
Владимира Ленина. Немногим позже началось 
строительство Новоульяновска и авиационно-
промышленного комплекса - последней комсо-
мольской стройки области. В общем, до своего 
самороспуска в 1991 году ульяновский комсомол 
был на передовой масштабных сражений и стро-
ек страны. Через ВЛКСМ прошли сотни тысяч 
ульяновцев. И забывать, какой след они оставили 
в истории великой страны, - преступно. 

«Народная газета» считает, что годовщину 
рождения ВЛКСМ, без всякой политизации, но 
и без модного в постсоветские годы очернения, 
необходимо отмечать. Это была великая страна, 
создавшая великую общественную организацию. 
В ней состояли великие люди - наши отцы, мате-
ри, деды и прадеды. 

Сегодня на страницах нашей газеты мы вспо-
минаем историю. И разговариваем с ульяновца-
ми, хранящими о ВЛКСМ добрую память.

Михаил НеМИхАйЛО

Завтра исполняется 97 лет со дня обра-
зования Всесоюзного ленинского союза 
молодежи (29 октября 1918 года)- орга-
низации, с которой вряд ли что-то может 
сравниться по масштабности.

Историю ульяновского комсомола принято 
отсчитывать с сентября 1919 года - именно 
тогда в Симбирске прошла первая губернская 
конференция РКСМ. 

Что в имени твоем, комсомол?
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«Народная  
газета» спросила: 
что вам дал  
комсомол?

Игорь Егоров, председатель 
Счетной палаты Ульяновской 
области; секретарь комитета 
комсомола школы № 2 горо-
да Ульяновска, в 1984 - 1988 
годы - комсорг ЦЭТ (при-
боростроительный завод), в 
1987 - 1990 гг. - член обкома 
комсомола:

- Комсомол дал мне товарищей на 
всю жизнь - со всеми, с кем подружи-
лись в молодости, сохранились прия-
тельские отношения до сегодняшнего 
дня. Для меня комсомол - это в первую 
очередь огромная школа организаци-
онной работы. Человек, который мог в 
то время что-то организовать, не имея 
при этом ни денег, ни каких-то мате-
риальных благ, в наше время может 
сделать многое, умеет организовывать 
людей. А основной посыл, который с 
тех лет я всегда вспоминаю и который 
четко усвоил, - нет нерешаемых задач. 
К тому же для меня комсомол - это 
не только субботники, для меня это и 
КВН, и турслеты, да и вообще много 
хорошего.

Борис Склярук, заслуженный 
художник России; в 1958 - 
1960 годы - председатель  
к о м и т е т а  к о м с о м о л а 
Одесского театрального 
художественно-технического 
училища:

- Я был неудобным и непослушным 
секретарем. Многие поручения не 
выполнял, например, мне казалось не-
правильным заставлять молодых людей 
собирать металлолом или макулатуру. 
Пионеры, как муравьишки, уже все со-
брали по уголкам Одессы. Мне сказали, 
что надо искать на море металл, но он 
ведь плавает в качестве кораблей и до 
них не добраться. Претило и большое 
количество приспособленцев и карье-
ристов в рядах Всесоюзной организа-
ции. Можно сказать, что пребывание в 
комсомоле породило во мне бунтарский 
дух. Хотя воспоминания о тех временах 
остались у меня интересные. В нашей 
среде царила атмосфера братства и 
доверия. Я поручал заведовать кассой 
взаимопомощи одному человеку и ни-
когда не проверял его. Потому что был 
уверен - у нас обманывать друг друга 
никто не будет.

Татьяна Альфонская, шеф-
редактор отдела культуры 
«Народной газеты»; в 1978 
- 1982 годы - редактор от-
дела комсомольской жизни в 
газете УАЗа «За коммунисти-
ческий труд»: 

- Вопрос, что мне дал комсомол, я 
считаю неправильным. Я слышала его 
от тех, кого в годы моей работы на УАЗе 
на комсомольских собраниях исключа-
ли из ВЛКСМ. Лично я, вступая в комсо-
мол, задумывалась не над тем, что мне 
может дать организация, а что я могу 
дать ей, что я могу дать своей стране. 
И как журналист я могла дать свои ста-
тьи, в которых писала о комсомольцах 
завода. Но все-таки… я могу сказать, 
что же мне дал комсомол - он дал мне 
ощущение полноты жизни! Жизни, в 
которой есть друзья, работа, песни… Я 
искренне верила в идеалы комсомола, 
равнялась на героев-комсомольцев. 
Когда на комсомольских собраниях 
мы пели, то делали это от всей души. 
Комсомол нас объединял, и я не вижу 
в этом ничего плохого. И когда сейчас 
кто-то из людей младшего поколения 
пытается поливать грязью наше про-
шлое, в том числе ВЛКСМ, мне это 
очень не нравится.

Блиц-опрос

их сын вошел в число 25 ульяновских делегатов. 
Но главное, это не четыре дня работы в Кремлев-

ском дворце съездов. Главное - это работа после 
съезда. Пропагандистская машина тогда действовала 
отлично, и после возвращения нас многие знали 
в лицо. Рассказывая о съезде, о принятых на нем 
решениях, я объездил тогда чуть ли не все колхозы 
и предприятия области. Кто-то из нас, не скрою, 
сломался физически, не выдержав этого бешеного 
ритма, кому-то надоело, кто-то просто зазнался… 

- Вас грех гордыни миновал?
- Достаточно сказать, что после съезда и моего 

участия в XI Всемирном фестивале молодежи и 
студентов на Кубе мне предложили вне очереди 
получить квартиру. Я отказался. 

- Комсомольский возраст ограничивался  
28 годами. После этого вас что-то связывало 
с ВЛКСМ?
- Я до сих пор считаю себя комсомольцем. Когда 

мы два года назад праздновали 95-летие комсо-
мольской организации Ульяновска, я возглавил 
оргкомитет именно по этой причине. Можно было 
перепоручить это кому угодно, но ВЛКСМ оставил 
незабываемый след в моей душе, и мы с моими 
друзьями по комсомолу постарались провести 
юбилей максимально ответственно. 

- Сергей Сергеевич, насколько, на ваш взгляд, 
сегодня был бы полезен комсомол или какая-
то подобная организация? Есть мнение, что 
эпоха таких формаций прошла и сейчас все 
решают менеджмент и экономика…
- Это ошибочное мнение. Востребованность 

в такой организации сегодня есть. Достаточно 
вспомнить, как предприятия сейчас страдают от 
недостатка квалифицированных кадров. Комсомол 
же тогда давал молодым все - от образования (на 
моем примере: училище, школа рабочей молодежи, 
вуз - все по комсомольской путевке) до жилья. 

- В последние полтора десятка лет немало орга-
низаций заявило себя идейными правопреем-

никами ВЛКСМ. Но по большому счету ничего 
из этого не вышло. Как вы думаете, почему?
- У них нет желания вести постоянную, кропот-

ливую, «живую» работу, на которую откликнулись 
бы люди. На нее, похоже, сегодня способно только 
поколение, воспитанное в СССР. 

- Сегодня в Ульяновской городской думе 
V созыва, пожалуй, больше депутатов, не 
нюхавших комсомольского пороху. На ваш 
взгляд, это достоинство или недостаток?
- Ну навскидку, наверное, пятьдесят на пятьдесят. 

Но то, что половина депутатов молоды, - это плюс. И в 
политике, и в хозяйственной работе нельзя обойтись 
без преемственности поколений, и наша молодежь 
- это не политизированный, не зашоренный еще 
материал, из которого мы, старшие, можем воспи-
тать себе смену. Мне очень приятно, когда молодые 
депутаты приходят ко мне и предлагают шаги, сде-
ланные в свое время комсомолом. Я их принимаю без 
комментариев, пусть они считают это собственными, 
свежими идеями. Главное, что эти идеи есть. 

- Слесарь-ремонтник, замдиректора завода, 
глава МУП и, наконец, сити-менеджер и глава 
города. В какой работе вам больше всего по-
мог комсомольский опыт? 
- В работе с людьми. То есть когда я занимал 

должность председателя профкома УЗТСа и когда 
стал депутатом. 

- Что вообще дал вам комсомол в профес-
сиональном и человеческом плане? 
- Самое главное - я стал человеком. Я мог 

бы пойти по другой дорожке, не заниматься 
спортом, не учиться - комсомол наставил меня 
именно на этот путь. И - закалил. Без того 
опыта, когда после смены идешь на стройку 
или занимаешься общественной работой, я бы 
вряд ли смог сегодня вставать в четыре утра (на 
этих словах Сергей Сергеевич демонстрирует 
будильник на сотовом телефоне, выставленный 
на 4.15. - Авт.) и работать до девяти вечера.

Георгий КУЗНЕЦОВ 

Выбрать кандидатуру для разговора о 
ВЛКСМ накануне годовщины образования 
комсомола пока еще легко. Или наоборот 
- сложно. Множество ульяновцев, 
прошедших закалку Ленинским союзом 
молодежи, еще активно трудятся на благо 
города и области. «Народная газета» 
остановилась на недавно избранном главе 
Ульяновска - Сергее Сергеевиче Панчине. 

- Сергей Сергеевич, с чего для вас начался 
комсомол?
- Пожалуй, с патриотизма, с чувства гордости за 

свою страну, которые мне привил мой отец - вете-
ран двух войн. Иначе вряд ли бы я стал председа-
телем совета отряда пионерской дружины школы в 
Арбузовке Цильнинского района, куда мы каждый 
день ходили по пять километров пешком из нашего 
родного села Старое Алейкино Ульяновского райо-
на, где была только начальная школа. Так что при-
нимали меня в комсомол, несмотря на прописку, в 
Большом Нагаткине в 1967 году. Для всех нас тогда 
это был большой праздник - из школы нас везли в 
открытом, украшенном грузовике. После приема 
свозили и в Ульяновск, в Дом-музей Ленина. В 
общем, процедура запомнилась на всю жизнь… 

- В цехе № 5 на УЗТСе вы были секретарем 
комсомольской организации. До этого стал-
кивались с комсомольской работой?
- Да. Был заместителем секретаря комитета 

комсомола технического училища № 4. Там, кста-
ти, в музее хранится мой комсомольский билет. Я 
всегда имел, как принято говорить сегодня, актив-
ную жизненную позицию, любил общественную 
работу - с первого года в училище был старостой 
группы, всегда занимался спортом, в армии, где я 
начинал службу танкистом, меня потом даже пере-
вели в спортроту. На УЗТСе, работая слесарем-
ремонтником, я был членом комитета комсомола 
завода, а затем, как вы уже отметили, комсоргом 
цеха. И, знаете, когда в твоем цехе работают пять 
кавалеров ордена Ленина и лауреат премии Ленин-
ского комсомола, возглавлять комсомольскую ор-
ганизацию не просто почетно, но и очень сложно.

- Скажите, чего в те годы было больше в ком-
сомольской жизни: каких-то приказов сверху 
или комсомольских инициатив снизу?
- Безусловно, низовых инициатив! Я работал на 

УЗТСе в его золотые годы, когда мы только-только 
перешли на изготовление станков с ЧПУ и активно 
начали создавать социальную сферу завода, в чем 
комсомол играл ключевую роль. Мы многое, в част-
ности спорткомплекс «Станкостроитель», строили 
хозспособом. И секретарь комитета комсомола 
УЗТСа отвечал за ход и качество строек наряду со 
строителями, так что пара субботников в неделю, 
когда после смены комсомольцы моего цеха шли на 
два-три часа работать на стройку, были в порядке 
вещей. Сейчас, наверное, многие в это не поверят, 
но мы, комсомольцы, по собственной инициативе, к 
примеру - к XVII съезду ВЛКСМ, бесплатно собрали 
вертикально-фрезерный станок, отправив его потре-
бителю со значком съезда. На УАЗе ребята к этому же 
событию бесплатно собрали 17 машин. Все это, хоти-
те верьте, хотите нет, совершенно добровольно. Это 
было нашим ответом на повышенное внимание руко-
водства. Тогда перед каждой сменой в цех приходил 
кто-то из заводского начальства на так называемую 
пятиминутку, которая иногда длилась втрое больше, 
обсуждались любые насущные вопросы - от проблем 
со спецовкой до международной политики. То есть 
народ свои претензии не мусолил в курилках, а имел 
возможность их ежедневно высказать вслух. 

Учитывая, что в нашем цехе две третьих со-
ставляла молодежь, комсомол играл едва ли не 
первую роль в решении возникающих проблем. 
Пару раз в месяц насущные вопросы обсуждались 
на заседаниях комсомольской организации цеха в 
присутствии представителей райкома КПСС и за-
местителей директора завода. 

Да что говорить, если комитет ВЛКСМ на УЗТСе 
участвовал в распределении мест в детских садах 
и комнат в общежитиях! Нам доверяли многое, и 
мы отвечали той же монетой. Работали, строили, 
не забывая про общественную жизнь - занимались 
спортом, контролировали порядок в общежитиях, 
не оставляли друг друга в беде.

- В 1978 году вы были делегатом XVIII съезда 
ВЛКСМ (Сергей Сергеевич по нашей просьбе 
пришел на встречу со значком съезда на лацка-
не. - Авт.). Чем он запомнился?
- Самое яркое, пожалуй, впечатление - это лица до-

бровольцев, которых мы провожали на строительство 
БАМа. Молодые, здоровые, дышащие энтузиазмом… 
Нет, это не описать. Это надо было видеть! Из того же 
разряда впечатление от выступления на твоих глазах, 
пусть я и сидел далеко не в первом ряду, первого 
лица государства. А как забыть автограф, данный мне 
космонавтом Леоновым? Как забыть обсуждение до 
двух часов ночи (официально рабочий день съезда 
заканчивался в восемь - девять вечера) рассматри-
ваемых делегатами проектов? Как забыть то, что по 
итогам этих ночных посиделок мы реально вносили 
изменения в принимаемые резолюции?..

Быть участником Всесоюзного съезда ВЛКСМ, 
без преувеличения, великий почет. Мои родители 
до последних дней своей жизни гордились тем, что 

Сергей Панчин: 

Я до сих пор  
считаю себя  
комсомольцем

Сейчас, наверное, многие в это не поверят, но мы, комсомольцы, по собственной  
инициативе  к XVII съезду ВЛКСМ бесплатно собрали вертикально-фрезерный станок, 
отправив его потребителю со значком съезда. На УАЗе ребята к этому же событию бес-
платно собрали 17 машин. Все это, хотите верьте, хотите нет, совершенно добровольно.
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Неоплаченные штрафы за нарушения ПДД хотят вычитать из зарплаты провинившихся водителей.   ►
Такая мера содержится в новой редакции КоАП, который  будет направлен для утверждения в Госдуму.
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Страхи, рождающие 
анекдоты

Женщиной на протяжении всей жизни 
руководит инстинкт сохранения, причем 
не только своей жизни, но и чужой, которая 
находится рядом с ней. Это обуславливает 
факт, что дамы более предрасположены к 
соблюдению правил дорожного движения, 
хотя и не всегда их соблюдают, так как не 
столь хорошо их знают.

Психологи утверждают, что скорость при-
нятия решения у слабого пола ниже, чем у 
сильного, при этом скорость бессознатель-
ной женской реакции выше - на уровне ин-
стинктов срабатывают защитные функции. 
Поэтому если мадам и способна правильно 
среагировать в экстремальной ситуации, в 
большинстве случаев ей не позволит это 
сделать собственный сверхконтроль. Из-за 
страха что-то сделать не так женщина на-
пряжена, а ее мозг не может отключиться 
и уступить место инстинкту, принятие же 
решения требует определенного времени, 
которого на дороге просто нет.

Слабый пол остро переживает стресс 
и эмоционально реагирует - тоже факт. А 
бурная эмоциональная реакция нарушает 
продуктивность мышления, что приводит к 
состоянию ступора, в результате чего появля-
ются анекдоты о женщинах, которые в момент 
столкновения бросают руль и закрывают гла-
за. Отсюда же и стандартная картина, когда 
дама, не зная, что ей делать, просто встает на 
оживленном участке и включает «аварийки». 
И мигают они после этого до тех пор, пока 
муж или попутчик не придут на помощь.

королевы вСего
Тема дам-водительниц еще не скоро 

себя исчерпает. Как бы мужчины ни отно-
сились к женскому полу на авто, сколько бы 
анекдотов об этом ни рождали, как бы ни 
стремились при виде за рулем женщины по-
казать себя «главным» на дороге - все равно 
любовь к моторам и четырехколесному 
средству передвижения у милых созданий 
не отнять. За сим давайте воспринимать 
очаровательных леди как должный факт, 
шутливо смотреть на их нелепые ошибки и 
позволять носить титул не только королев 
красоты, но еще и дорог.

Дама  
с машинкой

Искандер МУДАРИСОВ

На светофоре загорелся 
зеленый. Стоявшая впереди 
нас легковушка попыталась 
тронуться и сразу же заглохла. 
«Баба за рулем», - тоном, 
не терпящим возражения, 
произнес водитель. Сидящие 
в нашем авто мужики дружно 
и одобрительно закивали 
головами…

Женщины, стремительно ворвавшись в 
последние годы в водительское братство, 
сразу же породили кучу анекдотов, мифов и 
практически уже устоявшихся стереотипов. 
А каких только эпитетов и саркастических 
оценок в свой адрес не приходится слы-
шать милым созданиям на авто - не счесть! 
Даже самые безобидные их них не могут 
быть переложены на бумагу и опубликова-
ны на наших страницах по соображениям 
этики и требований норм литературного 
языка. Впрочем, ни жесткая критика, ни 
мужское восприятие, ни общественное 
мнение не остановят дам - число женщин 
за рулем с каждым годом увеличивается. 
Одним словом, автоэмансипация!

вопреки логике?
Мужчины и женщины - создания разные. 

Если сильную половину человечества тех-
ника волнует с младенческих лет и тяга к 
гайкам-винтикам заложена еще на генети-
ческом уровне, то у слабого пола интересы 
направлены в сторону утонченности и шар-
ма. Поэтому юный малец с ходу определяет 
марку машины, а блондинка оценивает авто 
по цвету кузова и обивки салона.

Физиология тоже диктует свое. Мужчина - 
охотник по жизни, что накладывает отпечаток 
на тип его зрения - туннельное. Глаза добыт-
чика могут хорошо оценить расстояние до 
цели, а вот дамские очи способны лицезреть 
четко сектор в 45 градусов с каждой стороны 
- вверх-вниз и вправо-влево. По этой при-
чине женщины при вождении автомобиля 
отвлекаются на происходящее вокруг них и 
хорошо видят не только то, что происходит 
на дороге, но и в каком платье и с кем прогу-
ливается по тротуару лучшая подруга. Кста-
ти, периферийное зрение позволяет дамам 
вовремя заметить приближающийся сбоку 
автомобиль и избежать столкновения. Ста-
тистика из ГИБДД неумолима и по-девичьи 
справедлива: в ДТП с боковым ударом дамы 
попадают гораздо реже своих спутников.

А вот благодаря лучше развитой фрон-
тальной части правого полушария мозга 
мужчины легче ориентируются в простран-
стве и быстрее запоминают маршрут свое-
го передвижения на машине. Женщинам же 
зачастую не способен помочь даже нави-
гатор - они ведут автомобиль по известной 
только им логике и маршруту с объездами в 
длинные километры. Паркуются дамочки по 
вышеназванной причине также не по чутью 
габаритов машины, а по звуку.

ФАКТЫ
�  Саудовская Аравия - единственная 
страна в мире, где женщинам запрещено 
водить машину.

� В Австрии, Испании, Франции, Англии и 
Италии страхование автомобиля женщи-
нам обходится дешевле, чем мужчинам. 
Объясняется это тем, что представитель-
ницы слабого пола более дисциплиниро-
ванны и внимательны на дорогах.

�  При покупке машины 97 процентов 
женщин интересуются наличием подушки 
безопасности. Этот вопрос волнует только 
15 процентов мужчин-автопокупателей.

�  По различным оценкам, женщин-
водителей в России насчитывается около 
полутора миллионов человек.

АНеКдоТЫ  
про леди зА рулем
- Не смотри на фотографию, я там уродина. 
Ну отдай!
- Девушка, успокойтесь! Страховочку и 
техпаспорт, пожалуйста.

  
- Вот сдам на права, куплю себе тачку, по-
крашу волосы в белый цвет, и пусть меня 
все боятся!

  
Надпись под знаком «Обгон запрещен»:
«Уважаемые женщины, данный знак рас-
пространяется не только на машинки крас-
ного и черного цвета!!!»

  
Мужчины говорят: «Женщина за рулем, 
как обезьяна с гранатой!». А как напьются: 
«Зая, забери меня!».

  
Сломалась у мужика машина. Включает 
«аварийку», открывает капот и что-то дела-
ет. Вдруг сзади кто-то начинает настойчиво 
бибикать. Он подходит и видит - за рулем 
сидит блондинка и давит на клаксон.
- Что вы стоите и бибикаете? Объезжайте!
- А откуда я знаю, куда вы поедете?
- ???
- У вас и направо поворотник работает, и 
налево!

  
Мужик со слезами на глазах обнимает свою 
машину, целует капот, дверцы, решетку 
радиатора.
Другой мужик у него спрашивает:
- Продаешь, что ли?
- Да нет, жена права получила!

«прокачают» «УаЗы»  
до миллионов

Тюнинговое ателье Devolro из США намерено 
доработать ульяновские джипы «Патриот» и 
«Хантер».

Компания из Майами, основателем которой 
является Эдуард Орлов, планирует оснастить 
«УАЗ-Хантер» турбированными дизельными 
моторами мощностью от 160 (2,5 литра) до 
210 (3 литра) лошадиных сил, а также ориги-
нальными обвесами. При этом качество ма-
шин американцы обещают на самом высоком 
уровне. Стоимость модернизированного вне-
дорожника с ульяновскими корнями должна 
быть в районе двух миллионов рублей.

Еще выше - от 2,2 миллиона рублей - 
должна стартовать цена на «заряженную» 
версию «УАЗ-Патриот». Эта модель получит 
значительно более мощные, чем у обыч-
ного джипа, моторы - бензиновый агрегат 
объемом 4 литра и 3-литровый турбодизель. 
Не исключено, что под капотом машины 
появятся двигатели из ассортимента BMW, 
Toyota и Cummins.

Доработке также подвергнутся мосты и 
раздаточная коробка, появится совершенно 
новый салон с качественным интерьером и 
улучшенной шумоизоляцией, предусмотре-
ны и множество других улучшений.

Собирать «прокаченные» «Хантеры» и «Пат- 
риоты» намерены на территории России, но 
элементы тюнинга станут ввозить из США. 
Под вопросом пока остается востребован-
ность таких машин на российском рынке, 
ибо конкуренция в классе внедорожников 
сегодня огромная.

Но авторы идеи и создатели тюнинг-
версий ульяновских вездеходов не теряют 
оптимизма. Они считают, что после доработ-
ки в компании Devolro популярность «УАЗов» 
в автосалонах возрастет в разы. Утвержда-
ется, что модернизированный «Патриот» уже 
заинтересовал российские службы МЧС, 
скорой помощи и пожарной охраны. Также 
сообщается, что машина приглянулась на-
шим соотечественникам в США.

поедем по-дрУгомУ
В Ульяновске изменилась схема движения 
на перекрестке улиц Промышленной  
и Александра Невского.

Теперь на улице Промышленной, на 
участке от улицы Шолмова в сторону улицы 
Рябикова, организованы две полосы дви-
жения (вместо одной, как было раньше). 
Одна полоса предназначена для правого 
поворота на улицу Александра Невского, 
вторая - для прямого проезда в сторону 
улицы Рябикова.

В обратном же направлении (от улицы Ря-
бикова в сторону улицы Шолмова) движение 
стало односторонним, а поворот налево на 
улицу Александра Невского запрещен.

Для водителей установлены соответ-
ствующие дорожные знаки и обновлена 
разметка.

авто  
За четверть миллиона

Продажи самого дешевого в мире автомоби-
ля стартуют в России весной будущего года.

Индийская компания Bajaj Auto рассчи-
тывает вывести на российский рынок свое 
детище - малолитражку Qute.

Машина оборудуется одноцилиндровым 
бензиновым двигателем с мощностью в 13 
с половиной лошадиных сил. Этого будет 
вполне достаточно для разгона авто весом в 
400 килограммов до скорости в 70 км/ч. При 
этом заявленный расход топлива составляет 
всего около 2,8 литра на 100 км пути. Габа-
риты Qute - 2752 х1312 х 1650 мм, радиус 
разворота - 3,5 метра.

Продаваться автомобиль в нашей стране бу-
дет за 250 тысяч рублей, хотя в Индии он стоит 
всего две тысячи долларов, что по сегодняш-
нему курсу составляет около 125 тысяч руб-
лей. В следующем году в России планируется 
реализовать 200 - 300 экземпляров Qute.

Подготовил Александр СТЕРХ
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К 75-летию Ульяновской ОДШИ прошла серия музыкальных мастер-классов от педагогов   ►
Казанской консерватории по направлениям «Труба», «Скрипка», «Флейта», «Фортепиано», «Виолончель».
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Игры для 
юных талантов
С 1 по 3 ноября в Ульяновской 
области состоятся  
VI Дельфийские игры.

Конкурсные состязания пройдут 
по 24 номинациям: «Саксофон», 
«Флейта», «Фольклорные ансамб-
ли», «Сольное народное пение», 
«Академическое пение», «Фото-
графия», «Театр», «Художествен-
ное слово», «Изобразительное 
искусство», «Гитара», «Балалайка/
домра», «Баян/аккордеон», «Фор-
тепиано», «Тележурналистика», 
«Скрипка», «Народный танец», «Со-
временный танец», «Сохранение 
народных художественных про-
мыслов», «Эстрадное пение», «Па-
рикмахерское искусство», «Кули-
нарное искусство», «Цирк», «Джаз», 
«Дизайн одежды» (две последние 
номинации включены в программу 
впервые).  В играх  примут участие 
воспитанники ДШИ и художест-
венных школ региона, учащиеся 
учреждений среднего специально-
го образования в сфере культуры, 
центров детского творчества.

Торжественное закрытие и на-
граждение золотых медалистов 
VI региональных Дельфийских игр 
состоятся 3 ноября  в концерт-
ном зале детской школы искусств 
имени А.В. Варламова. Наши по-
бедители получат возможность 
принять участие во всероссийских  
и  международных Дельфийских 
играх.

Кстати, в регионе в этом году 
уделяется большое внимание укре-
плению материально-технической 
базы ДШИ. В рамках федеральной 
целевой программы «Культура 
России на 2012 - 2018 годы» от-
ремонтирована детская художе-
ственная школа Димитровграда, 
проведен ремонт в ДШИ Нико-
лаевки и Сенгилея. Масштабные 
ремонтные работы проходят в об-
ластной детской школе искусств. 
Кроме того, отремонтированы пять 
ДШИ Ульяновска, для  них закупле-
ны компьютерное оборудование и 
музыкальные инструменты.

Анна ГРИГОРЬЕВА

В августе нынешнего года на 
российские экраны вышел 
историко-приключенческий 
фильм «Пираты Эгейского моря» 
производства Греции и России. 

Картина режиссера Янниса Смарагдиса - о 
реальных событиях и реальном человеке, 
одном из самых великих иностранцев в рос-
сийской истории. 

Пират, дворянин,  
миллионер

Иоаннис Варвакис (по-русски его имено-
вали Иван Андреевич Варваци) родился в 
1732 году (по другим данным, в 1750-м) на 
греческом острове Псара. Его удивительная 
биография похожа на детективную историю. В 
35 лет - знаменитый пират, за голову которого 
турецкий султан обещал тысячу пиастров; за-
тем - герой Чесменского морского сражения; 
астраханский торговец и промышленник, 
крупный поставщик морских деликатесов для 
императорского двора; российский дворя-
нин - кавалер орденов Святого Владимира и 
Святой Анны, видный член тайного греческого 
общества Филики Этерия, а в возрасте 90 лет 
- активный участник греческой национально-
освободительной революции.

В фильме «Пираты Эгейского моря» упоми-
наются почти все эти страницы жизни Иоан-
ниса. Но особо подчеркивается, что Варвакис 
заполучил расположение и личное одобрение 
российской императрицы Екатерины Вели-
кой (в этой роли - знаменитая французская 
актриса Катрин Денев). Да и неудивительно! 
В 1789 году грек был принят «в вечное России 
подданство». Ведь все свои незаурядные 
способности и энергию он отдал коммерции 
и благотворительности. Варвакис в России 
быстро стал миллионером. При этом велика 
была щедрость этого удивительного человека. 
В книге «Замечательные богатства частных лиц 
в России», изданной в 1885 году, упомянуто, 
что Варвакис «пожертвовал в России на обще-
ственную пользу до 3,5 млн и 1 400 000 рублей 
предоставил в пользу Греции». 

Ну а остальное имущество грек завещал сво-
ей дочери. Она была замужем за директором 
банка в Астрахани. Мужа звали Петр Николае-
вич Ознобишин. Знакомая фамилия, не правда 
ли? Да, это отец Дмитрия Ознобишина, нашего 
земляка, поэта, переводчика, фольклориста, 
общественного деятеля. И внука Иоанниса 
Варвакиса. 

«туда, где волны инзы 
блещут»

Дмитрий Петрович родился в селе Троиц-
кое Карсунского уезда Симбирской губернии 
(ныне территория Инзы). Рано потерял роди-
телей. Воспитанием малолетнего Дмитрия и 
его братьев и сестер занимался дед Иоаннис-
Иван Андреевич. Он привез внука в Петербург, 
где будущий поэт получил блестящее домаш-
нее образование. Затем продолжил учебу в 
Московском университетском благородном 
пансионе.

Имя Дмитрия Ознобишина на протяжении 
почти целого столетия было незаслуженно за-
быто. А в ХIХ веке стихи его имели успех. Имя 
его ставилось в ряду талантливейших русских 
поэтов. Ознобишиным создано около 600 сти-
хотворений, более 15 романсов написано на 
его стихи. Поэт в совершенстве владел араб-
ским, персидским, французским, немецким, 
шведским, английским, итальянским языками, 
а также знал языки древности - греческий и 
латинский. Он первым из русских поэтов начал 
переводить таджикско-персидских классиков - 
Фирдоуси, Низами. Его стихотворение «Чудная 
бандура» легло в основу известной песни «По 
Дону гуляет казак молодой».

Дмитрий Ознобишин глубоко и искренне 
любил свою малую родину. Где бы он ни был, 
всегда грустил о Троицком, его тянуло «туда, 
где волны Инзы блещут». В Симбирской гу-
бернии постоянно жил с 1833 года, много 
занимался общественной работой в области 

народного образова-
ния. Был смотрителем 
Карсунского уездного 
училища, почетным по-
печителем Симбирской 
гимназии, часто высту-
пал в местной печати 
по вопросам устройства 
быта крестьян, земле-
пользования, кустарной 
промышленности.

В Инзе с 2000 года 
проходят ознобишин-
ские чтения, в которых 
принимают участие уче-
ные из многих регионов 
России. Имя поэта носит одна из инзенских 
улиц, где в 2007 году был установлен памят-
ник Ознобишину. В Год литературы в рамках 
регионального проекта «12 симбирских лите-
ратурных апостолов» прошедший февраль был 
посвящен Дмитрию Ознобишину. 

Дед и внук, удивительно разносторонние 
личности, были талантливы в разных областях. 
На могиле Варвакиса (он умер в 1825 году) 
в Афинах стоит величественный мраморный 
монумент. Ознобишина, умершего в 1877-м, 
похоронили в фамильном склепе под Христо-
рождественской церквью села Китовки (приход 
села Троицкого). 

Фильм про яркую, полную приключений 
жизнь деда послужил поводом для того, что-
бы вспомнить, что и его внук прожил свою 
жизнь не зря...

Дед и внук

Александр ФИЛАТОВ

Афиша эстрадных концертов октября 
продолжает приятно удивлять нас своей 
«неформатностью».

тамара - царица
Первым удивлением стал концерт Тамары 

Гвердцители. Звезда приехала в Ульяновск 
впервые, и ожиданий большого события 
не обманула: не зря в финале публика еще 
долго аплодировала ей стоя. 

Совершенно живое исполнение, аж му-
рашки по коже, и гораздо лучше (что боль-
шая редкость на современной эстраде!), 
чем в записи; голос сильный и очень инди-
видуальный, причем слышно, что певица 
еще и прекрасный музыкант (а это не всегда 
совпадает); европейское акустическое зву-
чание группы сопровождения, без гитарного 
рева и барабанного грохота, надоевших 
претензий на новомодное шоу; артистизм 
и высочайшая культура исполнения, узна-
ваемость и в то же время традиционная 
мелодичность, легкий национальный коло-
рит (эх, люблю я певцов из стран бывшего 
СССР за свой неповторимый шарм) - все 

это в концерте было. Словно я не в зале 
Ленинского мемориала (который артистка, 
кстати, почтительно назвала театром), а где-
нибудь в парижской «Олимпии», где певица, 
кстати, неоднократно выступала с маэстро 
Мишелем Леграном. 

Местами драматично, а в целом легко и не-

принужденно и на разных языках (я насчитал, 
как минимум, четыре, но знаю, что для нее, 
мультикультурного человека, это не предел), 
и, кажется, никакой работы вполсилы. Так вот 
качественно, наверное, когда-то выступали 
многие наши эстрадные мэтры, но сейчас 
явно постарели и сдали, а вот Тамара Ми-
хайловна, хоть она 35 лет на сцене (но просто 
с очень юных лет - вспомните «Мзиури» и 
проч.), находится в прекрасной форме, что 
немаловажно. Мало хоть раз в жизни уви-
деть ВЕЛИКОГО артиста, нужно еще успеть 
застать его в нужный момент, НА ПИКЕ. Мне 
кажется, что нам с ней очень повезло... Жаль 
только, что звания «Народный артист СССР» 
уже нет... 

девятова Про девятое
А совсем недавно в том же Мемориале 

«зажигала» Марина Девятова. Честно го-
воря, не был знаком с творчеством этой 
молодой артистки, но после 2,5-часовой 
программы вышел в приятном впечатлении: 
как говорится, нет плохих или нелюбимых 
жанров, есть только плохие исполнители. К 
Марине Девятовой причем это никак не от-
носится: и голосом мила, и манерой ведения 
концерта, и собой хороша, и такая бодрень-

кая, веселая (а пишут, что вегетарианка и 
кришнаитка, совсем без вредных привычек, 
так то, наверное, поэтому?). 

Прелестная попытка найти свой стиль на 
стыке эстрады и фольклора - после преж-
девременного ухода Толкуновой не самая 
простая ниша оказалась практически пуста. 
Ведь народ наш по-настоящему такое любит 
- и душевно, и исконно, и подпеть можно за-
всегда, может, потому и полный зал людей 
почтенного возраста собрался. Ну и что с того, 
что местами немного лубочно - даже балет на-
зывался «Яр-дэнс», зато мастерство и юмор в 
общении с залом у певицы очень самобытны. 
Ничуть не вульгарна, как многие наши «примы» 
и «донны», и все равно вызывает улыбку. 

Неудивительно, что режиссеры посвятили 
концерт юбилею Победы - под эту стилисти-
ку аккуратно подходят все жанровые поворо-
ты Девятовой в советском стиле: и народная 
песня, и музыка из кинофильмов, и романсы 
- даже фамилия. Словом, хорошо и талант-
ливо сделано, и с потенциалом для роста. 
Нужны сегодня такие «неформаты» публике, 
а то на экранах все слишком одинаково. Вот, 
говорят, еще и не замужем она, и 31 год - все 
будто в кон... Прям взял бы и влюбился в 
такую, «какие могут быть игрушки»…

На стыке жанров

Кадр из фильма «Пираты Эгейского моря» (Варвакис - слева).

Бюст Д. Озноби-
шина в Инзе.
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В Ульяновской области начались страховые выплаты вкладчикам банка ИТБ, у которого   ►
была отозвана лицензия. За прошедшую неделю людям вернули более 100 миллионов рублей.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
В соответствии с Законом РФ «О статусе судей в Российской Фе-

дерации» квалификационная коллегия судей Ульяновской области 
объявляет об открытии вакансий на должности:

- мирового судьи судебного участка № 3 Ленинского судебного 
района г. Ульяновска - 1 ед.;

- мирового судьи судебного участка № 2 Сенгилеевского су-
дебного района Ульяновской области - 1 ед.

Заявления от претендентов на должность судьи будут приниматься 
в рабочие дни с 14.00 до 17.00 по 11 ноября 2015 года включительно 
по адресу: г. Ульяновск, ул. К. Маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную коллегию представляются 
документы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Рос-
сийской Федерации». Заявления и документы, поступившие после 
указанного срока, к рассмотрению не принимаются.

Поступившие заявления будут рассматриваться квалификационной 
коллегией судей Ульяновской области на заседании 24 февраля 2016 
года в 15.00.

Телефон для справок - 8 (8422) 44-47-12.

 Извещение о приобретении в собственность земельной 
доли сельскохозяйственного назначения

Администрация муниципального образования «Коржевское 
сельское поселение» Инзенского района Ульяновской области в 
соответствии с п. 4 ст. 12 Федерального закона от 24.07.2002 № 101 
«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» сообща-
ет о продаже находящихся в собственности муниципального 
образования «Коржевское сельское поселение» Инзенского 
района Ульяновской области:

- земельной доли в праве 4/364, кадастровый (условный) номер 
73:04:021501:88, из категории земель сельскохозяйственного на-
значения, разрешенное использование - для сельскохозяйствен-
ного производства, общая площадь 20 080 000 кв. м, адрес (место-
нахождение) объекта: Ульяновская область, Инзенский район, село 
Чамзинка, СПК «Прогресс» (ООО «Родина»), по цене, определяемой 
как произведение 15 процентов кадастровой стоимости одного 
квадратного метра такого земельного участка, и площади, соот-
ветствующей размеру этой доли;

- земельной доли в праве 12/722, кадастровый (условный) номер 
73:04:020301:5, из категории земель сельскохозяйственного назна-
чения, разрешенное использование - для сельскохозяйственного 
производства, общая площадь 27 109 962 кв. м, адрес (местона-
хождение) объекта: Ульяновская область, Инзенский район, село 
Коржевка, СПК «Коржевский» по цене, определяемой как произ-
ведение 15 процентов кадастровой стоимости одного квадратного 
метра такого земельного участка, и площади, соответствующей 
размеру этой доли;

- земельной доли в праве 10/280, кадастровый (условный) номер 
73:04:020101:4, из категории земель сельскохозяйственного назначе-
ния, разрешенное использование - для сельскохозяйственного про-
изводства, общая площадь 8 157 189 кв. м, адрес (местонахождение) 
объекта: Ульяновская область, Инзенский район, СПК «Чумакинский» 
(ранее СПК «Луч»), по цене, определяемой как произведение 15 про-
центов кадастровой стоимости одного квадратного метра такого зе-
мельного участка, и площади, соответствующей размеру этой доли.

Заявки о приобретении земельной доли в собственность принима-
ются в письменной форме администрацией МО «Коржевское сель-
ское поселение» по адресу: Ульяновская область, Инзенский район,  
с. Коржевка, ул. Школьная, д. 1 от сельскохозяйственных организаций 
и крестьянских (фермерских) хозяйств, использующих земельный 
участок, находящийся в долевой собственности. Выше - указанные 
доли будут проданы первому обратившемуся заявителю.

Телефон для справок 8 (84 241) 77-5-41.

Срочный авТовыКУп автомобилей отечественного и зарубежного 
производства в любом состоянии, после ДТп.  

Тел.: 89510927070, 89278335464.
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Задекларируйте 
свои активы
Добровольное декларирование фи-
зическими лицами активов и счетов 
(вкладов) в банках действует  
до 31 декабря 2015 года (Федеральный 
закон от 08.06.2015 № 140-ФЗ).  
Это значит, что до конца года заявите-
ли могут задекларировать свое имуще-
ство (недвижимость, ценные бумаги, 
контролируемые иностранные компа-
нии, банковские счета), в том числе 
контролируемое через номинальных 
владельцев.

Цель закона о добровольном деклари-
ровании - обеспечить правовые гарантии 
сохранности капитала и имущества фи-
зических лиц, защитить имущественные 
интересы граждан, в том числе за преде-
лами России, а также создать стимулы 
для добросовестного исполнения обя-
занностей по уплате налогов и сборов. 
Согласно вышеуказанному закону, с 
01.07.2015 по 31.12.2015, физические 
лица вправе представить специальную 
декларацию и указать в ней следующие 
активы (ранее не декларируемые): 

- недвижимость (в частности, земель-
ные участки), транспорт, ценные бумаги, 
доли участия и паи в уставных и складоч-
ных капиталах компаний как российских, 
так и зарубежных;

- контролируемые иностранные компа-
нии, если декларант является контроли-
рующим лицом, но не владеет акциями, 
долями, паями в капитале;

- счета и вклады (открытые в банках 
за пределами РФ), о которых декларант 
должен был уведомить налоговые органы 
РФ в соответствии с валютным законода-
тельством; 

- счета и вклады в банках, если декла-
рант является бенефициарным владель-
цем по отношению к владельцу счета, 
вклада (в случае если счет контролирует-
ся номинальным владельцем). 

Закон предоставляет декларантам сле-
дующие гарантии:

- защиту декларируемых сведений в 
ФНС России (налоговую тайну) и ее не-
распространение другим государствен-
ным органам без согласия декларанта;

- неиспользование декларируемых све-
дений в качестве доказательств право-
нарушений, совершенных до 1 января 
2015 года;

- освобождение от налоговой, админи-
стративной и уголовной ответственности 
за противоправные деяния, связанные 
с приобретением (формированием) ка-
питалов, совершенные до 1 января 2015 
года;

- возможность передачи имущества от 
номинала фактическому владельцу без 
налоговых последствий.

Декларацию можно представить в нало-
говый орган на бумажном носителе лично 
либо через уполномоченного представи-
теля. Форма специальной декларации за-
полняется от руки либо распечатывается 
на принтере. При этом печатную форму 
декларации можно подготовить с помо-
щью программного обеспечения на сайте 
ФНС России (версия 4.41 изменения 3). 
Форма и порядок заполнения декларации 
утверждены Федеральным законом от 
08.06.2015 № 140-ФЗ.

Физические лица вправе предста-
вить специальную декларацию непо-
средственно в ФНС России по адресу:  
г. Москва, пер. Рахмановский, д. 4,  
стр. 1. Либо декларацию можно пред-
ставить в налоговые органы по месту 
жительства (месту пребывания). 

УФнС россии  
по Ульяновской области

проДаю бычКов  
от двухнедельных до двухмесячных,  

доставка бесплатно. Тел. 8937 270 4487. Р
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ООО «ЭнергоХолдинг» раскрывает информацию, 
утвержденную постановлением правительства Россий-
ской Федерации № 24 от 21.01.2004 г. на сайте органи-
зации: http://energoholding73.ru/raskrytie-informatsii/

Вторая жизнь вещей
В четверг, 29 октября, общественная организация  
«Многодетное счастье» приглашает ульяновцев на акцию 
«День обмена».

Многим знакома ситуация, когда от подросших детей остаются 
хорошие вещи, обувь или игрушки, а выбросить их рука не под-
нимается и отдать некому. Чтобы вещи обрели новых хозяев, 
родители-активисты придумали проводить «День обмена».

- Любая семья, которая нуждается в детских вещах, игрушках, 
обуви, может прийти к нам и выбрать что-то подходящее. Все это 
абсолютно бесплатно. Мы ждем всех, не только многодетных. Вещи 
тщательно отбираем, чтобы не стыдно было отдавать их людям, 
да и к нам стараются приносить все в хорошем состоянии, - рас-
сказывает активистка организации «Многодетное счастье» Неля 
Абрамкина.

«Дни обмена» проводятся каждый последний четверг месяца 
с 16.00 до 18.00. Адрес: пр-т Ленинского Комсомола, дом 49,  
оф. 505, 5-й этаж (Дом быта). 

ванда аИСова

За полисом - в МФЦ
В многофункциональных центрах Ульяновска стала доступна 
услуга по выдаче полиса обязательного медицинского  
страхования.

 Теперь полис ОМС можно быстро и удобно получить в любом из 
четырех МФЦ, которые располагаются во всех районах города:

- Ленинский район: ул. Л. Толстого, д. 36;
- Заволжский район: пр-т Созидателей, д. 116;
- Засвияжский район: ул. Промышленная, д. 54г;
- Железнодорожный район: ул. Локомотивная, д. 85.
Напоминаем, что услуга в многофункциональных центрах предо-

ставляется совершенно бесплатно. Уточнить особенности выдачи 
полиса ОМС граждане могут по телефону контактного центра  
8 (8422) 27-40-27. Полный перечень услуг, доступных на базе 
МФЦ, и порядок их предоставления размещены на официальном 
сайте учреждения (www.mfc.ulgov.ru).

ИЗвЕЩЕнИЕ
о СогЛаСованИИ проЕКТа мЕжЕванИя

Кадастровым инженером ООО «Поволжское агентство землеустройства» 
Косовым Сергеем Ивановичем подготовлен проект межевания земельных 
участков, образуемых путем выдела в счет земельных долей из земельного 
участка с кадастровым номером 73:20:020101:1, адрес (местоположе-
ние): Ульяновская область, Цильнинский район, СпК «русскоциль-
нинский».

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных участков 
является Зао «Сельхозпредприятие «Колос», почтовый адрес: 433602, 
россия, Ульяновская область, Цильнинский район, с. мокрая бугурна, 
ул. Суркова, д. 8, тел. 8-937-455-06-39.

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться в тече-
ние тридцати дней со дня публикации настоящего извещения по адресу: 
433602, россия, Ульяновская область, Цильнинский район, с. мокрая 
бугурна, ул. Суркова, д. 8, Зао «Сельхозпредприятие «Колос», тел. 
8-937-455-06-39.

Обоснованные возражения относительно размера и местоположения 
границ образуемых земельных участков, выделяемых в счет земельных 
долей, направлять в письменной форме в течение тридцати дней со дня 
публикации настоящего извещения по адресам: 443076, Россия, г. Сама-
ра, ул. Аэродромная, д. 65а, комн. 206, Косову Сергею Ивановичу, e-mail: 
kosov_s_i@mail.ru, тел. 8-927-602-26-90, и 432044, Россия, г. Ульяновск, ул. 
Кольцевая, д. 50, корп. 1, ФГБУ «ФКП Росреестра» по Ульяновской области, 
тел:. 8 (8422) 36-41-00, 36-45-58.
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На добровольном  
служении
В Ульяновском государственном педагогическом университете 
будет создан региональный центр по обучению волонтерской 
деятельности.

Прописка площадки выбрана не случайно – в педуниверитете 
активно работает добровольческое движение. Студенты в основном 
участвуют в пропаганде здорового образа жизни и проводят соци-
ально значимые мероприятия. С целью поддержки добровольческой 
деятельности область участвует в федеральном проекте «Личная 
книжка волонтера». Представляет она аналог трудовой книжки, и в 
ней фиксируется стаж волонтера.

марк КроЛЬСКИй
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Юнкоры «НГ» пишут для своих сверстни-
ков. В возрасте 10 - 14 лет слова взрослых 
воспринимаются с трудом, а донести свою 
точку зрения, наоборот, кажется очень 
важным.
Попробовать свои силы в написании 
статей можете и вы, дорогие ребята: при-
сылайте свои материалы в редакцию, 
получайте советы от редактора, а лучшие 
работы юнкоров мы продолжим печатать 
на страницах «НГ». Наша электронная по-
чта: glavrednarod@mail.ru.

но, самое главное, обрадовал родителей 
артековцев - можно быть спокойными за 
своих чад.

 Медиафорум - это не только интересная 
и интенсивная практика, но и полезные 
встречи со звездами журналистики, по-
литики и шоу-бизнеса. В гостях у юных 
медиалидеров побывали такие известные 
личности, как Арина Шарапова (телеведу-
щая Первого канала), Игорь Прокопенко 
(автор и ведущий программы «Военная 
тайна»), Михаил Баранников (главный 
редактор газеты «Пионерская правда»), 
Алексей Лысенков (ведущий и автор про-
граммы «Сам себе режиссер»), Алексей 
Шапошников (депутат Московской город-
ской думы), Родион Газманов (российский 
певец) и Ольга Кормухина (рок-звезда, 
победительница шоу «Две звезды»). Офи-
циальный представитель Министерства 
иностранных дел Российской Федерации 
Мария Захарова провела с ребятами 
интернет-конференцию и ответила на 
вопросы, волнующие юных граждан. На-
пример, ребят интересовали отношения 
России и Украины, России и Сирии. 

Встреча с самым эксцентричным поли-

тиком страны Владимиром Жириновским 
дала ребятам настрой на активную жизнен-
ную позицию. Надо отметить, что высокое 
положение и статус гостей форума не 
мешали разговаривать с юными коллегами 
на равных. В беседах с ними ребята узнали 
тонкости работы в разных сферах СМИ. 

Форум проходил в одном из лучших ла-
герей «Артека» - в «Морском», но ребята из 
других лагерей могли наблюдать за собы-
тиями медиафорума в прямом эфире. 

Юные журналисты отлично потрудились. 
Все участники за активную работу на фору-
ме и неординарный взгляд на современную 
журналистику получили ценные подарки, 
дипломы и сертификаты, а многие юные 
журналисты - пресс-карту «Юнпресса». Это 
удостоверение дает юнкорам право при-
сутствовать на разных мероприятиях, даже 
на пресс-конференциях с президентом 
России Владимиром Путиным.

Итогом форума стал ответ - юный жур-
налист сможет изменить мир. А на торже-
ственном закрытии смены ребята дружно 
сказали форуму, лагерю «Морской» и друг 
другу: «До новых встреч!».

Всего 21 день - для кого-то это простые 
три недели. А для нас, артековцев, это ма-
ленькая жизнь, маленький сказочный сон. 
Скоро наступит утро - и сон закончится. 
Для кого-то закончится смена, и они ска-
жут: «До свиданья, «Артек»!». А для кого-то 
закончится детство... И они со слезами 
шепнут: «Прощай, «Артек»... Прощай, дет-
ство!».

Мы сможем  
изменить мир!

Анна НИКОЛАЕВА,  
юнкор 

Первый международный 
детский медиафорум прошел 
в легендарном детском центре 
«Артек» с 27 сентября по 8 
октября. Наш юнкор приняла  
в нем участие и привезла море 
впечатлений и новых идей.

Подростки со всей страны, уже определив-
шиеся с будущей профессией, собрались в 
Крыму, чтобы выпускать газеты, снимать те-
лесюжеты, записывать радиоэфиры и даже 
создавать собственные авторские проекты. 
Яркое крымское солнце и теплое Черное 
море приветливо встретили активных юных 
граждан и дали старт творчеству. 

Участниками Первого международного 
детского форума стали юные представители 
детских средств информации регионов Рос-
сии и стран СНГ в возрасте от 11 до 17 лет.

На территории «Артека» было создано 
современное мультимедийное общество, 
разделенное на различные медиаточки. В 
них ребята занимались по направлениям, 
которые выбрали еще до приезда на форум. 
У каждой медиаточки были свои кураторы и 
тьюторы, они помогали юным журналистам 
справляться с выпуском медиапродуктов, 
проводя мастер-классы по нужной теме. Над 
созданием продукта в роли корреспонден-
тов, редакторов, операторов, монтажеров 
работали исключительно дети. Взрослые 
лишь наблюдали и давали, если нужно было, 
подсказки.

Форум был посвящен одному вопросу: 
сможет ли юный журналист изменить мир? 
На этот и многие другие важные вопросы, 
связанные с современной журналистикой, 
постарались ответить не только участники 
форума, но и ведущие отечественные и 
зарубежные журналисты, деятели культу-
ры, науки и политики, ставшие гостями-
консультантами медиафорума. 

С программой форума переплетались 
творческие дела и жизнь самого «Артека», 
что помогало ребятам находить информаци-
онные поводы для своих материалов. Напри-
мер, знакомство с лагерем - мечтой многих 
российских школьников, который на 21 день 
стал родным домом, состоялось в форме 
квеста. Группа ребят сняла занимательный 
ролик о жизни артековцев, их впечатлениях, 
об отзывчивых воспитателях. А ролик из жиз-
ни столовой понравился не только поварам, 

Встреча с Владимиром  
Жириновским дала ребятам 
настрой на активную  
жизненную позицию.

Юные журналисты хорошо потрудились.

Вампиры среди нас
Каждый из нас замечал, что порой, пообщав-
шись с тем или иным человеком, чувствуешь 
упадок сил. Будьте уверены - вы стали жерт-
вой самого настоящего вампира! 

Звучит угрожающе, но такие люди дей-
ствительно опасны. Сами того не подозре-
вая, «вурдалаки» начинают «высасывать» 
энергию, которую можно было бы потратить 
на что-либо полезное именно для вас. Поэ-
тому важно уметь защищать себя от таких 
вампиров. Увидеть их проще простого - это 
ваши знакомые, которые всегда жалуются 
на жизнь, упрекая в этом все семь миллиар-
дов человек, живущих на нашей планете, но 
только не себя. Они записываются в неудач-
ники и просят пожалеть их. 

Мысленно стройте барьер, представляя 
кирпичную стену между вами. Удивительно, 
но этот психологический способ очень помо-
гает. Если с фантазией у вас дела обстоят не 
очень хорошо, можно ненавязчиво закрыться 
от человека, сложив руки крестом на груди. 

Главное - не вступить в их ряды, чтобы не 
превратиться в агрессивного и неприятного 
человека. И никогда не забывайте, что мир 
для людей открытых, доброжелательных 
всегда наполнен яркими красками и поло-
жительными эмоциями.

Анна ЧЕРНОВА, юнкор

думайте о музыке
Как говорится, жениться нужно под Мендель-
сона, умирать под Шопена, в раннем возрасте 
забивать сердце Вивальди. Наши предки 
воспитывались на классической музыке. Ни 
одно важное событие не проходило без нее. 
Но звучит ли классика в нашем современном 
мире? Есть ли место в нем для симфоний, 
сюит и увертюр?

Проведя опрос среди ровесников, я вы-
яснила, что многие юноши и девушки могут 
с легкостью назвать около семи имен ком-
позиторов. С конкретными произведениями 
дела обстоят чуть хуже: люди узнают музыку, 
но, к сожалению, не могут назвать автора. На 
вопрос, нужна ли классика в современном 
мире, большинство подростков отвечали 
положительно.

Не может не радовать и тот факт, что в 
последние годы, как говорят сотрудники 
Ульяновской филармонии, процент молодых 
зрителей на концертах классической музыки 
стал выше. Да, в наше время она звучит не 
из каждого приемника, и не все знакомы с 
именами великих музыкантов, но молодежь 
хочет знать о музыке больше, а значит, еще 
есть место в наших сердцах для Вивальди. 

Татьяна ВАСЕВА, юнкор

улыбайтесь, господа 
«День без улыбки - потерянный день», - го-
ворил Чарли Чаплин. Именно так нужно на-
страивать себя каждое утро 7 дней в неделю, 
365 дней в году.

Как утверждают специалисты, самочув-
ствие человека зависит от его настроя. Это 
еще раз подтверждает то, что улыбаться не 
только приятно, но и полезно. Исследования 
показали, что дети улыбаются в 40 раз боль-
ше, чем взрослые. 

Вспоминается цитата из фильма «Тот са-
мый Мюнхгаузен», где говорится: «Вы слиш-
ком серьезны. Все глупости на Земле совер-
шались именно с этим выражением лица... 
Улыбайтесь, господа... Улыбайтесь...».

Зухра САФИДОВА, юнкор

Проба Пера

Сегодня в рамках юбилейного марафона к 80-летию областного Дворца творчества детей и молодежи в 16.00   ►
состоится встреча с известным художником Львом Нецветаевым.



28 Народная газета

клетками головного мозга. И 
чем больше и разнообразнее 
наши движения, особенно это 
касается мелкой моторики, 
тем больше у нас таких свя-
зей - синапсов. Когда придет 
время снижения интеллекта 
и памяти, человек, у которого 
этих синапсов больше, бу-
дет дольше социализирован, 
сможет дольше себя обслу-
живать. 

Развивать эти связи нужно с 
детства. Деятельность ребят, 
которые проводят много вре-
мени за компьютером, снижена 
до предела. Лучший способ 
развития мозговой деятель-
ности - это игра на музыкаль-
ных инструментах и в первую 
очередь на фортепиано, игра в 
шахматы. Компьютерное про-
граммирование, кстати, тоже 
развивает мозг. 

Это же касается отдыха 
взрослых. Если люди просто 
валяются на пляже в другой 
стране - это не отдых. А если 
они пытаются познать культуру, 
историю, а уж тем более обща-
ются с местным, иноязычным 
населением, то это отличная 
зарядка для мозга. 

- Чем нужно питаться, что-
бы нервная система была в 
тонусе? А в чем лучше себя 
ограничивать?
- В первую очередь это про-

дукты, содержащие витамины 
группы B - это ржаной хлеб, все 
крупы, потроха - печень, серд-
це, легкие. На самом деле таких 
продуктов очень много. 

Остерегаться же стоит про-
дуктов с глутаматом натрия 
- усилителем вкуса, который 
сейчас есть в огромном коли-
честве продуктов. Особенно 
в чипсах, сухариках, даже в 
колбасе. Повреждение клеток 
глутаматом считается одной 
из  причин болезни Альц- 
геймера. 

Будь здоров!

Общественная палата РФ предлагает работодателям оплачивать дополнительный отпуск для тех,   ►
кто не заболел за год. Авторы идеи считают это хорошим вариантом пропаганды ЗОЖ. 

Среда / 28 октября 2015 / № 43

Выбирайте  
доктора
Иван СонИн

Доступная медицина «наступает» на се-
верную часть Ульяновска.

Начиная с середины нулевых северная 
часть областного центра активно застраи-
валась. Сейчас уже и трудно представить, 
что на месте нынешнего микрорайона «Ре-
пино» когда-то был пустырь. Однако если 
с жилыми домами здесь проблем нет, то с 
инфраструктурой не все так хорошо. В том 
числе до недавнего времени это касалось и 
медицины. В конце прошлого года благода-
ря губернатору Сергею Морозову ситуация 
начала меняться. 

Так, на улице Жиркевича открылся офис 
врача общей практики в рамках проекта 
«Доктор рядом». Сейчас в нем обслуживаюся 
почти 10 000 человек: к больнице прикреп- 
лены около 7 000 взрослых и 3 000 детей. Как 
говорят пациенты, сказать, что с появлени-
ем этой поликлиники получать медпомощь 
стало удобнее, - значит ничего не сказать. 
До этого людям приходилось обращаться в 
поликлинику второй городской больницы на 
проспекте Нариманова, 35. Теперь доктор 
действительно рядом. А в обозримом буду-
щем удобств должно стать еще больше. 

Тот офис, что сейчас располагается на 
улице Жиркевича, будет полностью отдан 
детским врачам. Для взрослого населения 
планируется открыть еще одну больницу, на 
бульваре Архитекторов. О тесноте и очере-
дях говорить о медучреждении на Жиркевича 
не приходится - благо помещение довольно 
просторно. Но все-таки 150 человек в день - 
и взрослых, и детей - это для поликлиники, 
расположенной на первом этаже жилого 
дома, немало. Поэтому и было решено раз-
делить потоки пациентов. 

Открылся новый кабинет врача общей 
практики и в стационаре городской боль-
ницы № 2, расположенном на проспекте 
Нариманова, 99. Он в первую очередь 
рассчитан на жителей микрорайона «Ис-
кра» и улиц, прилегающих к ипподрому. 
Пациенты также признают: новый кабинет 
- дело нужное, а главное, он действитель-
но удобен. 

Потенциально в этот офис могут обра-
щаться и жители «Репина», но добираться 
сюда им не с руки, так же как и жителям 
поселков Водоканал и Поливна. Их в пла-
не медицинского обслуживания вообще 
можно назвать многострадальными. Своей 
поликлиники у людей нет, поэтому они вы-
нуждены ездить в поликлинику на Нарима-
нова, 35. Но с недавних пор у них появился 
выбор - либо обследоваться в поликлинике, 
либо у врача общей практики в стационаре. 
Первая - доступнее по транспорту, но она 
дальше. Второй - спрятан среди гаражей, но 
ближе, и непосредственно к врачу на осмотр 
попасть проще. 

По словам главврача Ульяновской город-
ской больницы № 2 Елены Ледяевой, уже в 
первой половине следующего года в стацио-
наре начнут вести прием и узкие специали-
сты. Произойти это должно ориентировочно 
в мае-июне 2016. Предполагается, что с 
пациентами они будут работать по графику. 
Приниматься у них смогут также жители 
микрорайона «Репино». 
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У тебя память  
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Игорь УЛИТИн

Забыл зайти в магазин, 
забыл перезвонить, 
забыл кошелек, забыл… 
Не тревожный ли это 
звоночек о том, что 
пора обратиться к 
доктору? Как сберечь 
память, корреспондент 
«НГ» поговорил с 
врачом-психиатром 
Ульяновской областной 
клинической больницы 
Светланой Дерябиной. 

- Светлана Владиславовна, 
какие заболевания чаще 
всего приводят к ухудше-
нию памяти?
- К когнитивным нарушени-

ям, к которым как раз относит-
ся ухудшение памяти, приводят 
все сосудистые заболевания. 
Самые распространенные - 
это инсульт, гипертоническая 
болезнь. Дегенеративные за-
болевания: болезнь Альцгей-
мера, болезнь Паркинсона, 
болезнь Пика. Все травмы 
головного мозга. Практиче-
ски все заболевания в своем 
тяжелом течении рано или 
поздно поражают головной 
мозг. Длительная депрессия 
тоже может сказаться на па-
мяти. Применение некоторых 

Иван СонИн

Уникальную для нашего региона опера-
цию провели на сердце 43-летнего муж-
чины в кардиохирургическом отделении 
Ульяновской областной клинической 
больницы. Здесь с визитом побывал 
губернатор Сергей Морозов. 

Обычно подобные операции проводятся 
с применением системы искусственного 
кровообращения. В этом же случае па-
циента оперировали при работающем 
сердце. Лишь та его часть, на которой не-
посредственно велась работа хирургов, 
была остановлена с помощью специальных 
приборов. Визит главы региона в больницу 
прошел через два дня после операции. Па-
циент чувствовал себя нормально. 

По словам врачей, такого рода операции 
проводятся преимущественно в крупных 
медицинских центрах. Но с середины про-

шлой недели отсчет им был положен и в 
Ульяновске. Как объяснил кардиохирург 
Александр Юдин, операции с применением 
искусственного кровообращения серьезнее 
сказываются на организме людей.  Поэтому 
в некоторых случаях проводить их просто 
нельзя. По этой причине пациентов с по-
казаниями на операцию на работающем 
сердце до недавнего времени приходилось 
направлять в другие регионы. Теперь же та-
кие операции будут регулярно проводиться 
в Ульяновске. А это, в свою очередь, позво-
ляет улучшить показатели по выполнению 
майских указов президента РФ», в одном из 
которых говорится о снижении смертности 
от сердечно-сосудистых заболеваний. 

Примечательно, что визит областного 
руководства в нейрохирургию состоялся 
после селекторного совещания с пред-
седателем Правительства РФ Дмитрием 
Медведевым, где одной из обсуждаемых 
тем стало оказание в регионах высокотех-
нологичной медицинской помощи. 

Живое сердце

препаратов, в которых содер-
жится фенобарбитал, напри-
мер, корвалол и валокордин. 
Пожилые люди употребляют их 
в немалом количестве, а они, 
в свою очередь, сказываются 
на когнитивных способностях. 
Влияют на память также все 
виды интоксикации и, есте-
ственно, алкоголизм, нарко-
мания и токсикомания. 

- Если молодой человек ло-
вит себя на мысли, что стал 
забывчив, нужно ли ему об-
ращаться к врачу?
- Это не будет лишним. Врач 

может выявить ухудшение 
функций мозга или отголоски 
врожденных нарушений. Уже в 
молодом возрасте по разным 
причинам память может сни-
жаться. Поэтому лучше начать 
принимать препараты, кото-

рые помогут в работе нервной 
системы. Почему-то никого не 
смущает, что нужно ухаживать 
с детства за зубами, кожей. Но 
ухаживать за нервной системой 
у нас никому в голову не при-
ходит!

- Малоподвижный образ 
жизни сказывается на па-
мяти?
- Чем меньше мы делаем 

движений в течение дня, тем 
меньше у нас связей между 

Стоит остерегаться  
продуктов  
с усилителем вкуса.

Компьютерное  
программирование  
тоже развивает 
мозг. 
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Теперь операции на работающем 
сердце будут проводить регулярно.
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В  Димитровграде прошел VII Всероссийский турнир по боевому самбо памяти М.Ю. Дерябина.   ►
В нем приняли участие более ста спортсменов старше восемнадцати лет из 13 регионов страны. 
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Иван ВОЛГИН

Мы продолжаем представление сборных 
- участниц турнира чемпионата мира по 
хоккею с мячом-2016, который пройдет в 
Ульяновске.

Федерация по хоккею с мячом Латвии 
вступила в Международную федерацию 
бенди в 2006 году. Сборная участвует в 
чемпионатах мира в группе В с 2007 года. 

До Второй мировой войны хоккей с мячом 
был очень популярен в Латвии. С 1920 года 
по 1933-й в стране проводились регулярные 
чемпионаты. После вхождения Латвии в со-
став СССР хоккей с мячом, к этому времени 
утративший свои позиции в республике, 
возродился на базе окружного Дома офи-
церов. Команда комплектовалась за счет 
многочисленных российских игроков, пере-
веденных по службе в Ригу. Так, ОДО стал 
вице-чемпионом СССР в 1953 году, имея в 
составе единственного этнического латы-
ша. Однако к этому времени хоккей с мячом 
в республике был сильно потеснен хоккеем 
с шайбой, и после 1953 года рижская ко-
манда в чемпионатах СССР в классе А была 
заменена московскими армейцами. 

Хоккей с мячом в Латвии возродили в 
2006-м. Провели три чемпионата страны, 
по итогам которых формировался состав 
сборной для участия в чемпионатах мира. 
Правда, после 2009 года чемпионаты Лат-
вии не проводились. Зато сборная не про-
пустила ни одного мирового первенства. 

На чемпионате мира в 2014-м сборная 
заняла 1-е место в группе В и впервые во-
шла в группу А на ЧМ-2015. И впервые же 
в истории мировых турниров играла (по 
просьбе латышской федерации и в связи с 
отказом сборной Канады от участия в ЧМ) 
в обеих группах. 

В сборной на прошлогоднем чемпионате 
мира в Хабаровске большинство составляли 

латышские хоккеисты из клубов городов Рига, 
Стопини, Марупе, Валмиера. В числе четве-
рых игроков российских клубов был и полуза-
щитник Максим Блем из «Байкала-Энергии», 
которого называют настоящей душой коман-
ды. В финальном матче группы В сборная 
Латвии обыграла сборную Эстонии - 8:3 и 
стала чемпионом. Ну а в группе А латышская 
команда совершила маленькое спортивное 
чудо - со счетом 6:4 обыграла сборную США 
(с которой не смогли сладить с 2007 года) и 
заняла предпоследнее 7-е место.

- У нас, дебютантов группы А, была мечта 
- взять первые очки, выступить достойно, - 
отметил главный тренер сборной Сергей 
Ин-Фа-Лин. - Прогресс есть - команда два 
года подряд выигрывает группу В. Хочется, 
чтобы руководители Риги и страны об-
ратили внимание, дали толчок этому виду 
спорта. Мы все время смотрим в будущее 
и заигрываем игроков молодых. У нас нет 
такого, что мы выходим просто сыграть. Мы 
выходим выиграть. Доказать всем, что мы 
не мальчики для битья. 

А между прочим, катка для хоккеистов в 
Риге нет. После прошлогоднего ЧМ толь-
ко рассматривается вопрос о выделении 
участка земли... 

Сборная - не мальчики для битья

Иван ВОЛГИН

А вы знаете, сколько дней нам 
ждать чемпионата мира по 
хоккею с мячом-2016, который 
пройдет в Ульяновске? В 
минувшую пятницу до главного 
спортивного события года в 
регионе, где этот вид спорта 
- народный и любимый, 
оставалось сто дней.

Обратный отсчет ста дней на площади 
перед «Волга-Спорт-Ареной» дал Колобок 
- символ будущего турнира. В церемонии 
приняли участие губернатор Сергей Моро-
зов, легендарный ульяновский хоккеист, по-
сол ЧМ-2016 Николай Афанасенко, тренер 
молодежной команды по хоккею с мячом 
Сергей Горчаков.

- Сегодня мы участвуем в знаковом, за-
поминающемся и очень важном событии в 
истории не только нашего региона, но и на-
шей страны, - сказал губернатор. - Мы все с 
нетерпением ждем этого спортивного чуда, 
выхода на лед сборных команд практически 
со всего мира и, конечно, сборной команды 
России, за которую, несомненно, будем 

болеть. Ульяновская область примет 19  
команд: сборные Канады, Норвегии, Рос-
сии, США, Финляндии, Швеции, Белорус-
сии, Казахстана, а также Венгрии, Герма-
нии, Китая, Латвии, Монголии, Нидерлан-
дов, Сомали, Украины, Эстонии, Японии. Я 
рад, что новая сборная Чехии станет участ-
ником своего первого чемпионата мира по 
бенди именно у нас. Надеюсь, что наш лед 
для чешских друзей будет удачным.

В тот же день, 23 октября, стартовали про-
дажи абонементов на все игры чемпионата 

через кассы (до этого их распространяли 
через Интернет). Первый приобрел Сергей 
Морозов - 4-й ряд, сектор D. Всего к настоя-
щему моменту реализовано чуть больше 260 
абонементов. Продажа билетов (с уникаль-
ным штрих-кодом, который невозможно 
подделать) на отдельные матчи турнира нач-
нется в конце ноября, после того как ФХМР 
будет утвержден календарь игр ЧМ-2016.

Напоминаем: игры в группы А - там, где 
играют сильнейшие команды, пройдут с  
1 по 14 февраля, в группе В с 8 по 14 фев-
раля.

На очередном заседании оргкомитета по 
подготовке к чемпионату мира обсудили во-
просы, которые уже решены или предстоит 
решить за оставшиеся месяцы. В частности, 
установлен контакт со всеми федерациями 
- участниками чемпионата и с фанатскими 
организациями. Из Швеции, к примеру, уже 
точно приедут 40 болельщиков.

Вот еще несколько обнадеживающих 
сообщений. По поводу трансляций мат-
чей идут переговоры с новым каналом 
«Матч-ТВ», который начнет свою работу  
с 1 ноября. В Ленинском мемориале откро-
ют музей спорта. 14 компаний подписали с 
дирекцией чемпионата мира соглашение 
о партнерстве, с 20 - идут переговоры. 
В новогоднем оформлении Ульяновска и 
Димитровграда обязательно будет присут-
ствовать тематика ЧМ. В декабре начнется 
продажа атрибутики чемпионата.

За неделю до начала чемпионата мира к 
нам приедут на тренировочный сбор сборные 
России, Швеции, Финляндии, Белоруссии. 
Уже известно, где будут жить команды - участ-
ники турнира. В частности, сборная России - в 
отеле «Барселона», сборная Швеции - в «Им-
периале», сборные США, Канады, Финляндии, 
Латвии, Норвегии - в гостинице «Венец».

На церемонии отсчета ста дней глава 
региона отметил, что на особом контроле 
находятся вопросы посещения матчей ЧМ 
людьми с ограниченными возможностями. 
«Мы должны создать такие условия, чтобы 
люди с ограниченными возможностями 
здоровья в дни ЧМ-2016 чувствовали себя 
там комфортно, - сказал губернатор, - что-
бы увидели матчи не только в трансляциях, 
но и зарядились эмоциями на стадионах».

В частности, в рамках подготовки к чемпио-
нату на стадионе «Труд» предусмотрят 50 мест 

для инвалидов-колясочников. «В ближайшее 
время будут отремонтированы уборные и 
установлены специальные широкие двери, - 
рассказал руководитель дирекции чемпиона-
та мира по хоккею с мячом 2016 года Андрей 
Савосин. - После замены освещения размес-
тят пандусы и нанесут специальную разметку. 
На мероприятия по организации доступа для 
инвалидов на стадион «Труд» планируется 
направить 2,5 миллиона рублей».

Совместно с министерством строитель-
ства, ЖКК и транспорта и администрацией 
Ульяновска ведется работа по организации 
доставки людей с ограниченными возмож-
ностями на центральный стадион на финал 
чемпионата мира. К этой деятельности так-
же будет привлечен волонтерский корпус.

Кстати, Ледовый дворец уже прошел ряд 
проверок на соответствие требованиям госу-
дарственной программы «Доступная среда». 
Здесь необходимыми дорожными знаками и 
разметкой оборудованы места на парковке. 
Для обеспечения беспрепятственного досту-
па в здание объект обустроен пандусами и 
кнопками вызова. Арена имеет специальные 
места на арене, лифт и уборные.

На сегодня до чемпионата мира осталось 
95 дней...

Сто, девяносто пять - поехали!

Новая сборная Чехии станет 
участником своего первого 
чемпионата мира по бенди 
именно в Ульяновске.

Заносчивы  
и опасны
Арина СОКОЛОВА 

Из года в год красивую точку в череде 
соревнований ежегодного чемпионата 
России по автокроссу ставит 8-й заклю-
чительный этап на легендарных Арских 
холмах в Ульяновской области.

Сильнейшего гонщика определили по тра-
диции в последнее воскресенье октября. Для 
спортсменов трасса в селе Арское - это луч-
шая проверка ходовых способностей внедо-
рожников и, конечно, испытание самих себя. 
Ведь местные холмы с крутыми поворотами, 
опасными подъемами считаются самыми 
сложными на Кубке России по автокроссу. 
Для зрителей - большой праздник драйва, как 
ни банально это звучит. Во время проведения 
гонок Арское выглядит как место паломниче-
ства, и даже распутица, кидающая из сторо-
ны в сторону на крутом склоне легковушки, 
не останавливает болельщиков. За дорожные 
испытания зрители награждаются сполна 
- впечатляющим зрелищем с щекочущими 
нервы моментами. А их в этом году было как 
никогда много. Всю ночь перед гонками шел 
проливной дождь, который превратил трассу 
в одно сплошное черное месиво.

- На моей памяти это, наверное, самая 
экстремальная гонка за последние пять-
шесть лет. Таких тяжелых погодных условий, 
как сегодня, еще не было. Нужно бороться 
не только с соперником, но и с трассой, 
контролировать не только ход борьбы, а еще 
следить за тем, как бы не занесло машину, - 
говорит спортивный комиссар соревнований 
Павел Миронов.

Борьба, как и прогнозировали знатоки, по-
лучилась нешуточной. На трассе собрались 
сильнейшие кроссмены из разных городов 
России. По итогам двух отборочных заездов 
безоговорочными финалистами стали восемь 
гонщиков: Михаил Кутинов, Вадим Новиков, 
Александр и Михаил Коструковы, Евгений 
Постников, Петр Дрофичев, Сергей Дашкевич 
и Эдуард Горбунов. По результатам дополни-
тельного «утешительного» заезда к ним при-
соединились Олег Коротков и Дмитрий По-
ловинкин. Однако интриги с победителем не 
случилось. Абсолютным лидером гонки стал 
Вадим Новиков, представляющий спортивную 
команду ПАО «УАЗ». «Серебро» также доста-
лось гонщику автозавода Михаилу Кутинову. 
Бронзовым призером стал Сергей Дашкевич 
(г. Сызрань). И Вадим Новиков, и Михаил Ку-
тинов, а также Олег Коротков по результатам 
прошедших этапов находились в лидирующей 
тройке турнирной таблицы, но последнему не 
повезло - прокололось колесо. Техника подве-
ла и опытного московского спортсмена Петра 
Дрофичева. А молодому гонщику Евгению 
Постникову из заводской команды пришлось 
еще сложнее - его внедорожник загорелся.

Завершились соревнования заездом на 
призы Ульяновского автомобильного завода. 
По итогам набранных очков за два заезда 
первое место досталось Вадиму Новикову, 
второе - Михаилу Кутинову и третье - Сергею 
Дашкевичу.

СПРАВКА «НГ»
Чемпионат в Арском проводится с 1972 
года, когда коллектив автозавода готовил-
ся к историческому событию: с конвейера 
должен был сойти УАЗ-469. Первым победи-
телем гонок стал инженер-испытатель УАЗ 
Анатолий Курочкин.
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Олега Короткова подвела техника.
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Овен 
Ваши силы на исходе, вы слишком 
утомлены. Необходимо взять перерыв 

и отдохнуть. Хотя вряд ли вы сможете разрешить 
себе сидеть на одном месте, вас постоянно будет 
толкать вперед ваша сущность, создавая новые 
планы и желания. 

Телец 
Вам сейчас придется искать единствен-
но верное решение, которое сможет 

уравновесить противоборствующие стороны 
внутри и вне вас. Возможно, ваши желания будут 
противоречить друг другу или вас посетят абсо-
лютно противоположные идеи. 

Близнецы 
В вашей жизни может появиться светлое 
романтическое чувство. Пока же ваша 

замкнутость держит вас в своем собственном 
мире. При этом ваше состояние близко к де-
прессивному. Оглянитесь вокруг, вы увидите, что 
в мире много прекрасного. 

Рак 
Вас начнут одолевать внутренние стра-
сти, и временами они могут выплески-

ваться наружу. Вы погонитесь за мечтами, а в 
результате окажется, что мечты эти чужие. Но 
эта погоня может полностью лишить вас сил, и вы 
понапрасну растратите свою энергию. 

Лев 
Непреклонность и ваша нацеленность 
на результат позволят вам добиться 

определенного результата в делах и решить 
многие спорные вопросы. Но этот период не 
слишком хорош для личных отношений, потому 
что вы будете проявлять грубость. 

Дева 
Сейчас важно действовать по велению 
сердца, только внутреннее чутье позво-

лит пойти по дороге, которая приведет к благо-
получию. Возможные пути и перемены способны 
напугать вас, но ваша решительность поможет 
вам достичь необходимого результата. 

Весы 
Вы будете подвержены негативным 
эмоциям, потому что события станут 

развиваться не по вашему сценарию. Ранее 
вы могли все продумать и распланировать, но 
сейчас вам придется действовать практически 
вслепую. Будьте осмотрительны. 

Скорпион 
Вам предстоит действовать наугад, 
окунаясь в неведомое. Однако тут есть 

и плюсы - вам не придется стоять на месте и 
строить догадки, вы можете спокойно двигаться 
вперед к новым свершениям, которые будут для 
вас полезными в любом случае.

Стрелец 
Проявите осторожность в принятии 
решений. Возможны юридические про-

блемы, неувязки в оформлении документов, но 
все решится быстро и в вашу пользу. Перед вами 
открываются новые перспективы, вы сможете на-
чать новую жизнь и сбросить груз прошлого. 

Козерог 
Вы сможете пробудить в себе скрытые 
чувства и эмоционально встряхнуться, 

поэтому сможете по-новому взглянуть на окру-
жающий мир. Ваша мощная энергетика поможет 
легко выполнять любые задачи. Вы добьетесь 
всего, включая и вопросы личных отношений. 

Водолей 
Не рассчитывайте сейчас на судьбу. 
Перед вами откроются новые горизонты 

и новые возможности, вы сможете заключать де-
ловые союзы. Вам необходимо соблюдать баланс 
сил и не перегибать палку. Успех в таком случае 
вам будет гарантирован.

Рыбы 
Радуйтесь происходящим вокруг собы-
тиям и живите размеренной жизнью. Не 

задумывайте ничего наперед, побудьте в гармо-
нии с собой. Вам не следует пытаться совершать 
важные действия в этот момент. Все нужное 
сложится и без вашего участия. 

Астрологический прогноз  
с 28 октября по 3 ноября

Отдохни

Дворец книги объявляет конкурс на лучший каламбур в честь 180-летия со дня рождения поэта   ►
Дмитрия Минаева, персоны ноября в рамках проекта «12 симбирских литературных апостолов».

Викторина  
«Универ»
6. Какое видео Кристина реша-
ет записать для Антона? 
а) Нежное признание в любви;
б) Эротическое видео;
в) Воспитательную беседу.

7. Что сделал Антон, опасаясь 
банковского кризиса? 
а) Снял деньги со счета;
б) Перевел все сбережения за 
границу;
в) Ничего не стал предпринимать.

8. Какой сюрприз Варя устраи-
вает Майклу? 
а) Покупает сексуальное белье;
б) Танцует для него стриптиз;
в) Готовит ему ужин.

9. Куда Маша идет на собесе-
дование? 
а) В местную газету;
б) В интернет-издание;
в) В глянцевый журнал.

10. Какую сумму Антон и Кри-
стина выиграли в лотерею?
а) Миллион рублей;
б)10 миллионов рублей;
в)10 рублей.

Предлагаем вам сканворд от «НГ»  и призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему – приз от редак-
ции «НГ» и телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 8 ноября (по штемпелю). 

конкурс «НГ» +

КНижНый Клуб
Что вы читаете?
Виктор Каменев, 
политолог, журна-
лист, председатель 
ульяновского 
«Обломов-клуба».

Любовь к литературе началась с прекрас-
ной учительницы русского языка и литера-
туры Риммы Сергеевны Кожевниковой. Это 
единственный учитель, которого я помню по 
имени-отчеству. Она привила мне любовь к 
классике, заронила интерес к литературе, 
который потом пророс. Я даже написал ей 
одно сочинение в стихах. 

В школьные годы чудесные любил при-
ключенческую литературу: «Остров со-
кровищ» Роберта Стивенсона, «Робинзона 
Крузо» Даниэля Дефо, «Двадцать тысяч 
лье под водой» Жюля Верна - самые инте-
ресные главы читал даже с фонариком под 
одеялом.

В студенчестве, в 80-е годы, увлекся 
книгами по истории, философии, политике. 
Например, нравились «Коридоры власти» 
какого-то большого английского автора. 
Фамилию забыл, а «Коридоры» остались 
в памяти. Вообще-то это были советские 
времена, когда самое интересное было не 
столько в самой книжке, сколько в преди-
словии, которое писали наши философы и 
рассказывали, как это надо понимать.

В 90-е я хотел написать большой истори-
ческий трактат. Для чего читал Александра 
Зиновьева, величину мирового масштаба 
Александра Лосева, которому мы, к сожа-
лению, не отдаем дань и очень плохо его 
знаем, Льва Гумилева, которого я до сих 
пор очень люблю.

Когда у меня плохое настроение, читаю 
самую мою любимую книгу - «Мастера и 
Маргариту». Сразу становится легче. Не 
знаю, почему. Люблю и рассказы Булга-
кова. Позже по другим мотивам полюбил 
гончаровского «Обломова». Прочитал этот 

роман в зрелом возрасте и понял - это та-
кая огромная философия, что ее можно от-
крывать и открывать бесконечно. Для меня 
Обломов - философ. 

А когда у меня хорошее настроение, 
люблю читать рассказы Ивана Бунина. Во 
всех - любовь, глубокие мысли. И все - в 
коротких рассказах! Вот Чехов мне не так 
близок.

Из современных - Захар Прилепин мне 
нравится, хотя это не совсем мое. Он не 
врет, и в нем почти нет пошлости и грубо-
сти.

Сейчас читаю рассказы замечательного 
Андрея Антипина, который написал роман 
«Житейная история», ставший в этом году 
лауреатом нашей гончаровской премии. 
Очень хорошие рассказы, поэтические. 
Он такой деревенщик, есть в нем что-то 
от Валентина Распутина. С удовольствием 
читаю, хотя с ним можно и поспорить. Но у 
него очень хороший язык, и в его рассказах 
нет той же пошлости. Это дорогого стоит.

Правильно ответила  
на вопросы викторины  

от 14 октября 
Е.М. Уланов (г. Ульяновск).
Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию  

за призом.
Справки по тел. 8 (8422)  

41-04-32.

Ответы на викторину  
«Интерны» от 14 октября

1 - в; 2 - в; 3 - в; 4 - б; 5 - в; 6 - а ; 7 - а.

Ответы на сканворд от 14 октября
По горизонтали: Опрос. Телец. Вираж. Досуг. Дояр. 

Укус. Ампула. Филин. Досада. Роза. Погон. Страна.
По вертикали: Невод. Чешуя. Прикуп. Оракул. Со-

блазн. Гранд. Курага. Сатана. Сфера. Опт. Сор. Дон.

Правильно отгадал сканворд  
«Телец»

М.И. Альмяшкин  
(д. Степная Репьевка).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию  

за призом. 

Справки по тел. 
8 (8422) 41-04-32.
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Спектакли
концерты

Афиша

29 октября в Ленинском мемориале будет организован показ документального фильма «Команда молодости нашей».  ►
Тематический ролик будет посвящен деятельности Всесоюзного Ленинского коммунистического союза молодежи.

Ульяновский областной 
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвная сцена

28 октября, 18.00 - И. Тургенев «Ме-
сяц в деревне» (вихрь любви с одним 
антрактом).

29 октября, 18.00 - А. Крым «Завеща-
ние (исповедь целомудренного бабни-
ка)» (комедия).

30 октября, 18.00 - Н. Саймон «Сол-
нечные мальчики» (комедия).

31 октября, 17.00 - А. Островский 
«Правда - хорошо, а счастье лучше» 
(комедия).

1 ноября, 17.00 - М. Булгаков «Кабала 
святош» (трагифарс).

3 ноября, 13.00 - Т. Уфимцева «Спящая 
красавица» (сказка).

Малая сцена
31 октября, 15.00 - Алексей Вольный. 
Презентация книги «Борис Алексан-
дров».

Димитровградский  
драмтеатр 
имени А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
тел. 8 (84235) 2-68-33)

30 октября, 18.00 - В. Катаев «Квад-
ратура круга» (шестнадцатиугольная 
комедия).  

31 октября, 17.00 - гастроли молодеж-
ного драматического театра г. Тольятти: 
Д. Верясова «Последняя любовь» (лири-
ческая комедия).  

1 ноября, 11.00 - «Генерал Фанто-Геро» 
(сказка в стиле милитари. По мотивам 

средневековых итальянских сказаний).

11 ноября, 17.00 - Э. Филиппо «Пол-
миллиона за жену» («Цилиндр») (крими-
нальная комедия). 

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

31 октября, 17.00; 1 ноября, 17.00 
- М. Старицкий «За двумя зайцами» 
(комедия).

Ульяновский театр юного 
зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

29 октября, 11.00, 13.30 - А. Хайт,  
А. Левенбук «День рождения кота Лео-
польда» (музыкальная сказка). 

31 октября, 18.00 - Ж.-Б. Мольер «Тар-
тюф, или Обманщик» (эксцентрическая 
комедия).

1 ноября, 11.00; 2 ноября, 11.00, 
13.30 - «Кот в сапогах» (по мотивам 
сказки Ш. Перро).

 3 ноября, 11.00, 13.30 - «Сто фанта-
зий» (лекарство от скуки для детей от 6 
до 83 лет). 

Ульяновский областной 
театр кукол  
имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

30 октября, 18.00 - «Теркин на том 
свете».

31 октября. 10.30, 13.00 - «Руса-
лочка».

1 ноября, 10.30, 13.00 - «Солнышко и 
снежные человечки».

Комсомольцы-
добровольцы

Хорошо над Москвою-рекой
Услыхать соловья на рассвете,
Только нам по душе непокой,
Мы сурового времени дети.

Припев:
Комсомольцы-добровольцы!
Мы сильны своей верною дружбой,
Сквозь огонь мы пройдем, если нужно,
Открывать молодые пути.
Комсомольцы-добровольцы!
Надо верить, любить беззаветно,
Видеть солнце порой предрассветной -
Только так можно счастье найти.

Поднимайся в небесную высь,
Опускайся в глубины земные.
Очень вовремя мы родились,
Где б мы ни были - с нами Россия.

Припев.

Лучше нету дороги такой.
Все, что есть, испытаем на свете,
Чтобы дома над нашей рекой
Услыхать соловья на рассвете.

Припев.
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Споем вместе 
Мы продолжаем региональный медиа-
проект «НГ» и радио ГТРК «Волга» - «Песня 
- душа народа». Накануне дня рождения 
ВЛКСМ вспоминаем одну из самых любимых 
комсомольских песен.

Десятки песен написано о комсомоле. Они 
шагали по жизни с нашими дедами, отцами. 
Люди старшего поколения поют их до сих пор 
- бодрые, торжественные, патриотические. Но 
есть среди них песни лирического звучания. 
Они не постарели со временем. Потому что они 
не только о комсомоле, но и о непреходящих 
ценностях - любви, дружбе, героизме.

Эта песня прозвучала в картине «Добро-
вольцы», которую часто показывают по разным 
телеканалам. Пожалуй, песню трудно отделить 
от фильма. Это романтическое и героическое 
повествование о комсомольцах 1930-х годов, 
неразлучных друзьях - первых добровольцах-
метростроевцах, об их верных подругах, что 
умели ждать. Любовь, дружбу, преданность 
стране и делу, которому служишь, они пронесли 
через всю жизнь. Все было в их судьбе: строи-
тельство метро, война в Испании, фронты Ве-
ликой Отечественной, послевоенные стройки, 
радости и печали, победы и утраты…

В таком фильме должна была звучать осо-
бенная песня, столь же романтическая и ге-
роическая, чтобы брала за душу, чтобы люди 
пели и говорили: «Это песня про меня, про мою 
жизнь»... И такую песню написали поэт Евгений 
Долматовский и композитор Марк Фрадкин.

- Когда мне было 18 лет, в Москве начиналось 
строительство метро, - вспоминал Долматов-
ский. - Стройка эта была увлекательной, за-
манчивой и таинственной: нам представлялись 
глубокие подземелья, где прокладка туннелей 
похожа на поиски клада. Московский комсомол 
объявил призыв добровольцев. Мне посчаст-
ливилось - я был зачислен в бригаду Николая 
Краевского, которую тогда называли ударной: 
мы не только находились вместе под землей, 
но и вместе жили, вместе ходили на аэродром 
прыгать с парашютом, а театры «атаковали» 
только культпоходами.

Я тогда начинал писать стихи, и бригада счи-
тала меня своим поэтом, а сочинения мои как 
бы частицей нашей общей выработки. Бригадир 
однажды дал мне несколько необычное задание: 
написать песню добровольцев-строителей. 
Композиторов не было поблизости, пришлось 
использовать знакомый всем мотив «Дальнево-
сточной». Я написал: «Придя сюда по зову ком-
сомола, Мы знаменитый выстроим туннель».

И эту песню запели на всех шахтах - от Со-
кольников до Парка культуры. Но меня песня 
не радовала. Она была привязана к мотиву 
другой, следовательно, несамостоятельна. 
Очень хотелось написать песню добровольцев 
- настоящую, не похожую на другие песни. Но 
написал ее лишь... через четверть века.

В 50-е годы я работал над романом в стихах 
«Добровольцы» - о тех годах и о тех людях, 
что запомнились навсегда. Мои товарищи по 
метростроевской бригаде были прототипами 
героев романа. Очень хотелось включить в 
роман песню добровольцев, но ей не нахо-
дилось места. Роман вышел в свет. Однажды 
мне позвонил кинорежиссер Юрий Егоров. Он 
предложил по роману написать сценарий и по-
ставить фильм. В первом же разговоре Егоров 
сказал, что не мыслит себе фильма без песни 
добровольцев. Это решило все - я почувствовал 
в себе возможность осуществить свою дав-
нишнюю мечту. Музыку к фильму писал Марк 
Фрадкин, мой старый товарищ, с которым мы 
встретились еще в 1941 году и написали много 
военных и лирических песен.

В фильме «Добровольцы» прозвучала еще 
одна очень лиричная песня - ее пел исполни-
тель одной из главных ролей актер Петр Щер-
баков. И перепеть его никому из профессио-
нальных певцов не удалось. Что интересно, обе 
эти песни почему-то хочется петь не в одиночку, 
а в хорошей компании верных друзей. 

Подготовила Ольга савелЬева

А какие песни вы считаете своими люби-
мыми? Ждем ваших писем: 432017, Улья-
новск, ул. Пушкинская, 11 или на электрон-
ную почту: glavrednarod@mail.ru
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А годы летят...
Вот так и живем,
Не ждем тишины,
Мы юности нашей, 
Как прежде, верны.
А сердце, как прежде,
Горит от того,
Горит от того, 
Что дружба превыше всего.

Припев:
А годы летят...
Наши годы, как птицы, летят,
И некогда нам 
Оглянуться назад.

И радости встреч, 
И горечь разлук -
Мы все испытали,
Товарищ и друг.
А там, где когда-то 
Влюбленными шли,
Влюбленными шли, 
Деревья теперь подросли.

Припев.

Не созданы мы 
Для легких путей.
И эта повадка
У наших детей.
Мы с ними уходим
Навстречу ветрам,
Навстречу ветрам,
Вовек не состариться нам.

Припев.
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31 октября
18.00, театр-студия Enfant-Terrible 
- день рождения Бориса Александрова. 
Милости просим, фестиваль! «Традици-
онный сбор».

1 ноября
19.00, театр-студия Enfant-Terrible 
- «Ров» (камерный музыкальный театр 
Светланы Орешкиной, г. Пенза).

2 ноября
17.00, Ульяновский облдрамтеатр 
(малая сцена) - «Одноклассники» 
(детская театральная студия «Кураж», 
г. Самара).
19.00, театр-студия Enfant-Terrible 
- «Княгиня Трубецкая» (студия «Драм». 
г. Ульяновск).
18.30, креативное пространство 
«Квартал» - «Другой человек» (творче-
ское объединение «Маленький человек», 
г. Ульяновск).

3 ноября 
18.00, театр-студия Enfant-Terrible - 
«Прощайте, ангелы, прощайте…» (теат-
ральная студия «Другое измерение»,  
г. Казань).
16.00, Ульяновский областной Дво-
рец творчества - «Молодая гвардия» 
(театр-студия «У Лукоморья», г. Улья-
новск).
18.30, Ульяновский облдрамтеатр 
(малая сцена) - «Вера, Надежда, Лю-
бовь».
20.00, Ульяновская филармония - «Ба-
лаганчик» (проект Лидии Дорониной).

4 ноября 
12.00, театр кукол - «Великий взрыв» 
(театр-студия «Маленькая страна - 42-я 
улица», г. Пенза). 
18.00, Ульяновский облдрамтеатр 
(малая сцена) - «Одноклассники» 
(детская театральная студия «Кураж», 
г. Самара).
18.00, театр-студия Enfant-Terrible 
- «Альпийская баллада» («Братство сер-
дитых актеров», г. Ульяновск).

5 ноября 
12.00, театр-студия Enfant-Terrible - 
«Сказ про бездельницу царевну» (студия 
«Виват», г. Ульяновск ).
18.00, театр-студия Enfant-Terrible 
- «На абордаж!» (театральная студия 
«Арлекин», г. Заречный).

6 ноября 
18.00, театр кукол - «Пиковая дама» .
18.00, театр-студия Enfant-Terrible 
- закрытие фестиваля «Досвиданция, 
фестиваль!». «Скатерть-саморванка!»  
(в буфете Enfant-Terrible).

Фестиваль «Александровский сад»
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Первое, что бросается в глаза 
при взгляде на с виду обычную 
панельную «хрущевку» на 
улице Карла Либкнехта, 14 в 
Ульяновске, - мемориальная 
табличка. Она посвящена Герою 
России Дмитрию Разумовскому.

Когда-то он жил в этом доме, 
в первом подъезде. Дмитрий 
погиб в Беслане в сентябре 
2004 года, его семья прожила 
здесь до 2013 года. Сегодня в 
бывшей квартире Разумовских 
новая хозяйка - пенсионерка 
Нина Ивановна Куртакова. Она и 
раньше жила в этом доме, толь-
ко в другой квартире.

- Очень хорошая, отзывчивая и 
интеллигентная семья, и Дима всег-
да вежлив был, никогда не отказы-
вался, если надо было в чем-то по-
мочь, - вспоминает Нина Ивановна. 
- А Дима и сегодня со мной, здесь, в 
квартире. Его портрет висит в зале, 
а рядом всегда цветы.

По словам старшей по первому 
подъезду Татьяны Кузнецовой, со-
седи хотят на первом этаже сде-
лать небольшой информационный 

стенд о Дмитрии Разумовском, 
чтобы все, кто приходил сюда, 
знали, какой замечательный и 
смелый человек здесь жил.

- Хотелось бы и на доме по-
менять мемориальную табличку, 
- добавляет Татьяна Николаевна. 
- Она совсем небольшая, и про-
читать ее трудно, все забивает 
вывеска магазина.

Есть и другие задумки, о ко-
торых рассказала председатель 
совета дома Нина Немнюгина. 
Она заняла этот пост совсем 
недавно, в начале сентября. На 
собранные жителями средства 
был отремонтирован фасад. В 
ближайшем будущем, уже по 
программе капремонта, нужно 
привести в порядок крышу, элек-
трооборудование, подвалы.

«Хрущевке» почти 50 лет, но вы-
глядит дом хорошо. В подъездах 
- большие пластиковые окна, на 
лестничных площадках появились 
цветы, никто здесь больше не 
курит. Перед домом небольшой 
сквер, огороженный барьером. 
Раньше здесь постоянно стояли 
машины, теперь их нет.

В сквере, по задумкам жите-

лей, должна остаться зеленая 
зона. Они сами покупают семена, 
сажают растения, поливают. Но 
нужно еще установить новые ска-
мейки, детскую площадку (в доме 
живут дети-инвалиды), добавить 
красоты. И в этом есть кому по-
мочь. Например, здесь живет 
мастер украшений, в том числе и 
ювелирных, Михаил Савицкий.

- Приходите в конце 2017 
года - вы не узнаете наш дом, - 
говорит Нина Федоровна. - Есть 
желание к хозяйственным вопро-
сам добавить культурные темы. 
Будем проводить праздники 
дома, отмечать день рождения 
и вспоминать день смерти Дмит-
рия Разумовского. Жители у нас 
очень дружные, активные.

Подготовил Дмитрий ЧУРОВ

СоСеди С Нашего двораВ вашем доме живет извест-
ный актер, общественный 
деятель, ветеран и просто хо-
роший человек? Или у самого 
дома необычная история, он 
овеян легендами и мифами? 
Мир должен знать о ваших 
соседях и дворе. Расскажите 
о них и примите участие в 
конкурсе «Соседи с нашего 
двора».

Не забывают своего героя Читайте в следующую среду  
в номере от 28  октября

аНоНС

Антикризисный гардероб
Как в непростые времена 
сэкономить на покупке вещей, 
особенно детских? Малыши растут 
очень быстро, а новое стоит дорого. 
Корреспондент «НГ» взвешивал все 
за и против бюджетных способов 
обновления гардероба семьи.

Ванда АисОВА

Какой была мобильная связь в начале 
2000-х? Первое, что приходит на ум, - 
огромные телефоны с антеннами, «кир-
пичи», как их тогда называли. Второе - 
безумно дорогая (по нынешним меркам) 
стоимость звонков - тогда цены еще были 
в долларах. О роуминговых тарифах во-
обще лучше не вспоминать: счета могли 
спокойно переваливать за тысячу-другую. 
Но затем все изменилось. Не в послед-
нюю очередь потому, что 13 лет назад 
на рынок Ульяновской области пришел 
«МегаФон» - с рублевыми тарифами, 
которые помогли сделать «элитарную» 
связь доступной каждому.

Связь, которую ждали
В первый же день новым оператором было 

подключено рекордное число абонентов - 
порядка тысячи человек. Эту связь в нашем 
городе ждали, чтобы подключиться - стояли 
в очередях. За первый год количество поль-
зователей сети выросло до пяти тысяч, что 
по тем временам считалось очень большим 
достижением.

Сейчас у «МегаФона» уже 870 тысяч 
абонентов. Компания первой запустила на 
территории Ульяновской области Интернет 
четвертого поколения, причем не только в 
самом Ульяновске, но и во всех районных 
центрах. И, что важно, наценка за скорость 
для пользователей Интернета отсутству-
ет - новые возможности стоят столько же, 
сколько услуги 3G.

Компания остается лидером не только в 
технологическом плане, но и по количеству 
салонов связи. В регионе находится 166 
точек обслуживания клиентов, из них 57 - 
фирменные салоны. Здесь обслуживают 
как физических, так и юридических лиц. 
Только за последний год было открыто 11 
новых фирменных магазинов: «МегаФон» 
работает по принципу шаговой доступности, 
для компании важно, чтобы абоненты могли 
решать «мобильные» вопросы в удобном для 
них месте. Значительно улучшен и онлайн-
сервис - теперь всю необходимую информа-
цию можно получить в «Личном кабинете» на 
сайте компании.

абонентам - лучшее
Пользователи мобильных услуг компании 

«МегаФон» считаются самыми продвинуты-
ми: они первыми пробуют новые гаджеты, 
первыми испытали скорости мобильного 
Интернета четвертого поколения. Кстати, 
многие корпоративные клиенты перешли в 
«МегаФон» именно после запуска 4G+.

Ценят абоненты и надежность связи 
оператора. Обеспечивать ее помогает по-
стоянное развитие сети. За минувший год 
количество базовых станций четвертого 
поколения увеличено «МегаФоном» на 53%, 
привлечены дополнительные частотные 
ресурсы для оказания качественных услуг 
растущему числу пользователей. Развива-
ются и сети предыдущих поколений - так, 
повсеместное применение технологии Dual 
Carrier в сети 3G позволило увеличить ско-
рость передачи данных в районных центрах 
до 42 Мбит/с.

- Мы продолжаем развивать технологи-
ческую сеть и сервис, чтобы наши абоненты 

могли пользоваться услугами по-настоящему 
высокого качества. И в будущем приоритеты 
«МегаФона» не изменятся, - подчеркивает 
Ольга Гусева, директор Ульяновского отде-
ления компании «МегаФон».

Эта работа приносит свои результаты: ко-
личество абонентов оператора продолжает 
увеличиваться даже в ситуации максималь-
ной насыщенности телеком-рынка. Только 
за последний год прирост составил 4%. 
Доверяют мобильной связи от «МегаФона» 
и крупнейшие предприятия региона. Среди 
более чем 170 корпоративных клиентов 
оператора - первые лица города и области, 
сотрудники таких организаций, как «Газпром.
Межрегионгаз», «Сбербанк», «Авиастар 
СП», департамент автомобильных дорог 
Ульяновской области, завод «Волжанка», 
Димитровградский автоагрегатный завод, 

Димитровградский завод автокомпонентов, 
«Ульяновскэнерго», «МРСК Волги», УМВД 
России по Ульяновской области, Главное 
управление МЧС России по Ульяновской об-
ласти, УФСИН, Ульяновская городская дума 
и многие другие.

У корпоративных клиентов «МегаФона» 
спросом пользуются услуги фиксированной 
телефонии и интернет-доступа, VPN, серви-
сы «Контроль кадров», «Контроль автопар-
ка», «М2М-мониторинг», «8-800» и другие.

- Жителям Ульяновской области важно 
получать качественные услуги связи по 
приемлемой цене. Мы стараемся помогать 
нашим клиентам в решении этой задачи. 
Это одна из главных причин, позволяющих 
нам уже тринадцать лет оставаться в числе 
ведущих телеком-компаний региона, - гово-
рит Ольга Гусева.

ульяновский «мегаФон» отметил  
13-й день рождения
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Дорогие читатели, ждем 
ваших писем с историями о 
доме и соседях, с фотогра-
фиями по адресу: 432017,  
г. Ульяновск, ул. Пушкин-
ская, 11 или на электронную 
почту: glavrednarod@mail.ru.

С праздником, Дворец!
Дворец пионеров, областной 
Дворец творчества детей и 
молодежи. Сколько поколений 
ульяновских мальчишек и девчонок 
за 80 лет учились здесь добру, 
красоте и творчеству! О юбилее 
читайте в следующем номере.
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С 26 октября по 1 ноября в Ульяновской области во всех муниципальных образованиях   ►
пройдет третья региональная неделя предпринимательской инициативы.
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Модернизация культуры
В рамках федеральной программы при 
участии регионального бюджета в этом году 
в Ульяновской области приведут в порядок 
ряд культурных учреждений, в том числе и в 
южных районах.

Работы по улучшению материально-
технической базы проводятся в рамках 
федеральной целевой программы «Культура 
России (2012 - 2018 годы)» и госпрограммы 
Ульяновской области «Развитие культуры и 
сохранение объектов культурного наследия в 
Ульяновской области» на 2014 - 2018 годы.

В 2015 году в Ульяновской области уде-
ляется большое внимание укреплению 
материально-технической базы детских 
школ искусств.

В рамках этих программ уже проведен 
ремонт в школе искусств рабочего поселка 
Николаевка. Кроме того, отремонтированы 
еще пять городских школ искусств. Во все 
модернизированные культурные точки за-
купаются самое современное компьютерное 
оборудование и музыкальные инструменты. 
Сейчас заканчиваются работы еще по ряду 
объектов. В том числе Дома культуры Меле-
кесского района, Баевского Дома культуры 
Николаевского района и Дома культуры 
Новоспасского района, где уже в ближайшее 
время установят кинооборудование.

ВысажиВаеМ, реМонтируеМ, 
красиМ

Закончилась ежегодная, проводимая уже  
не первый раз месячная акция по благо
устройству и посадке зеленых насаждений  
в населенных пунктах региона. Инициатор 
идеи  губернатор Сергей Морозов.  
В Радищевском районе акция действовала  
с 21 августа по 21 октября. 

За это время от мусора очищено более 
тысячи квадратных метров магистральных 
и внутренних дорог. Приведено в порядок 
около 200 тысяч квадратных метров парков, 
скверов, цветников и газонов.

Всего за время прохождения месячника 
проведено три субботника, вывезено 1 550 
кубометров мусора и твердых бытовых отхо-
дов. Ликвидировано 15 несанкционирован-
ных свалок. Отремонтировано и покрашено 
29 урн, установлено 5 новых урн, отремонти-
ровано 50 контейнеров, отремонтировано и 
покрашено 5 контейнерных площадок. 

 Очищены от мусора 33 чердака и подвала. 
Завезено 96 кубометров песка в песочницы, 
покрашено 4 600 метров бордюров. Снесе-
но 200 сухостойных дерева, с начала года 
высажено 3 000 саженцев деревьев и 910 
саженцев кустарников. 

Наиболее заброшенные места в Ради-
щевском районе - несанкционированные 
свалки. Они образуются вдоль дорог, в 
лесопосадках, на окраине самого поселка. 
Силами администрации муниципального 
образования «Радищевский район», орга-
низаций и предприятий эти свалки будут 
ликвидированы. 

к зиМнеМу сезону готоВы
В Новоспасском районе наконецто  
возобновит работу местный физкультурно
оздоровительный комплекс «Олимп». После 
того как здесь произошла авария, связанная с 
электроэнергией, по району пошли не самые 
хорошие разговоры. Но это, как оказалось, 
всего лишь слухи.

По словам директора ФОКа Игоря Злоби-
на, все работы в спортивном центре прак-
тически завершены. Сделан косметический 
ремонт. Уже готов лед, есть свет, работают 
разные секции - хоккея, фигурного катания 
и другие. Как и прежде, на льду ФОКа будут 
организованы массовые катания. Для этого 
в «Олимпе» есть 118 пар коньков, начиная 
от самых маленьких размеров. Кроме этого, 
здесь начнет работу прокат лыж: на сегодня 
всех желающих ждут 38 пар лыж с ботинками 
разных размеров. 

Подготовил Егор НОТТОВ

Алекс МИТРИЕВ

Николаевский район подвел некоторые 
итоги своей работы за девять месяцев с 
начала текущего года.

Главное достижение - прогресс на шесть 
мест вверх по сравнению с прошлым годом 
по основным экономико-социальным по-
казателям. Если в 2014 году район по этим 
показателям был только на 15-м месте (из 
21 муниципального образования), то в этом 
году - уже на девятом месте.

Один из главных прорывов - жилищное 
строительство. Здесь сделан, по сути дела, се-
мимильный шаг вперед, ввод жилья - на целых 
691 процент! Всего в районе в строй введено 
более 11 тысяч квадратных метров жилья. Кро-
ме этого, район может похвастаться цифрами 

в росте поступлений налога НДФЛ (104,2 про-
цента), увеличении поступления инвестиций в 
2,7 раза, росте оборота розничной торговли 
(103,8 процента) и увеличении заработной 
платы. В среднем по крупным и средним 
предприятиям района зарплата составила  
21 152 рубля (103 процента по отношению к 
прошлому году за этот же период).

При всех успехах есть и ряд проблемных 
вопросов. Уровень собираемости плате-
жей у населения всего 93,3 процента, не 
ликвидирована и задолженность по оплате 
труда в ряде местных предприятий: напри-
мер, ООО «Сахо-Агро» задолжало своим 
работникам 732 тысячи рублей.

Но все же плюсов больше. Поголовье 
скота и птицы увеличилось: 3 448 тысяч 
голов крупнорогатого скота (104 процента 
по отношению к 2014 году), птицы - более 

40 тысяч. Растет производительность про-
дуктов в этом секторе: молока на 120 про-
центов (17 186 центнеров), мяса в живом 
весе - 308 центнеров. Также произведено и 
реализовано 265 тысяч штук яиц.

Несмотря на тяжелый год, не все так 
плохо и в сельском хозяйстве. Намолоче-
но 16 555 тонн зерна, собрано картофеля  
25 центнеров, убран подсолнечник с терри-
тории 8 275 гектаров.

Приведено в порядок 26 дорог района 
(всего на сумму в более чем семь мил-
лионов). Заключен двухгодичный контракт 
на ремонт автодороги село Татарский 
Сайман - Тепловка. Устройство трех водо-
пропускных труб под дорогами в районе 
Николаевки позволит сделать кольцевой 
автобусный маршрут «Николаевка - Голо-
вино - Топорнино - Николаевка».

Плюсов больше, чем минусов

как большинство из выпускников сельхоз-
вуза, скорее всего, уедут к себе на родину. 
Между тем молодые профессиональные 
кадры сегодня крайне нужны в регионе, в 
том числе фермерскому движению, участ-
никам которого зачастую для развития не 
хватает специальных знаний.

Чем же привлечь молодых ребят и дев-
чонок? Нельзя сказать, что в УГСХА ничего 
не делают для популяризации сельских 
профессий. По словам ректора сельхоз-
академии Александра Дозорова, они посто-
янно ездят по сельским школам и проводят 
профориентационную работу. Но этого, по 
мнению руководителя, недостаточно, нужна 
единая государственная политика по повы-
шению привлекательности жизни и труда 
на селе у молодежи. И, конечно, не идет 
на пользу сложившийся стереотип, что на 
селе невозможно заработать нормальные 
деньги. Зачастую «гонят» из села детей 
их родители, мол, нужно уезжать отсюда, 
чтобы «потом всю жизнь не горбатиться за 
копейки».

По мнению участников заседания, в 
настоящее время в сфере образования 
проводится спорная политика в трудовом 
воспитании, при которой детей лишают 
возможности попробовать, что такое труд, 
уже в первых классах. Некоторые выпускни-
ки сельских школ за это время даже ни разу 
руки в земле не испачкали. Останется ли 
такой молодой человек в селе? Вряд ли.

Как вернуть молодежь в село?
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Сегодня в УГСХА учатся мо
лодые люди из Узбекистана, 
Таджикистана, Туркмении, 
Армении и Украины.

Алекс МИТРИЕВ

Летом в Ульяновскую 
сельхозакадемию (УГСХА) 
поступили всего…  
27 человек. И это на 
фоне нехватки кадров 
в региональном 
агропромышленном 
комплексе. Как 
привлечь молодежь 
в сельское хозяйство, 
почему эта сфера 
так непопулярна? 
Этим вопросом 
задались депутаты 
Законодательного 
собрания Ульяновской 
области.

слоМать стереотип
Сегодня поступить в УГСХА проще некуда. 

В вузе введена специальная максимально 
упрощенная схема бюджетного набора. По-
ступление происходит по рекомендации ад-
министраций муниципальных образований 
и аграрных предприятий. По существу - это 
зачисление в высшее учебное заведение 
без конкурса на бюджетную форму обу-
чения. Тем не менее на 200 мест нашлось 
всего 27 желающих, по сути дела, по одно-
му человеку из каждого муниципального 
образования региона.

В этих условиях руководство вуза было 
вынуждено в срочном порядке, по согла-
сованию с федеральным Министерством 
образования, принять на обучение моло-
дых людей из Узбекистана, Таджикистана, 
Туркмении, Армении и Украины. Есть также 
поступившие в УГСХА из Республики Татар-
стан и Самарской области.

Экономического эффекта для Ульянов-
ской области от этого не предвидится, так 

акцент  
на Молодежь

Определенные меры госу-
дарственной поддержки на 
селе уже дали положительные 
итоги, в село начали при-

езжать специалисты, но в основном 
- старшего поколения. Молодежи по-
прежнему мало. Необходимо расширять 
меры поддержки, делая акцент именно 
на молодежь.

- Главное - мотивировать человека на 
труд в селе, помогать ему с приобретени-
ем жилья, обеспечить достойный уровень 
заработной платы, создать комфортные 
условия для жизни, в том числе по обе-
спеченности услугами образования и 
здравоохранения. И эту работу надо начи-
нать со школы, с организации профильных 
классов, - считает Борис Зотов, бывший 
председатель ЗСО, а ныне помощник се-
натора Федерального собрания России 
Сергея Рябухина.

По итогам совещания депутаты ЗСО 
решили, что необходимо создать специ-
альную программу поддержки сельской 
молодежи, увеличить из областного бюд-
жета расходы на строительство жилья для 
молодых специалистов (такая работа при 
формировании проекта областного бюдже-
та 2016 года уже ведется).

Кроме этого, депутаты решили на-
править в правительство России свои 
предложения об упрощении некоторых 
процедур, связанных с жизнью молодых 
людей на селе. Например, упростить 
систему постановки в очередь на жилье, 
поддерживать первые три года работы 
дополнительными выплатами.
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В Николаевском районе в этом учебном году 12 школ переведены на самостоятельное обслуживание  ►
котельных, что дало экономию затрат на отопление на 30-40 процентов.

Происшествия
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Люди уводят воду
То есть вода, то нет. Когда недолго, а когда  
и не очень быстро решаются проблемы.  
В таком нерегулируемом графике живут люди 
в поселке Старое Томышево в Новоспасском 
районе.

О проблемах с водой на юге Ульяновской 
области знают все. Мало родников, артези-
анские скважины (до 50 - 60 метров) требуют 
серьезных затрат, не так много в районах 
озер и прудов. Но это нисколько не оправ-
дывает местные власти, когда они заявляют, 
что нет ни денег, ни подходов к воде.

Прокуратура Новоспасского района про-
верила, насколько действительно невозмож-
на подача воды. И удостоверилась, что чаще 
всего подаче воды мешает человеческий 
фактор. Так, правоохранительные органы 
установили, что во второй половине 2015 
года в жилых домах в селе Старое Томышево 
систематически возникают перебои с холод-
ным водоснабжением из-за работы местной 
поставляющей компании.

Как результат, значительное количество 
граждан, в том числе пенсионеров и инва-
лидов, не имели возможности пользоваться 
таким элементарным благом, как водоснаб-
жение, что могло повлечь угрозу их жизни 
и здоровью. В этой связи прокурор Ново-
спасского района возбудил в отношении 
ООО «Жилкомсервис» и его директора 
Юрия Ткаченко дела об административном 
правонарушении, предусматривающем на-
казание в виде крупных штрафов. Проверки 
продолжаются.

взрыв без причин?
Павловский район в последнее время к себе 
приковывает особенное внимание. Тут что ни 
день, то происшествие, как минимум, регио-
нального масштаба.

Не так давно мы писали о пожаре в амбаре 
местного села, потом об отравлении коров, 
и вот теперь почти через неделю - опять ЧП. 
Пожар. Взрыв на газопроводе, что весьма 
большая редкость, если не сказать, что и 
вовсе исключение из правил. Опять же воз-
никает вопрос, а просто ли это так произо-
шло?

По данным спецслужб, 24 октября на тер-
ритории Ульяновской и Пензенской областей 
произошел порыв газопровода. На участке 
газопровода «Уренгой - Новопсков». Угрозы 
населению нет. Для ликвидации последствий 
происшествия от МЧС были привлечены че-
тыре единицы техники и 10 человек личного 
состава. Ночью 25 октября было ликвидиро-
вано открытое горение. Вроде бы все хоро-
шо, но по вопросам, в чем причины и кому 
(возможно) это выгодно, расследование 
продолжается.

разбавиЛа срок ацетоном
Жительница села Коптевка (Новоспасский 
район) нашла способ зарабатывать деньги на 
ровном месте. И, как думала, никто об этом не 
узнает. Но не тут-то было.

Как выяснилось в ходе следствия, в начале 
июля текущего года у Любови С. возникла 
идея по реализации фальсифицированной 
алкогольной продукции с целью извлечения 
финансовой выгоды. Для этого она в селе 
Коптевка у случайного лица приобрела спир-
тосодержащую жидкость, не отвечающую 
требованиям безопасности жизни и здоро-
вья потребителей, в пятилитровой емкости 
за 700 рублей. Потом эту жидкость дама у 
себя дома разбавила водой на более мелкий 
формат, а уже позже реализовала по цене 
100 рублей за литр.

Дальше - больше. Следствие выяснило, что 
Любовь С. не только продавала разбавленный 
напиток, но еще и добавляла в него ацетон! В 
концентрации, которая делала ее опасной для 
здоровья и жизни потребителя. Уголовное 
дело направлено в Новоспасский районный 
суд для рассмотрения по существу.

Подготовил Егор НОТТОВ

Егор НОТТОВ

Уже десять лет подряд команда юных 
лесников Старокулаткинской школы 
под названием «Лом» попадает в число 
победителей регионального этапа 
Всероссийского конкурса «Подрост». Не 
изменили ребята приятной традиции и в 
этот раз - они вновь лучшие.

Всероссийский конкурс «Подрост» - 
ежегодное мероприятие, проходящее под 
неизменным лозунгом:«За сохранение 
природы и бережное отношение к лесным 
богатствам». В нем участвуют сотни учеб-
ных заведений со всей страны. В этом году 
участвовало 191 учебное заведение. Цель 

конкурса - поддержка инициатив школь-
ников по лесной экологии, лесоводству и 
методам защиты леса.

В конкурсе могут соревноваться обу-
чающиеся образовательных учреждений 
общего, начального профессиональ-
ного, среднего профессионального и 
дополнительного образования детей в 
возрасте от 14 до 18 лет (на период про-
ведения финала), а также руководители 
детско-юношеских объединений эколого-
лесохозяйственной направленности 
образовательных учреждений России - 
педагогические работники, специалисты 
лесного хозяйства и природоохранных 
организаций. Студенты профессиональ-
ных образовательных организаций, обу-
чающиеся по специальностям, не связан-

ным с лесотехническим профилем, могут 
участвовать в номинациях «для учащихся». 
На очередном конкурсе, который пройдет 
весной 2016 года, будут представлены и 
ульяновцы.

На региональном этапе отличились 
старокулаткинские юные лесничие. Они 
заняли первое место в номинации «Школь-
ное лесничество в условиях модернизации 
образования». В личном зачете Динара 
Узбекова заняла второе место, представив 
свою работу на тему «Экология лесных 
животных». В этой же номинации еще одно 
призовое место (третье) за участником 
команды «Лом» - отличилась Элина Зимну-
рова. А вот работа Булата Бекетова и вовсе 
рекомендована на участие во Всероссий-
ском конкурсе «Подрост».

Юные защитники леса

16 проектов. На их реализацию из регио-
нальной казны выделены средства в размере  
22 миллионов 843 тысяч рублей. Обл-
бюджет субсидировал проекты суммой  
в 11,953 миллиона; местные бюджеты вы-
делили 4,497 миллиона; население помогло 
тремя миллионами, а за счет прочих ис-
точников внебюджетного финансирования 
было получено 3,397 миллиона.

ундоры впереди всех
Все проектные работы велись под кон-

тролем регионального минфина. По словам 
министра Екатерины Буцкой, первым делом 
во всех муниципальных образованиях была 
проведена серия семинаров, где обсужда-
лось дальнейшее сотрудничество. Далее 
было подготовлено типовое соглашение о 
предоставлении субсидий из областного 
бюджета на реализацию местных инициа-
тив. Все соглашения были заключены до 
19 июня. «Со стороны министерства все 
обязательства были выполнены в полном 
объеме и точно в срок», - заверила Екате-
рина Буцкая.

Представители министерства постоянно 
выезжали на места и контролировали ход 
реализации проектов. Нарушений, к сожале-
нию, было предостаточно, в том числе и при 
соблюдении баланса софинансирования.

Пока не обеспечены софинансированием 
со стороны населения в денежной форме 
Инзенское, Карсунское, Октябрьское и Чер-
даклинское городские поселения. Наруше-

ния в софинансировании прослеживаются 
также у Коромысловского, Среднеякуш-
кинского, Новомалыклинского поселений. 
Всем предписано до 1 ноября исправить 
ситуацию. Если этого не произойдет, то 
средства, выделенные из областного бюд-
жета, придется вернуть назад.

Но не везде так плохо. Есть и «ударники». 
Одним из них стало Ундоровское сельское 
поселение с ремонтом своего ДК. 

- Было заключено соглашение о софинан-
сировании в размере 519 тысяч рублей. С 
нашей стороны основным было обеспечить 
софинансирование со стороны населения, 
поэтому подошли мы очень ответственно: 
информацию о проекте опубликовали в 
местной газете, направили во все ундоров-
ские учреждения. На всех мероприятиях 
пропагандировалась эта тема. В результате 
нам удалось собрать 113 тысяч рублей. На 
данный момент нам осталось оформить зал 
и приобрести недостающее оборудование, 
- отчитался глава Ундоров Закарий Измай-
лов. Открытие Дома культуры планируется 
в начале зимы.

сПравка «НГ»
На 2016 год на проекты местных инициатив из 
областного бюджета планируется выделить 
62 миллиона рублей, что в пять раз превыша-
ет финансирование текущего года. Хороший 
стимул для жителей поселений побороться за 
воплощение своих идей в жизнь.

Проблемы  
местных инициатив

Алекс МИТРИЕВ

Народ берет инициативу в свои 
руки, придумывая различные 
проекты по благоустройству 
своих населенных пунктов. 
Региональная власть идет 
навстречу, выделяя приличные 
средства из областного бюджета 
для внедрения в жизнь лучших 
идей. В конце прошлой 
недели были подведены 
промежуточные итоги 
реализации проектов.

по сЛедам сунгура
Одним из первопроходцев проекта «На-

родные инициативы» считается знаменитый 
поселок Троицкий Сунгур в Новоспасском 
районе. Не отстает в известности и поселок 
Октябрьский в Радищевском районе. Мест-
ные жители сами восстановили парк, обору-
довали спортзал, отремонтировали эстраду в 
старом парке. В этом же году жители поселка 
решили создать площадь Народной славы 
перед местным ДК. На ней они хотят возро-
дить фонтан, разбить аллею молодоженов.

Напомним, что проект поддержки местных 
инициатив жителей сельских населенных 
пунктов в сфере развития муниципальных 
образований стартовал в конце 2014 года 
по решению губернатора Сергея Морозова. 
Смысл проекта в том, что общественность 
поселений сама решает, что им необходимо 
построить, отремонтировать, сделать в пер-
вую очередь. Готовится соответствующий 
проект, в котором просчитывается, сколько 
в реализацию вложит муниципальный 
бюджет, сколько - сами граждане, 
а сколько останется на долю об-
ластной казны. Софинансирование 
хоть и единственное, но обяза-
тельное условие участия.

Всего на конкурс в этом году 
было выдвинуто 47 проектов. 
Наиболее активными участника-
ми конкурса стали Чердаклинский 
район, который представил девять 
проектов, Кузоватовский район - 
шесть проектов, Майнский район 
- пять народных проектов, Ульянов-
ский, Радищевский, Вешкаймский и 
Барышский районы - по три проекта. 
В финал вышли и стали победителями  

На реализацию 16 местных 
инициатив выделено более 
23 миллионов рублей.
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В Зерносовхозской школе провели литературный вечер. Его посвятили 145-летию Ивана Бунина:  ►
читали стихи, рассказывали о жизни и творчестве.
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Плюс шестьдесят доноров
В Новомалыклинском районе  
прошел день донора.

Более шестидесяти человек пришли в 
больницу, чтобы сдать кровь. Но, естественно, 
сначала проверяли здоровье каждого желаю-
щего. Добровольцы заполнили «Анкету доно-
ра», посетили врача-терапевта, прошли про-
цедуру электрокардиографии, сдали анализы 
на выявление группы крови. Только после всех 
проведенных процедур, которые показывали, 
может ли человек сегодня быть донором, он 
отправлялся в кабинет забора крови.

ФлюорограФия с доставкой
Со 2 по 16 ноября в Новомалыклинском 
районе будет работать передвижная флюо-
рографическая установка. Аппарат приедет в 
тринадцать сел и просветит около двух тысяч 
людей за эти две недели.

По плану, медицинская акция начнется в са-
мом отдаленном селе, Старой Тюгальбуге. Два 
первых дня флюорограф будет там. Третьего 
же числа заедет в Вороний Куст. С четвертого 
по пятое проверять будут жителей Новочерем-
шанска. В следующие два дня обследование 
смогут пройти люди из Среднего и Старого 
Сантимира. На Станции Якушка флюорограф 
побывает девятого ноября, в Новой Бесовке 
десятого. Следующими в очереди стоят Аб-
дреево и Высокий Колок. Жители Верхней, 
Средней и Нижней Якушки смогут сделать 
флюорографию тринадцатого, четырнадцатого 
и пятнадцатого числа соответственно. Завер-
шится акция 16 ноября в Новой Малыкле.

Чистота в циФрах
Два месяца в Мелекесском районе регулярно 
проходили субботники.

 23 октября прошла заключительная для 
этой осени генеральная уборка сел. Сель-
чане говорят, что подготовили улицы к зиме. 
Чтобы снег падал не на мусор и сделал 
землю действительно чистой, а не создал 
видимость. Также благоустроили Народные 
парки. Если говорить о работе в цифрах, 
очистили 77 тысяч квадратных метров ма-
гистралей и внутриквартальных дорог, 21 
квадратный метр газонов и цветников, вы-
везли 120 кубометров мусора и снесли 21 
сухостойное дерево. Большой субботник 
прошел в Мулловке, Новоселках, Тиинске, в 
селе Аллагулово и деревне Аврали.

Чье село луЧше?
В Мелекесском районе провели сравнитель-
ный анализ сельских поселений и выбрали 
самое благоприятное с точки зрения эконо-
мического и социального развития. 

Исследование по итогам первого полуго-
дия провели специалисты районного управ-
ления экономического развития. Поселения 
оценивали по семнадцати показателям. 
Лучшим оказалось Мулловское городское 
поселение. Там сократилось число оформ-
ления разводов, снизился уровень безрабо-
тицы, уменьшились недоимки по налогам и 
увеличился показатель ввода жилья. 

В аутсайдерах - Тиинское сельское посе-
ление. Все из-за большого числа разводов, 
высокого уровня подростковой преступности. 
Люди здесь плохо платят налоги и коммуналку. 
Также минус поселение получило за «негатив-
ное воздействие на окружающую среду». 

готовь гараж осенью
Специальная комиссия на минувшей неделе 
проверила сельхозпредприятия Мелекесского 
района, правильно ли поставлена на зимнее 
хранение техника и подготовлены ли мастер-
ские и гаражи к зиме. 

Специалисты отчитываются, что не-
обходимый ремонт выполнен, все узлы, 
рабочие органы и механизмы комбайнов и 
тракторов обработаны консервирующим 
составом, техника поставлена на хранение 
на соответствующих подставках. Процесс 
постановки сельскохозяйственной техники 
выполнен на 80 процентов с соблюдением 
всех необходимых правил. 

Подготовила Евгения ШЕПЕЛЕВА

на своих харЧах
Для учебного заведения это более чем 

серьезный возраст. Особенно учитывая все 
пертурбации конца 90-х годов. Училище 
не просто выжило, но и остается до сих 
пор одним из флагманов специализиро-
ванного обучения в России. Выходцы из 
стен образовательного заведения сегодня 
трудятся от Сахалина до Калининграда. 
Прошли школу техникума заместитель гу-
бернатора Александр Якунин; руководитель 
ундоровской «Волжанки» Михаил Горшков; 
Герой Советского Союза, знаменитый 
генерал-майор Великой Отечественной 
войны Георгий Захаров; бывший начальник 
уголовного розыска Самарской области Ге-
оргий Князькин; депутат Государственного 
Совета Удмуртской Республики, заслужен-
ный работник жилищно-коммунального хо-
зяйства России Камил Коняров; директора 
нескольких нынешних сельхозпредприятий 
и так далее. Окончил училище и нынешний 
директор техникума Владимир Тигин, еще 
не так давно возглавлявший Мелекесский 
район. Между прочим, Тигины - династия, 
14 представителей которой в разные годы 
учились именно в Рязановском училище.

- Я закончил учиться в 1974 году, - вспо-
минает руководитель техникума. - Тогда мы 
гремели на всю страну, к нам приезжали 

учиться со всех концов Союза. Я очень 
рад, что и сегодня наш техникум не про-
пал. С 2012 года он стал региональным, 
мы находимся на обеспечении областного 
бюджета. Но при этом хочу отметить, что 
у нас сохранилась собственная производ-
ственная база. Около трех тысяч гектаров 
земли мы обрабатываем своими силами, 
у нас есть около 700 голов скота, мы еже-
годно надаиваем почти 1 000 тонн молока, 
собираем пять тысяч тонн зерна. Наше 
заведение само обеспечивает себя про-
дуктами. Вряд ли кто еще в регионе, да и в 
ПФО может таким похвастаться.

К сожалению, времена меняются, моло-
дые люди рвутся к престижным, новомод-
ным профессиям. Если когда-то в Рязанов-
ском училище было около 1700 учащихся, 
плюс 1300 заочников, то сегодня по обоим 
направлениям - всего коло 500 человек. Но, 
как сказал Владимир Тигин, около трети их 
выпускников все-таки остаются в отрасли и 
в том числе и в Ульяновской области. 

имени директора
Судьба техникума неразрывно связана 

с историей страны. Начиналось все в 1925 
году с обычной сельскохозяйственной 
школы. Любопытно, что открыта она была 
в бывшем поместье графа Орлова. В 1930 
году школа была переименована в сель-
скохозяйственный техникум свиноводства 
и ветеринарии. В связи с нехваткой спе-
циалистов в животноводстве с 1935 года 
техникум становится зооветеринарным, 
ведущим в Поволжье. С 1942-го по 1944 
год во время эвакуации на базе техникума 
развернул работу Воронежский зооветери-
нарный институт. В 1964 году Рязановский 
техникум механизации реорганизован в 
совхоз-техникум. С 1996 года в учебном 
заведении организована подготовка тех-
нологов хлебопекарного и макаронного 
производства, а с 2003 года - техников-
технологов по специальности «Технология 

хлеба, кондитерских и макаронных из-
делий, с 2000 года техникум осуществлял 
подготовку юристов по специальности 
«Правоведение». 

За весь период существования техникума 
руководство осуществляли 14 директоров. 
Большой вклад в укрепление и развитие 
техникума внесли директора: Валентин 
Ермохин, Георгий Петров, Леонид Чеченев, 

Владимир Барышев, Александр Самойлов. 
Особенно расцвело училище во времена Ба-
рышева, когда не только в техникуме, но и в 
самом поселке Рязанов было решено много 
социальных проблем. К сожалению, Влади-
мир Авраамович, руководивший техникумом 
в 1960 - 1964 и 1980 - 2006 годах, не дожил 
до юбилея. Он умер 17 октября. Все собрав-
шиеся помянули минутой памяти ушедшего 
руководителя, а чуть позже заместитель 
председателя Законодательного собрания 
Ульяновской области Игорь Тихонов сооб-
щил о том, что по решению губернатора Сер-
гея Морозова Рязановскому техникуму будет 
присвоено имя Владимира Барышева, а на 
территории училища установят его бюст. 

А еще техникум недавно обзавелся 
трактором нового поколения, который ему 
подарило региональное министерство 
сельского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов. В перспективе, по словам Игоря 
Тихонова, будет решен вопрос о предо-
ставлении техникуму всех льгот, как для 
сельхозпроизводителей. Все это говорит 
о том, что техникум и дальше будет ковать 
кадры для сельского хозяйства, отрасли - 
кормилицы населения.

Дмитрий ЧУРОВ

Одному из самых  
старейших училищ 
среднего  
профессионального 
образования в стране - 
сельскохозяйственному 
техникуму в поселке 
Рязаново (Мелекесский 
район) -  
исполнилось 90 лет.

Кузница кормильцев страны

Сегодня в техникуме обуча-
ются около 500 студентов  
со всего Поволжья.

Учат Родину защищать
Саша КРАМЕР

Начался осенний призыв. Первые десять 
димитровградцев уже отправились к 
месту службы - в Западный военный 
округ. Остальные, а это двести тридцать 
один призывник, пройдут службу почти 
во всех видах войск на всей территории 
России.

«Как люди говорят, армия людей ме-
няет. Хочу сам убедиться в этом. Вдруг и 
меня поменяет? Выучка там, строгость. 
Чтобы это все было. Не так, как уходишь 
сейчас», - говорит призывник Геннадий 
Загорнов. Он из тех, кто отправляется 
служить добровольно и даже с охотой. Для 

новобранцев в этом году есть приятные 
нововведения. Например, в этом году 
впервые призывникам выдадут повсед-
невную форму одежды. Она более удобна 
и практична. По прибытии в часть выдадут 
и полевую форму - камуфляж.

Месячник «Призывник» проходит и в 
школах Димитровграда. Воспитать па-
триотические чувства в детях, подготовить 
их к началу военной службы должны спе-
циальные классные часы, посвященные 
службе в армии. Например, на них школь-
ники будут встречаться с ветеранами Ве-
ликой Отечественной войны, ветеранами 
локальных конфликтов, военнослужащими, 
уволенными в запас. Эти люди расскажут, 
что такое настоящая армия. Также будут 
проводиться уроки мужества, посвящен-

ные дням воинской славы и праздничным 
датам, открытые уроки по основам воен-
ной службы в 10 - 11-х классах. Морально 
готовить будут и родителей. Запланирова-
ны родительские собрания на тему «Под-
готовка к службе в армии». 

Ученики старших классов принимают 
участие в соревнованиях по военно-
прикладной подготовке. Будущие при-
зывники участвовали в школьном этапе 
Всероссийской олимпиады школьников 
по теме «Основы безопасности жизне-
деятельности». Сотрудники военного 
комиссариата проводят  беседы по 
военно-профессиональной ориентации: 
рассказывают о профессии военного,  
о  правилах поступления в  военные  
учебные заведения.
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В Димитровграде открылась выставка «Рожденные в СССР». Вернуться в прошлое можно,  ►
посетив музей в здании бывшего военкомата.

Происшествия
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В большом хозяйстве есть даже дикие кабаны.
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На таких земля и держится…
Ванда АИСОВА 

Корреспондент «НГ» побывала 
в гостях у фермера и узнала, за 
что дают гранты. 

Еще на подъезде к фермерскому хозяй-
ству в Лесной Васильевке Мелекесского 
района на ум все время шла сказка «Кот в 
сапогах», особенно ситуация, когда прин-
цесса с отцом едет в карете мимо много-
численных угодий и все спрашивает, кто 
их владелец. Здесь речь идет, конечно, не 
о маркизе Карабасе, а о вполне себе на-
стоящем русском крестьянине - Василие 
Сентягаеве, который посреди голого места 
создал свое большое хозяйство.

- Что ж вы как долго ко мне ехали? Я уж 
тут больше двенадцати лет тружусь, уже 
и дом построил, и детей вырастил, и сад 
из двух тысяч яблонь посадил, - улыбаясь, 
встречает гостей Василий Викторович. - Ну 
идемте, покажу свое хозяйство.

Пришел на землю из города 
В свое время имя Василия Сентягаева в 

Димитровграде знали многие. Первый в го-
роде предприниматель держал колбасный 
цех и три цеха выпечки. Был и свой ресто-
ран, в который с удовольствием заглядыва-
ли многие известные артисты-гастролеры. 
А потом начали появляться другие предпри-
имчивые товарищи, появилась конкуренция 
- отдал все производство в аренду и ушел, 
как говорится, «в деревню».

- Всегда чего-то своего не хватало, у 
меня было здесь подсобное хозяйство для 
колбасного цеха, но решил землей занять-
ся. И вот практически на голом месте, начав 
с трех сотен гектаров земли (сейчас уже 
три тысячи гектаров), освоили эти места, 
вырубили леса и ведем хозяйство, - рас-
сказывает Василий Викторович.

Хозяйством можно гордиться по праву: 
шутка ли, держать более 300 голов коров 
голштинской породы, 200 овец, диких каба-
нов, и это не считая мелкой живности - кур, 
кроликов, перепелок и прочих птичек, есть 
даже красавцы павлины. На территории 
четыре пруда с рыбой, пасека на 50 ульев, 
из которых совсем недавно качали мед - по 
фляге из каждого.

В местных прудах водится всякая рыба - 
сазан, карп, щука, толстолобик, белый амур, 
лещ и даже сом. Прямо на наших глазах фер-
мер вытащил большую сетку с карасями. 

- К нам на рыбалку многие приезжают, гово-
рят, что тут посидели, там посидели, а здесь 

всегда клюет, - смеется Василий Викторович. 
- Поставят палатки на берегу и отдыхают.

Места и правда сказочные - есть где душе 
разгуляться, красота вокруг, лавочки, сто-
лики. А один из прудов охраняет настоящий 
кот ученый из пушкинской сказки, сидящий 
на цепи под деревом.

не надо лениться 
О людях, работающих в большом хозяй-

стве, Василий Викторович заботится, как 
родной отец. Кого-то закодировал, кому-то 
из хороших работников жен подыскивает, 
чтобы не пропивали зарплату. В селе вме-
сто парочки обычных фонарей поставил 
несколько светодиодных ламп - чтобы вся 
улица была освещена. Сельчане же уже 
давно знают успешного соседа, при встрече 
рассказывают о своих успехах, берут с него 
пример. Да и продукция, которую привозят 
на продажу из фермерского хозяйства, на 
ярмарках расходится влет - люди за столь-
ко лет уже запомнили, что все качественное 
и натуральное.

Сам Василий Викторович, слегка смуща-
ясь, утверждает, что нечего его перехвали-
вать. Говорит, нужно работать.

- Конечно, люди видят, что растениевод-
ством заниматься выгоднее и проще - не 
надо поднимать себя с утра рано. Урожай 
убрал, посеял, и ты полгода свободен, а 
здесь каждый день приходится трудиться, - 

рассказывает Василий Сентягаев. - Не надо 
лениться, а люди-то изленятся без работы…

Больше всего переживает фермер о том, 
что не хватает на селе простых работяг-
крестьян, не жуликов и не пьяниц. Считает, 
что представители некоторых профессий 
просто вымерли.

- Вот взять пастухов, ведь ни одного не 
осталось уже. Они, бывало, раньше идут 
пасти только если за бутылку, так и спились, 
- горюет Василий Викторович. - Везде все 
сами с женой, везде свой глаз нужен. Ра-
ботники приехали строить коровник, так я 
сам с крыши не слезаю. Мало кто работает 
по специальности. Я вот вроде все себе за-
работал, а все неймется. Говорят, есть люди 
- алкоголики, а есть трудоголики. Причем 
ведь родился в городе, жили в доме, но хо-
зяйства не держали - всему сам научился. 

своих кормить 
Сейчас в большом хозяйстве полным 

ходом идет реконструкция коровника на 
200 голов молочного стада. Планируется, 
что там будет теплое помещение, новые 
ворота, коврики, все процессы полностью 
механизируют - бесконтактная дойка, 
кормораздатчик, навозник. К зиме все 
работы должны быть закончены. Под эти 
цели Василий Викторович выиграл недавно 
грантовый конкурс, причем все средства из 
него уже освоены. 

- А дальше подумаем, может, сделаем хо-
роший сырок, мини-цех, чтоб сосисочки были 
свои, такое простое производство - своих 
кормить, близких кормить, кто себя любит, 
уважает, из натурального мяса, из хорошего, 
чистого молока - вот дальше такая задача у 
нас. Вот приведем здесь все в идеальный по-
рядок - можно и переработку наладить, напри-
мер, то же молоко в пакеты разливать - люди 
будут знать, что это чистое, хорошее молоко, 
- делится своими задумками фермер.

Еще Василий Сентягаев мечтает получить 
в очередной раз хороший результат, приоб-
рести технику, поправить дорогу, асфальт 
положить - сделать лучшие условия для 
жизни, для работы, для быта. Словом, пла-
нов у фермера из Лесной Васильевки гро-
мадье, а работы, уж как водится на земле, 
непочатый край.

Заслуги Василия Сентягаева отметил губернатор Сергей Морозов, 
 сказав, что остальным, мол, пример надо брать с человека,  
который пришел на землю из города и многого добился.  
«Вот на таких людях земля и держится», - сказал Сергей Иванович.

Больше всего переживает 
фермер о том, что не хвата-
ет на селе простых работяг.

вор с тоПором
Полицейские задержали мужчину с топором  
и проводами. Подозрительного человека  
с этими предметами заметили сотрудники 
вневедомственной охраны, когда  
патрулировали свой маршрут. 

Задержанным оказался двадцатидвухлетний 
димитровградец. Он признался, что электри-
ческие кабели похитил с территории одного из 
городских предприятий. Сумма причиненного 
предприятию ущерба составила примерно две 
с половиной тысячи рублей. Отягчающим об-
стоятельством, как выяснилось, стало то, что 
раньше молодой мужчина уже привлекался к 
уголовной ответственности. Решается вопрос 
о возбуждении уголовного дела.

Прятал наркотики в себе
К четырем годам лишения свободы пригово-
рили жителя Димитровграда за приобретение 
и хранение наркотиков. Мужчина перевозил 
героин в собственном желудке. Подробности 
сообщает портал «Три сосны».

Тридцать один грамм героина, расфасо-
ванного в пакетики, мужчина приобрел в 
Москве. Часть упаковок спрятал в одежде, а 
остальное проглотил. Наркоглотателя взяли 
на вокзале в Димитровграде. Доставили в 
больницу. «После проведения медицинских 
манипуляций с его согласия наркотиче-
ское средство было изъято. В дальнейшем 
следственным отделом УФСКН России по 
Ульяновской области было возбуждено уго-
ловное дело по признакам преступления, 
предусмотренного частью второй статьи 228 
УК РФ», - комментирует заместитель про-
курора города Владимир Мулунов.

рухнула стена
В деревне Аврали Мелекесского района 
произошло чрезвычайное происшествие - 
обвалилась стена строящегося дома. 

Оказалось, что трое рабочих, которые воз-
водили объект, подкопали одну из стен для 
внесения каких-то конструктивных измене-
ний. Однако расчет оказался неверным. Сте-
на обрушилась прямо на одного из рабочих. 
Его доставили в больницу и диагностировали 
вывих ноги.

сбили Пьяного Пешехода
В Димитровграде водитель сбил пьяного  
пешехода и скрылся с места ДТП. Это произо-
шло в субботу утром на улице Курчатова. 

Пострадал сорокалетний мужчина. Вот 
какие предварительные данные сообщают 
в ГИБДД Ульяновской области: водитель, 
управляя неустановленным автомобилем, 
сбил пешехода, который шел в попутном 
направлении. Пешеход был в состоянии ал-
когольного опьянения, он получил травмы.

Интересно, что двумя днями ранее в Димит-
ровграде проходило заседание транспортной 
комиссии. Обсуждался как раз вопрос безо-
пасности пешеходов. Как сообщил инспектор 
ГИБДД Дубровский, за прошедшие девять 
месяцев этого года по городу зафиксировано 
15 случаев наезда транспортных средств на 
пешеходов, причем это на зебрах. В прошлом 
году на них пострадали всего пять человек. 
Инспектора ГИБДД называют несколько 
причин увеличения количества дорожно-
транспортных происшествий на пешеходных 
переходах и вблизи них. В частности, это 
отсутствие ограждений, искусственных до-
рожных неровностей («лежачих полицейских», 
которых, кстати, стало меньше в городе после 
летнего капитального ремонта магистральных 
дорог). Среди причин также стертая разметка 
на асфальте и пренебрежение водителями 
режима ограничения скорости.

Подожгли дом
В пятницу около пяти утра произошел пожар  
в селе Ерыклинск Мелекесского района. 

В результате поджога загорелся дере-
вянный рубленый жилой дом с пристроем. 
Строение полностью уничтожено огнем, обо-
шлось без пострадавших. Об этом сообщает 
региональное ГУ МЧС.

Подготовила Евгения ШЕПЕЛЕВА
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1 декабря в Инзенский район из Жадовского мужского монастыря будет перевезена   ►
икона святой Матроны Московской. Сколько времени она будет в Инзе, станет известно позже. 

Владимир Шкунов надеется, что 
храм оживет.
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Анненкова. Он упоминается в произведении 
Александра Дюма «Учитель фехтования». 
Отношение к нему имели и другие исто-
рические личности. Так что храм может 
стать еще и местом историко-культурного 
паломничества. 

- На западе Ульяновской области 
довольно много религиозных и исто-
рических достопримечательностей: 
Жадовский монастырь, храмы в Ба-
зарном Сызгане и Пятине. Не было 
желания создать межрайонный тури-
стический маршрут?
- Несколько лет назад я разработал 

туристический маршрут «Золотое кольцо 
Малинового края». Он включает в себя 
посещение всех пунктов, связанных с име-
нами наших выдающихся земляков. Это и 
Троицкое - родина поэта Дмитрия Озноби-
шина, Никулино - ныне не существующее 
село, родина прабабки Анны Ахматовой 
Прасковьи Ахматовой. Проломиха - место, 
где пять последних лет в России провел 
поэт и писатель Николай Огарев. И таких 
мест очень много. В прошлом году я издал 
литературный атлас Инзенского края, где 
есть все эти имена. Можно сказать, мы 
прошли первый этап - выявление известных 
имен, связанных с Инзенским районом, 
выявление интересных мест. Второй этап 
- это создание необходимой придорожной 
инфраструктуры. Сейчас это делается. До 
конца нового года в Инзе должна появиться 
новая гостиница. Мы ведем переговоры с 
инвесторами насчет создания придорож-
ной инфраструктуры. Два года подряд при 
поддержке губернатора району выделяются 
деньги на восстановление и ремонт дорог. 
В некоторых селах сейчас полностью вос-
становлено дорожное полотно. 

И третий этап - выход на сотрудниче-
ство с туроператорами, работающими в 
Среднем Поволжье. 

Поэтому я считаю, что это вполне ре-
ально. 

- Информацию о восстановлении хра-
ма мы нашли в вашем «Твиттере». Вы 
вообще очень активны в соцсетях.

- Мое глубокое убеждение - нормальные 
отношения между властью и гражданским 
обществом могут быть тогда, когда власть 
открыта. Когда люди пользуются не слухами 
и сплетнями, а получают информацию из 
первоисточника. К тому же если районная 
газета выходит раз в неделю, то актуаль-
ность информации теряется. Телевидение 
в Инзе сейчас находится в стадии воз-
рождения, радиокомпании сотрудничают 

с нами не так, как хотелось бы. Поэтому 
социальные сети на сегодняшний день - 
это единственный механизм, который по-
зволяет дойти до людей. Ими пользуются 
сейчас многие, и не только молодые люди. 
К тому же много инзенцев живут в Ульянов-
ске и других городах, им интересно, что 
происходит на малой родине. У них же нет 
доступа к нашей районной газете. За то, 
что я пишу в «Твиттере», многие говорят 
мне спасибо. 

- Как вы успеваете так много: быть 
главой района, руководить филиалом 
вуза, заниматься восстанавлением 
храмов, писать книги?
- Не знаю, иногда сам удивляюсь. Навер-

ное, у меня не 24 часа в сутках, а немного 
больше. Или просто рационально исполь-
зую свое время. Я считаю, пока Бог дает 
здоровье, нужно успевать делать все и как 
можно больше. 

Справка «НГ»
Владимир Николаевич Шкунов - глава 
Инзенского района, директор Инзенского  
филиала УлГУ,  доктор исторических 
наук, доктор педагогических наук, автор  
краеведческих монографий.

Малиновый звон 
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Храм в Пятине был самым большим храмом Симбирской губернии  
за пределами Симбирска. В него вмещались 5 000 человек.  
На сегодня в Ульяновской области храмов такого размера нет. 

Иван СОНИН

Храм Живоначальной Троицы  
в селе Пятино Инзенского 
района решено восстановить.  
Об этом первым в своем 
«Твиттере» сообщил глава 
муниципального образования 
Владимир Шкунов. 

Поводом поехать в Инзу и поговорить с 
главой района Владимиром Шкуновым ста-
ло его сообщение в «Твиттере». Поэтому мы 
и отправились расспрашивать Владимира 
Шкунова о том, почему решили возродить 
храм, кто это будет делать. И про другие 
вопросы не забыли. 

- Владимир Николаевич, почему вдруг 
взялись за восстановление храма? 
Ведь многие говорили, что это дело 
безнадежное?
- Наверное, это все-таки не вдруг. Вни-

мание к храму было всегда, даже в годы 
советской власти. А сейчас оно тем более 
усилилось. Этот храм почитаем не только 
местными жителями, но и людьми из дру-
гих регионов. Очень много паломников 
приезжают из Самарской области. У них 
какое-то особое, даже более теплое, чем 
у жителей Ульяновской области, отноше-
ние к старцу Максиму Пятинскому. Много 
едет людей из Мордовии, из Чувашии. И 
люди стремятся сюда не просто, чтобы по-
смотреть, а потому, что многие из тех, кто 
обращался с молитвой к старцу Максиму, 
действительно получили помощь. Сейчас 
идет сбор документов для предоставления 
их в Священный синод для последующей 
канонизации старца Максима. 

А мысль о восстановлении храма воз-
никала не раз. Недавно наши земляки из 
Москвы, Тольятти, Самары - фамилии я 
пока не называю - решили объединить 
усилия и возродить храм. Проведение 
работ предполагается в два этапа. Пер-
вый - консервация окон, дверей, куполов, 
необходимая для того, чтобы сохранить 
оставшиеся внутри уникальные фрески, 
предотвратить влияние осадков. У нас уже 
таким же образом законсервирован храм в 
селе Городищи.

Второй этап - это постепенное восста-
новление. Затраты, конечно, потребуются 
большие. Понимая, что даже после восста-
новления за храмом нужно будет кому-то 
следить, мы поднимаем вопрос о создании 
в Пятине монашеской общины. Жители са-
мого села, в котором сейчас живут менее 
200 человек, содержание этого храма не 
потянут. 

Храм интересен и с исторической точки 
зрения. Его ведь строила мать декабриста 

Могила Максима  
Пятинского находится  
у восточной стены храма.

Ты нужен!
Барышские активисты-общественники  
провели акцию, посвященную теме, которая 
уже много лет не теряет актуальность, -  
самовольному уходу детей из дома.

Подростки, которые обижаются на родите-
лей, педагогов, сверстников, отправляются 
в неизвестность, и иногда это приводит к пе-
чальным последствиям. Чтобы таких случаев 
было меньше, представители барышской 
молодежной организации «Актив» провели 
флешмоб под названием «Ты нужен». К ак-
ции присоединились артисты танцевального 
ансамбля «Анюшка» и представители волон-
терского клуба «Данко». Разделились на две 
группы. Одни проводили акцию в центре Бары-
ша, а вторые - возле здания швейной фабрики. 
Молодые люди танцевали и раздавали инфор-
мационные буклеты подросткам и взрослым. 
Для последних в проспектах была информация 
о том, как избежать конфликта с детьми, как 
найти с ними общий язык, как не довести до 
того, чтобы подросток сбежал из дома.

Организаторы акции надеются, что их 
работа не прошла бесследно и она поможет 
взрослым и подросткам найти общий язык в 
критических ситуациях.

КонфеТу - на сигареТу
Представители Инзенского отделения  
Российского союза молодежи вышли  
на улицы областного центра с благой целью - 
принять участие в антитабачной кампании.

Для этого активисты запаслись конфета-
ми, на которые и предлагали курильщикам 
поменять сигареты. Желающих отказаться 
хотя бы от одной «никотиновой соски» на-
шлось немало. Причем кто-то предпочел 
бросить в заветный пакет не одну сигарету, 
а целую пачку.

Поддержали молодежных активистов и 
некоторые городские предприниматели. Так, 
в одном из магазинов в течение часа не про-
давалась табачная продукция. Вместо нее 
покупателям предлагали приобрести все те 
же сладости. Не все посетители-курильщики 
пошли на такой шаг, но кто-то все-таки пред-
почел поменять яд на сладость.

Дыши, мальчиК
В середине октября в Ульяновске состоялось 
очередное заседание комиссии по адресной 
помощи под председательством губернатора 
Сергея Морозова. Одним из обсуждавшихся 
на заседании вопросов стала беда,  
случившаяся с 12-летним мальчиком  
Никитой Л. из Кузоватова.

В мае у него начала прогрессировать 
болезнь, которая привела к тому, что у маль-
чика практически полностью пропали слух 
и голос. Но самым страшным стало то, что 
он начал терять способность дышать без 
аппарата искусственного дыхания. Никиту 
положили в Ульяновскую областную детскую 
клиническую больницу, где подключили 
к стационарному аппарату. Чтобы он мог 
вернуться к себе домой, требуется такое же 
оборудование, только переносное. Вот толь-
ко стоимость его - около 400 тысяч рублей. У 
семьи мальчика таких средств не было.

Но мир не без добрых людей. 270 тысяч 
рублей было собрано в Кузоватовском 
районе - часть выделил местный бюджет, 
часть собрали неравнодушные жители. А на 
заседании комиссии по адресной помощи по 
решению губернатора семье Никиты решено 
было выделить 300 тысяч рублей из област-
ного бюджета. Этих средств должно хватить 
на то, чтобы спасти жизнь мальчику.
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В 2015 году участники добровольной народной дружины Базарносызганского района  ►
помогли раскрыть 9 преступлений и составить 38 административных протоколов. 

Происшествия
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Рыжий - цвет победителя

Ф
о

то
 И

го
р

я 
У

Л
И

Т
И

Н
А

Игорь УЛИТИН

В середине октября в Инзе в 
четвертый раз прошли гонки, 
посвященные местному тренеру 
Алексею Рогачеву. Три года 
подряд на них одерживали 
победу и увозили с собой 
переходящий кубок спортсмены 
из других городов - один раз 
из Ульяновска и два раза из 
Арзамаса. Но в 2015 году кубок 
вернулся на родину. 

И поспособствовал этому Владимир 
Рыжий Соболев - единственный на сегод-
няшний день спортсмен в классе гонок на 
выживание в Инзе. 

Молодость на скорости
Автомобиль, на котором Владимир стал 

победителем, на улицах вы не встретите. 
Это чудо техники, напоминающее транс-
портное средство из фильмов про Безумно-
го Макса, он и его наставник Алексей Фалин 
создавали четыре года. Точнее, собрана 
машина была уже к первой гонке в Инзе. А 
потом ее дорабатывали. Этот «зверь», судя 
по надписи на капоте, носит с Владимиром 
одно прозвище

Путь инзенского гонщика к победе на ро-
дине начался лет 15 назад. Тогда в «запад-
ной столице» нашей области существовала 
секция картинга. Руководил ей тот самый 
Алексей Рогачев, в память о котором на-
званы инзенские гонки. В этой секции за-
нимался и Соболев. 

Сейчас вся его жизнь связана с авто-
мобилями. Работает он в автосервисе. А 
увлекается гонками. Причем увлекается 
удачно. На счету Рыжего уже не одна по-
беда в разных городах, в том числе и за 
пределами Ульяновской области. А в 2013 
году он был признан лучшим гонщиком на 
выживание в нашем регионе. Так что Инза 
может им гордиться. 

ВосстаВший из хлаМа
Немного подробнее расскажем о ма-

шине Владимира, на которой он занимает 
первые и призовые места. Изначально это 
найденная на свалке рама от какого-то 

автомобиля. После этого к ней приварили 
каркас, увеличивающий прочность, уста-
новили двигатель, тоже, естественно, до-
работанный. 

Но сам Владимир уточняет, что это не 
единственная машина для гонок на вы-
живание в Инзе. Есть еще одна - предтеча 
той, на которой он сейчас гоняет. Ее со-
брали, можно сказать, на пробу. И сейчас 
у нее нет хозяина. По мнению Рыжего, 
такой автомобиль, в принципе, может со-

брать любой желающий. Основой может 
быть любое авто или только рама. Дальше 
- укрепить каркасом, и все. В общем, дело 
техники - в первую очередь сварочной. 
По словам Владимира, если человеку не 
важны победы, а он просто любит скорость 
и адреналин, то можно даже двигатель не 
дорабатывать. 

Главное, не забывать, что гонка на вы-

В 2013 году Владимир  
Соболев был признан луч-
шим гонщиком на выжива-
ние в Ульяновской области. 

живание - это все-таки жесткий и опасный 
спорт, а не просто забава. 

только инза
Но вернемся к самому Рыжему. То, что 

Соболев гонщик неплохой, подмечают 
коллеги из Ульяновска и других регионов. 
Владимиру уже не раз поступали предложе-
ния выступать за другие города. Но Рыжий 
отказывает всем. 

- Мне говорили: мы найдем спонсоров, 
они соберут тебе автомобиль, и ты будешь 
на нем гонять. Но я патриот Инзы, - говорит 
Соболев. 

Владимир пока единственный гонщик 
на выживание в своем городе. Ему сейчас 
около 30 - для гонщика не так уж много, 
но все-таки можно подумать и о тех, кому 
передать опыт. А их, к сожалению, пока нет. 
Хотя местные мальчишки приходят, инте-
ресуются, но запал почему-то быстро про-

падает. Рыжий надеется на то, что ситуация 
со временем изменится. 

- Мы хотим собрать еще несколько таких 
машин, научить мальчишек на них гонять, 
чтобы от Инзы выступал уже не я один, а 
целая команда, - поделился планами Со-
болев. 

Остается пожелать, чтобы эти планы  
воплотились в жизнь. 

Иван СОНИН

Когда в очередной раз ГИБДД того или 
иного района подводит итоги, то, к со-
жалению, вспоминаются строки Ивана 
Крылова «Уж сколько раз твердили 
миру». Вспомнились эти слова и при 
анализе статистики нарушений ПДД в 
барышском отделении ГИБДД по итогам 
трех кварталов 2015 года.

По сравнению с прошлым годом число 
всех нарушений на территории Барышского 
и Кузоватовского районов, которые обслу-
живает отдел, выросло более чем на 9 про-
центов. В абсолютных цифрах это почти 600 
правонарушений - 6 996 в этом году, против 
6 398 в прошлом.

Примерно пятая часть всех нарушений 
приходится на те, что связаны с пешехо-
дами. Например, пешеходы 778 раз пошли 
против дорожных правил. В прошлом году 

таких случаев было на 30 меньше. Водители 
не пропускали пешеходов на переходах 651 
раз. Но и эта цифра на 51 случай больше 
чем за девять месяцев 2014 года.

Более опасных нарушений ПДД по срав-
нению с «пешеходными случаями» в сумме 
меньше. Но, подчеркнем, тут нужно исхо-
дить именно из возможной опасности. Так, 
случаев, когда остановленные инспектора-
ми водители были в состоянии алкогольно-
го опьянения, за три квартала в Барышском 
и Кузоватовском районах насчитали 324 - на 
два больше, чем в прошлом году. Это озна-
чает, что таковые попадают в руки полиции 
практически каждый день. И это только те, 
кого удалось задержать. В отличие от тех 
же пешеходов каждый пьяный водитель 
- это потенциальный убийца! И пример 
тому случай, который в эту статистику уже 
не попадает: страшная трагедия в Старо-
тимошкине, унесшая жизни трех молодых 
людей, - о ней «Народная газета» писала в 
прошлом номере.

Если случаев пьянства за рулем по срав-
нению с прошлым годом стало больше 
лишь на два, то с выездами на встречную 
полосу все гораздо хуже. Да, их зареги-
стрировано всего 78. Но в прошлом-то 
году за девять месяцев их было 34! Поче-
му барышские и кузоватовские водители 
стали чаще рисковать собой, а также 
жизнью и здоровьем пассажиров - вопрос 
открытый.

Чтобы всех этих нарушений в двух муни-
ципалитетах стало меньше, барышские по-
лицейские будут каждую пятницу и субботу 
проводить на дорогах операцию «Нетрез-
вый водитель». Увы, но пока именно страх 
перед полицейскими, а не собственная со-
знательность является стимулом для того, 
чтобы не садиться за руль пьяными. Хочется 
надеяться, что появление патрулей ДПС на 
дорогах Барышского и Кузоватовского рай-
онов позволит снизить число нарушений. А 
стало быть, и сохранить жизнь и здоровье 
десяткам наших земляков.

лесная аМнистия
На прошлой неделе в Кузоватовском районе 
состоялся суд над местным предпринима-
телем, который нанес ущерб государству на 
1,7 миллиона рублей, спилив больше сотни 
деревьев.

Действовал нарушитель закона по схеме, 
которую можно назвать классической. В 
марте этого года он получил в пользование 
делянку площадью больше 300 гектаров. 
Правда, согласно соответствующей де-
кларации, пилить ему разрешалось только 
погибшие и поврежденные сосны. Однако 
бизнесмен пошел на хитрость. Кроме су-
хостоя, он пометил как подлежащие рубке 
еще 211 вполне здоровых деревьев. После 
чего направил туда лесорубов, которые 
без вопросов валили все, на что им было 
указано.

Позже специалисты выяснили, что если 
бы им удалось спилить все помеченные рас-
тения, то ущерб составил бы два миллиона 
рублей. Но довести дело до конца помешала 
прокурорская проверка по декриминализа-
ции лесной отрасли, которая пришла на эту 
делянку 24 марта. Она успела остановить 
варварскую рубку незадолго до ее оконча-
ния. Вальщики не успели допилить деревьев 
на 300 тысяч рублей.

Сам предприниматель предъявленное ему 
обвинение отрицал. Но суд встал на сторо-
ну обвинения и приговорил нарушителя к 
штрафу в два миллиона рублей. Однако вы-
платить их предпринимателю не придется, 
потому что он… попал под амнистию в честь 
70-летия Победы. Правда, от возмещения 
ущерба это его не спасло. Для того чтобы 
возместить 1,7 миллиона рублей, будут 
проданы принадлежащие ему земельный 
участок и здание столовой, на которые на-
ложен арест.

дядя, дай закурить
Двое жителей рабочего поселка Измайлово 
Барышского района и один житель Барыша на 
прошлой неделе отправились отбывать нака-
зание в колонию за избиение своего земляка.

Катализатором преступления, совер-
шенного еще осенью прошлого года, стал 
алкоголь. После молодежной гулянки на 
квартире ее участники – парни 19, 20 лет 
и несовершеннолетний - пошли по домам. 
Но один из них вспомнил, что оставил 
что-то из вещей. Зайдя в подъезд, он 
столкнулся с мужчиной, проживающим в 
этом доме. Дальше показания осужден-
ного и потерпевшего расходятся. Парень 
утверждает, что это он попросил закурить, 
а мужчина грубо ему ответил. Пострадав-
ший, тоже находившийся в нетрезвом 
виде, все рассказывает с точностью до 
наоборот. Но как бы то ни было, чья-то 
грубость привела к драке. Товарищи моло-
дого человека, услышав шум, поспешили 
ему на помощь. И уже втроем принялись 
колотить мужчину. Избили так, что его 
пришлось с тяжелой травмой головы до-
ставить в больницу. А нападавших вскоре 
удалось задержать.

Состоявшийся на днях суд приговорил со-
вершеннолетних участников преступления к 
пяти и четырем с половиной годам колонии 
строгого режима, а их несовершеннолетний 
сообщник проведет два года в воспитатель-
ной колонии.

Подготовил Игорь УЛИТИН

Не стань убийцей
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